



111 學年度年報 111.8.1~112.7.31



國立臺南大學

National University of Tainan

年

報

111學年度

國立臺南大學 編印

目錄

單位	江主管名錄	1
年度	E創新工作	3
壹、	·行政單位	
	楊副校長室	7
	陳副校長室	9
	教務處	
	學務處	31
	總務處	45
	研究發展處	53
	國際事務處	65
	圖書館	69
	秘書室	73
	體育室	75
	人事室	85
	主計室	89
, 演	教學單位	
	教育學院	
	人文學院	
	理工學院	129
	環境與生態學院	153
	藝術學院	163
	管理學院	181
參、	中心單位	
	通識教育中心	193
	校友服務中心	197
	特殊教育中心	201
	輔導中心	205
	電子計算機中心	209
	師資培育中心	213
	視障教育與重建中心	215

單位主管名錄

壹、行政單位

校長 黄宗顯 楊文霖 副校長 副校長 陳惠萍 教務長 姜麗娟 學務長 侯志正 總務長 陳樹屏 研發長 陳榮銘 國際長 胡家勝 圖書館館長 高實珩 主任秘書 李建億 體育室主任 鄭安城 人事室主任 李珮玲 主計室主任 蔡雅文

貳、教學單位

教育學院

教育學院院長鄒慧英教育學系主任林素微諮商與輔導學系主任陳志賢特殊教育學系主任劉俊榮幼兒教育學系主任翟敏如體育學系主任陳耀宏

人文學院

 人文學院院長
 邱敏捷

 文化與自然資源學系主任
 邱麗娟

 國語文學系主任
 鄭憲仁

 英語學系主任
 許綬南

理工學院

 理工學院院長
 白富升

 機電系統工程研究所代理所長
 楊文霖

 應用數學系主任
 謝碧雪

 數位學習科技學系主任
 林豪鏘

 材料科學系主任
 林建宏

 資訊工程學系主任
 高啟洲

 電機工程學系主任
 許正良

環境與生態學院

藝術學院

藝術學院院長林玫君音樂學系主任朱芸宜視覺藝術與設計學系主任陳建發戲劇創作與應用學系主任林偉瑜

管理學院

管理學院院長林懿貞行政管理學系主任馬群傑經營與管理學系主任曹瓊文

參、中心單位

通識教育中心主任
 校友服務中心主任
 特殊教育中心主任
 輔導中心主任
 電子計算機中心主任
 野寶培育中心主任
 視障教育與重建中心主任

年度創新工作

- 一、為全國特殊需求學童開發個別化、適性化輔助科技裝置輔具,將成果推廣至國內外 500 個機構,超過 1,500 位特教學童無償使用,並榮獲 111 年遠見 USR「福祉共生 組-楷模獎」之殊榮。
- 二、《南瀛紡織、鑑古知今》計畫與文化局聯合出版臺南首本紡織產業史專書《迢迢織路:臺南四百年來紡織工業發展與演變》。
- 三、建立教學課程與職涯輔導系統,盤整全校課程並建立 IR 校務研究資料倉儲,課程 導入比例達 95%。
- 四、建置「UCAN 課程地圖使用手冊」及影片,提供系所及學生選課應用,學生使用 UCAN 作為選課之比率也由 20%逐年成長至 80%。
- 五、擴充創客空間設備,辦理創意研發工作坊帶領學生產出 196 件作品。其中數位系開發出仿真機械手臂教材技術,取得專利,成立「嘉夢創意數位有限公司」。
- 六、領先全球研發廢太陽能板回收系統,取得 8 項專利,通過經濟部價創計畫獲 1,500 萬補助,技轉金近 4,400 萬元。
- 七、參與臺德電池合作計畫,建立臺灣儲能材料溝通平台,與 58 家儲能業者簽訂產學 合作。
- 八、本校教師組成 9 個產業顧問輔導團,輔導 139 家廠商轉型及解決困境,輔導 20 餘家企業通過政府計畫。
- 九、學生創業培力成果顯著,共 10 隊通過教育部 U-start 計畫,獲得 600 萬元創業金,獲獎隊數排名全國第三,並協助學生創立共 10 間公司。
- 十、攜手點燈計畫累計募得 1,500 萬元,全方位輔導 315 名經濟不利或特殊境遇學生安心學習。
- 十一、建立專屬原住民學生之學務管理系統,並給予原民生全面輔導與協助。
- 十二、111 學年度起本校將課程大綱對應至 17 項 SDGs 目標,共計有 206 門課程內容與 SDGs 相對應。
- 十三、蹲點臺南市中西區永華里之銀同社區,透過五感陪伴高齡化社區青銀共學,協力 修繕老屋空間改造,孵育為「創藝基地」。
- 十四、推動教育部 111 學年度「大專校院學生雙語化學習」普及提升學校計畫。
- 十五、本校招生系統重新規劃設計,於 **111** 學年度完成特殊選才、轉學考、研究所招生系統,相關考生表件改以線上上傳,落實無紙化。
- 十六、為擴大吸引他校學士班報讀本校碩士班之意願,各系所可同意外校生申請為該系 預研生。
- 十七、訂定「師生使用生成式 AI 工具於論文寫作注意事項及引用格式準則」準則提供引用格式及注意事項供師生參考。
- 十八、辦理全英課程(EMI)認證,依據學生所修習之全英(EMI)課程的學分數或學分比例, 分為 E1 至 E5 共五個等級,於成績單上註記並發給 EMI 等級修課證書。

- 十九、新宿舍運動案:獲教育部審查「學生宿舍基本設施提升及公共空間改善計畫」核 定補助 5,220 萬元(111.4.29),112.6.21 完成招標,後續依工程時程表進行施工管 制。
- 二十、配合全國大專校院社團評選資料數位化,**111**學年度全校學生社團評選資料全面 改採數位方式先行上傳提供評審檢閱。
- 二十一、 建立各棟大樓頂樓進出警示系統,透過該系統及時查看進出頂樓人員狀況,並 能提出警示或是透過對講機對話,適時處理危機事件。
- 二十二、於輔仁齋外人行道建置 YouBike 站點,與榮譽停車場站點搭配,完善府城及榮譽校區往來交通。
- 二十三、推動學生停車場車牌辨識系統建置,於112學年度可開始啟用。
- 二十四、 辦理「共食共學」系列活動,以飲食文化為主題,吸引校內原民生參與,並透過其輔導、關懷學生學習、生活情形。
- 二十五、宣導本校減少使用免洗餐具及包裝飲用水的執行方式與原則,並設立網頁專 區。
- 二十六、 111 年度辦理綠色採購之整體績效達教育部指定比率 97.87%。
- 二十七、 府城校區圖書獲得環保局室內空氣品質優良級標章。
- 二十八、獲得111年臺南市惜用資源顧地球評比計畫學校組優等獎。
- 二十九、 創新育成中心榮獲勞動部 TTQS 評核銅牌,經濟部績優創育機構金育獎,勞動部/型企業人力提升優質輔導機構以及教育部 U-start 計畫。
- 三十、圖書館執行教育部「國立教育大學日治時期畢業生名錄改版計畫」(獲 166 萬 1,850 元補助)。
- 三十一、112 年榮獲國家圖書館臺灣學術資源影響力「學位論文開放-全文授權率」公 立大學組感謝狀。
- 三十二、111年12月6日榮獲國家圖書館「全國圖書書目資訊網」金心獎。
- 三十三、建置「新進人員報到系統」及「教育訓練系統」,提供新進人員有效率的報到服 務及完善的教育訓練。
- 三十四、建置「獎懲管理系統」,系統控管全校人員獎懲紀錄;建置「兼職兼課系統」, 與簽准之兼職紀錄自動勾稽差勤系統差假申請,以確實控管兼職兼課案件及資 料整合。
- 三十五、本校租用之會計資訊系統 112 年 5 月起導入資安防護功能,以符合資通安全管理法及本校資通安全管理規範,並配合政府強化及提升資安防護之政策 (112.5.1)。
- 三十六、規劃建置徵才媒合網站,彙整全校各單位徵才訊息,方便學生即時查詢及應 用。
- 三十七、於全校性公開大型活動(111 學年度新生始業輔導、112 級畢業典禮)提供同步聽打服務,以達到身心障礙資訊平權、及特教宣導。
- 三十八、112年起每學年不定期辦理【自殺危機處遇之網絡聯繫個案討論會】。

三十九、 與國外中學及大學完成姊妹校簽約:

- (一) 馬來西亞永平中學(111.8.1)。
- (二) 馬來西亞霹靂育才獨立中學(111.8.2)。
- (三) 馬來西亞霹靂曼絨縣南華獨立中學(111.9.1)。
- (四) 馬來西亞峇株吧轄華仁中學(111.9.26)。
- (五) 日本獨協大學(111.10.28)。
- (六) 日本大阪府立旭高等學校(111.12.18)。
- (七)日本大阪府立和泉高等學校(111.12.18)。
- (八)日本大阪府立箕面高等學校(111.12.18)。
- (九) 日本大阪府立東高等學校(111.12.18)。
- (十)日本大阪府立いちりつ高等學校(111.12.18)。
- (十一) 日本大阪府立芦間高等學校(111.12.18)。
- (十二) 馬來西亞霹靂江沙崇華獨立中學(112.1.3)。
- (十三) 印度班加羅爾總統大學(112.3.10)。
- (十四) 印度拉夫里科技大學(112.5.16)。
- (十五) 馬來西亞笨珍培群獨立中學(112.5.26)。
- (十六) 法國波爾多蒙田大學(112.6.15)。
- 四十、生態暨環境資源學系林怡昕同學榮獲教育部「111 學年度暑期社區職場體驗計畫」 成果競賽第三名;張原謀老師帶領實驗室學生獲得「臺灣兩棲類保育志工」在地 深耕獎。
- 四十一、音樂學系參與 2022 臺南國際音樂節「古蹟美聲·億載金城浪漫歌劇音樂會」 演出(111.9.23-111.9.24)。
- 四十二、視覺藝術與設計系學生於本校第一藝廊及藝術特區第三空間舉行畢業展「打噴嚏」(112.4.14-112.4.20)、臺北松山文創園區舉行畢業展「打噴嚏」(112.5.5-112.5.8)、參加高雄市文化中心「2023 青春美展」(112.5.12-112.5.23)、參加「2023 第 42 屆新一代設計展」(112.5.19-112.5.22)、參加高雄展覽館「2023 放視大賞」(112.5.25-112.5.27)、本校第一藝廊舉行畢業展「酉時匠」(112.6.1-112.6.8)。

楊副校長室

壹、單位基本資料

副校長1名,秘書1名(秘書室支援)。

貳、議事方面

一、重要會議

- (一) 主持 111 學年度教師評審委員會,共 7 次(111.10.12、112.12.14、112.1.11、112.3.29、112.5.3、112.5.17、112.6.21)。
- (二) 主持 111 學年度職員考核獎懲委員會,共 4 次(111.9.16、111.11.21、112.1.4、112.5.30)。
- (三) 主持 111 學年度校聘人員考核獎懲委員會,共 4 次(111.9.16、111.11.21、111.12.21、112.5.30)。
- (四) 主持本校附屬啟聰學校校長遴選委員會議,共 5 次(112.2.15、112.4.9、112.5.6、112.6.14、112.7.1)。
- (五) 主持本校理工學院院長遴選委員會,共3次(112.5.3、112.6.5、112.6.14)。
- (六) 主持 112 年卸新任校長交接典禮籌備會議(112.6.29)。
- (七) 主持加強學術研究提昇教學品質獎勵複審會議(112.5.15)。
- (八) 主持教學品質精進小組會議(111.2.17)。
- (九) 主持交換學生出國甄選會議、姐妹校交換學生來校就讀審查會議 (112.5.11)。
- (十) 主持境外移地教學補助計畫複審審查會議(112.5.11)。
- (十一) 主持內部控制小組會議,共2次(111.12.9、112.5.4)。
- (十二) 主持「府城校區教學研究大樓新建工程委託規劃設計監造技術服務」相關研商會議,共2次(112.4.28、112.6.29)。
- (十三) 主持「學生宿舍基本設施提升及公共空間改善工程委託規劃設計監造技術服務」審查會議,共2次(112.3.13、112.4.14)。
- (十四) 主持校園工程進度管控會議,共 11 次(111.8.30、111.9.27、111.10.28、111.11.28、111.12.30、112.1.31、112.2.24、112.3.31、112.4.28、112.5.26、112.6.30)。
- (十五) 主持「府城校區校園無障礙環境改善-文薈樓電梯採購案」評審會議 (112.5.12)。
- (十六) 主持節約能源委員會議,共2次(11.9.27、112.3.28)。
- (十七) 主持環境安全衛生委員會,共 4 次(111.9.27、111.12.27、112.3.29、112.6.15)。
- (十八) 主持學校衛生委員會議,共2次(111.11.16、112.4.26)。

- (十九) 主持資通安全相關會議,共7次(111.8.19、111.8.30、111.9.29、111.10.28、112.1.9)。
- (二十) 主持個人資料管理規範相關會議,共7次(111.12.12、112.6.12)。
- (二十一) 主持防制校園霸凌因應小組會議(112.1.18)。
- (二十二) 主持「校園學生自我傷害三級預防工作計畫」管考會議(112.1.17)。
- (二十三) 主持餐飲管理委員會,共2次(112.12.7、112.5.17)。
- (二十四) 主持校園安全會議、交通安全委員會(112.5.24)。
- (二十五) 主持校園及宿舍環境清潔督導相關會議,共6次(111.9.21、111.11.09、111.12.19、112.1.4、112.3.15、112.6.15)。
- (二十六) 出席性別平等相關會議,共2次(111.10.7、112.4.26)。
- (二十七) 出席高等教育深耕計畫管考會議,共 9 次(111.8.22、111.9.26、111.10.24、111.11.28、111.12.19、112.4.10、112.5.15、112.6.12、112.7.17)。
- (二十八) 出席「113 年度校務評鑑」相關會議,共 6 次(112.1.4、112.5.22、112.6.19、112.7.4、112.7.7、112.7.10)。
- (二十九) 主持學術倫理專業調查小組會議,共 3 次(111.8.4、111.12.23、112.3.3)。

二、重要活動:

- (一) 出席國家教育研究院「高教深耕第一期執行成果及第二期規劃簡報審查」 (112.3.8)。
- (二) 出席國立政治大學第三期(112-113 年)大學社會責任實踐計畫簡報 (112.3.6)。

參、年度重要工作

- 一、持續推動校務研究(IR)分析,並完成「校務研究報告書」第七冊、第八冊、第 九冊編印。
- 二、完成 111 學年度 15 位教師升等著作審查作業。
- 三、完成二位教師學術倫理案件外審作業。
- 四、協助及推動本校高等教育深耕計畫,112年度獲教育部補助5,234萬元。

陳副校長室

壹、單位基本資料

副校長1名。

貳、議事方面

- 一、校內重要會議主持
 - (一) 主持職員及校聘人員甄審與輪調審查會議,共 13 次(111.8.8、111.8.12、111.8.19、111.9.8、111.11.7、111.11.24、111.11.28、111.12.26、112.1.16、112.2.8、112.3.1、112.5.17、112.7.7)。
 - (二) 主持藝術學院院長遴選委員會會議,共2次(112.4.26、112.6.6)。
 - (三) 主持 111 學年度特殊才能新生入學學雜費全額補助千萬基金實施方案審查 會議,共 2 次(111.8.18、111.10.5)。
 - (四) 主持 112 年度校園心理健康促進計畫確認會議(111.10.6)。
 - (五) 主持校園學生自我傷害三級預防工作計畫修正暨檢核會議(111.10.6)。
 - (六) 主持增設 113 學年度身心障礙學生升大專校院甄試試場計畫教育部訪視 (111.10.19)。
 - (七) 主持「日治時期畢業生名冊檔案建置案」評審會議及諮詢委員會議,共 2 次(111.9.30、112.7.25)。
 - (八) 主持 111 學年度圖書館諮詢委員會議 (112.6.12)。
 - (九) 主持 111 學年度通識教育委員會,共 2 次 (112.1.31、112.5.29)。
 - (十) 主持 111 學年度師資培育委員會(111.9.1)。
 - (十一) 主持精進師資素質及特色發展計畫工作會議, 共 3 次 (111.10.7、111.12.13、112.6.2)。
 - (十二) 主持 111 學年度教育實習審議小組會議,共 2 次(111.12.22、112.3.31)。
 - (十三) 主持 111 學年度師資培育人數協調會議(112.1.12)。
 - (十四) 主持 113 至 116 年師資培育精進師資素質及特色發展計畫籌備會議,共 2 次(112.6.29、112.7.20)。
 - (十五) 主持 111 年度公私立大專校院推動輔導工作評鑑作業校內自評會議 (111.9.8)。
 - (十六) 主持 111-2 學期輔導工作委員會議(112.6.26)。
 - (十七) 主持 111 學年度畢業生流向調查討論會議(111.10.24)。
 - (十八) 主持校務發展文教基金會約聘行政助理甄審,共 2 次(112.4.13、112.6.29)。
 - (十九) 主持 111 學年度特殊教育推行委員會議,共 2 次(111.11.7、112.5.10)。
 - (二十) 主持本校與高雄大學交流會議(112.5.26)。

二、高等教育深耕計畫相關會議

- (一) 召開校級高等教育深耕計畫管考會議,共6次(111.8.22、111.9.26、111.11.28、111.12.19、112.5.15、112.7.17)。
- (二) 召開 112 年度高等教育深耕計畫研商會議(112.4.10)。
- (三)召開第二期(112-116 年)高等教育深耕計畫討論會議,共 2 次(112.1.6、112.2.20)。
- (四)召開高教深耕 111 年「主軸 B 基礎扎根、未來躍升」、112 年「主軸 A 基礎擴增、素養提升」計畫推動會議,共 4 次(111.8.17、111.9.20、111.10.18、112.5.8)。
- (五)召開高教深耕 111 年「主軸 G 傳承實踐、在地創生」、112 年「主軸 E 社會實踐、在地永續」計畫推動會議,共 6 次(111.8.17、111.10.19、112.3.27、112.5.8、112.6.5、112.7.10)。
- (六)召開高教深耕計畫人員文案增能講座(111.8.10)。
- (七) 召開 USR 計畫整體撰寫說明會(111.9.5)。
- (八) 召開 111 年度大學社會責任年報說明會(111.10.11)。
- (九) 辦理社會實踐增能培力工作坊, 共 4 次(111.8.10、111.8.17、111.9.2、111.9.6)。
- (十) 出席「第三期(112-113年)大學社會責任實踐計畫」簡報審查(112.3.6)。
- (十一) 出席高等教育深耕計畫「主冊」第一期(107-111 年)執行成果及第二期 (112-116 年)規劃簡報審查(112.3.8)。

三、重要活動出席

- (一) 主持全國師資培育大學主管聯席會議(111.10.28)。
- (二) 出席教育部精進特色計畫轉型說明會(112.6.2)。
- (三) 出席 111 年度全國偏遠地區教育會議-南區座談會(111.8.11)。
- (四) 出席臺灣教育大學系統委員會議,共2次(111.9.27、112.2.24)。
- (五) 出席臺灣教育大學系統學校媒體記者會(111.12.27)。
- (六)出席臺南市教育局全臺首學課程博覽會「2023 創新、跨域、未來」 (112.6.10)。
- (七)出席臺南市校長領導卓越獎審查小組委員會議,共 2 次(112.6.14、112.6.20)。

參、年度重要工作

- 一、擔任教育部「高等教育深耕計畫」總計畫窗口
 - (一) 獲教育部 112 年度高等教育深耕計畫補助經費共計 5,233 萬 6,642 元。
 - (二) 統籌撰寫與修訂高教深耕計畫書二冊及教育部平台資料填報作業
 - 1. 112年1月11日函報「高教深耕計畫第一期成果報告暨第二期計畫書」。
 - 2. 112 年 6 月 16 日函報「高教深耕計畫第一期成果報告暨第二期修正計畫書」。

- (三) 統籌 112 年 3 月 8 日至教育部進行高等教育深耕計畫「主冊」第一期執行成果及第二期簡報審查相關作業。
- 二、協助社會參與辦公室統籌校級 USR 計畫書函報及成果平台填報作業,並擔任 高教深耕主軸「傳承實踐、在地創生」計畫統籌窗口
 - (一)編纂並提報教育部大學社會責任實踐計畫「111 年度成果評核作業」、「112-113 年計畫徵件申請」及「112 年度計畫修正作業」之學校端整體運作及校務支持方案報告。
 - (二) 協助本校 USR 計畫申請,第三期(112-113 年)USR 計畫共通過 2 件大學特色類萌芽型計畫,包含:教育系「為偏鄉而教—打造七股偏鄉教育補給站3.0」及特教系「幸福集氣,讓愛延續」。
 - (三) 彙整及填報大學社會責任實踐計畫校級主辦之「社會服務、在地實踐」執 行成果資料。
 - (四) 承辦「鼓勵教師開設社會實踐課程要點」及「鼓勵學生參與社會實踐活動補助要點」之徵件補助審查業務,累計補助 39 門教師開設社會實踐課程、 12 組學生參與社會實踐活動方案。
 - (五)編纂出版 111 年度大學社會責任年報。

肆、高教深耕計畫第一期(107-111年)執行成果紀要

- 一、落實教學創新及提升教學品質
 - (一) 建立教學課程與職涯輔導系統,盤整全校課程並建立 IR 校務研究資料倉儲,運用資料探勘導入於 E-Course 課程系統,課程導入比例達 95%,總預警人次自 1,479 人次逐年下降至 1,111 人次。
 - (二) 運用 UCAN 分析進行課程精進,全校 21 系均產出教學品保手冊,各系課程精進之實質改革比率自 109 年 65%,成長至 111 年的 100%。
 - (三) 建置「UCAN 課程地圖使用手冊」及影片,提供系所及學生選課應用,70%系所辦理選課輔導說明會,學生使用 UCAN 作為選課之比率也由 20%逐年成長至 80%。
 - (四) 建置課業輔導與學習增能之個案管理機制,學習預警導師關懷填報率平均達 98%,開案數自 107 年 269 人降至 111 年 25 人。
 - (五) 提供差異化學習輔導,五年開設補救教學課程 354 門,成績及格率由 80% 提升至 90%,其中 87%學生表示課輔有助改善學習方法,增進學習自信心。
 - (六) 自 107 學年度起將「大一國文」改為「中文閱讀與書寫」,教育部「語文 素養全國檢測」,平均通過率達 98.4%,高出全國 9.37 分。
 - (七) 修讀程式設計課程學生比例自 107 年 33.8%成長至 111 年達 100%。
 - (八) 參與服務學習學生其人際關係、溝通表達、時間管理、團隊合作及問題解 決等 5 項課外能力平均提升 7.53%。
 - (九) 英檢通過率由計畫未推動前 45%提升至 55%,提升 10%。

- (十) 自 107 年起開設 18 個主題式跨域微學程, 修課人數由 541 人次提升至 6,704 人次; 跨領域學分學程修課人數由 197 人成長至 701 人。
- (十一)辦理證照課程,鼓勵全校學生取得3,713張與生涯發展之相關證照。
- (十二)擴充創客空間設備,辦理創意研發工作坊帶領學生產出 196 件作品。其中數位系開發出仿真機械手臂教材技術,取得專利,成立「嘉夢創意數位有限公司」
- (十三) 教學實踐研究計畫五年共通過 50 件,通過率達 62.5%。
- (十四) 發展出 30 種創新教學方法,提供教師獎勵及補助案 699 件,產出成果 冊 9 輯。
- (十五) 教學評量未達 3.5 分之教師數及課程數逐年降低,由 22 名教師降至 4 名,28 門課降至 4 門。
- (十六) 建置數位雲端學院,錄製 705 支核心概念影片,超過 21 萬人次學習; 開設 22 門次磨課師課程;共7門通過教育部數位學習課程認證。
- (十七) 落實學用接軌,開設實習課程 245 門,共 4,829 人修習,五年聘請 830 名業師,平均每學期 8%屬業師授課課程,學生就業率達 92%。
- (十八) UCAN 填答率由 107 年度 57%提高至 111 年度 76%,並產出各系 UCAN 共通職能與專業職能之二維向度分析報告書,作為系所課程調整之參考。
- (十九)優化 22 間師生學習及互動空間,如:設置 8 間翻轉學習創新教室、6 間多鏡同錄直播教室及多功能智慧遠距教室、建置教師教學創新成長基 地及設置兩校區英語學習角等空間。

二、發展學校特色

- (一)設立臺南學中心,成立跨校合作推動文史與數位影音實務議題研究,產出 41部「臺南文資影像紀錄片」、出版4本專書,將臺南在地文化資產永續 傳承。
- (二) 領先全球研發廢太陽能板回收系統,取得 8 項專利,通過經濟部價創計畫 獲 1,500 萬補助,技轉金近 4,400 萬元。
- (三)參與臺德電池合作計畫,建立臺灣儲能材料溝通平台,與 58 家儲能業者 簽訂產學合作。
- (四) 長期輔導及服務中小企業,榮獲經濟部「金育獎-績優創育機構」,五年來 育成中心媒合產官學合作案共 1,006 件,產學合作金額累積達 2 億 2,724 萬元,金額成長 2 倍。
- (五) 本校教師組成 9 個產業顧問輔導團,輔導 139 家廠商轉型及解決困境,輔導 20 餘家企業通過政府計畫。
- (六) 學生創業培力成果顯著, U-start 共 10 隊通過,獲得 600 萬元創業金,獲 獎隊數排名全國第三,並協助學生創立共 10 間公司。
- (七) 國際交流突破疫情限制,積極與印度、韓國、日本等地 46 所大學與高校 線上簽訂備忘錄與姊妹校,境外生自 70 人提升至 174 人。
- (八) 師資生教檢平均通過率近八成,五年教甄上榜共990名。

- (九) 開設「國民小學教師加註自然領域專長」專門課程,共 67 人次完成教師 證專長加註,自然科知能評量通過率提升 7%;增能 826 名師資生與現職 教師取得教育部學習扶助師資認證。
- (十) 重視師生身心健康,校內師生共 1,101 人次獲得師生參與戶外休閒運動獎勵,46.7%參與者養成規律運動習慣。

三、提升高教公共性

- (一) 經文不利學生入學比例由 33.8%提升至 41.3%,增加 7.5%。
- (二) 110 學年度起新增特殊選才招生管道,該管道已錄取 42 名學生,優先錄取 名額自 107 學年度 16 名提升至 111 學年度 71 名,成長 4 倍。
- (三)報名費免費優惠擴大至中低收入戶及特境家庭,減免措施優於他校,累計 應試報名費及交費費補助 933 人次、減免 94 萬 8,660 元。
- (四) 攜手點燈計畫累計募得 1,500 萬元,全方位輔導 315 名經濟不利或特殊境 遇學生安心學習,受扶助學生學業成績排名前 10 名者約 5 成。
- (五) 累計 4,047 人次經濟不利生獲得就學輔導獎勵方案補助,經分析,參加輔導之經濟不利學生成績高於全校平均 2.2 分,且休退學比例低於全校 2.2%。
- (六)補助 1,381 人次經濟不利學生參加比賽或發表相關費用,獲獎比例平均達 51%,在經濟無後顧之憂下,更能激發潛力。
- (七) 建立專屬原住民學生之學務管理系統,並給予原民生全面輔導與協助;辦理 23 場原民生生活學習及職涯輔導活動;辦理 16 場次多元文化活動,推廣多元族群友善校園。

四、善盡社會責任

- (一) 111-1 學期起本校將課程大綱對應至 17 項 SDGs 目標,彙總開設之 1,315 門課程中,共計有 206 門課程內容與 SDGs 相對應,對應課程數最多之目標為 SDG4 優質教育共 38 門(18%),次為「SDG17 多元夥伴關係」共 31 門(15%);及「SDG8 合適的工作及經濟成長」共 18 門(9%)。
- (二)補助開設社會實踐類課程 107 門,2,538 人次修課,產出 389 件作品,包含文資影像紀錄片、產業管理個案教材、繪本出版品、生態旅遊規劃報告等,更成功孵育南大銀同創藝基地。
- (三)建立師生參與社會責任實踐的媒合機制,五年補助社會實踐師生共學社群 160 案。
- (四)辦理 41 場大學社會責任相關會議、研習及工作坊,深化師生同仁社會實踐議題之覺察能力並增強參與意願,參與人次近逾五千,平均滿意度達4.5。
- (五)長期與南區區公所及灣裡萬年文史推廣學會共同推廣灣裡地方文化資產, 將課程學習場域導入灣裡社區,產出 137 件作品,並以當地歷史文化為背景,於灣裡同安宮進行「黃金海岸情牽灣裡萬萬年」戲劇演出。

- (六)優化七股區 10 所偏鄉學校特色與師資,提供適性化教學師資與輔導,累積本校參與學生共963人次,國小受輔生共2,114人次。
- (七) 蹲點臺南市中西區永華里之銀同社區,透過五感陪伴高齡化社區青銀共學,協力修繕老屋空間改造,孵育為「創藝基地」,製作創藝教材與課程創作 AR 作品 13 部、錄製 Podcast 社區生命故事 10 集、出版《銀同合作社》刊物,紀錄永華里社區長者之生命故事,開創世代共融之美好願景。
- (八) 為全國特殊需求學童開發個別化、適性化輔助科技裝置輔具,每周辦理「PTWA 特教課輔班」,為經濟弱勢孩童提供特定課程,並將成果推廣至國內外 500 個機構,超過 1,500 位特教學童無償使用,並榮獲 111 年遠見 USR「福祉共生組-楷模獎」之殊榮。
- (九) 攜手產官學界齊心打造友善無礙的環境,設計與製作嘉義市觀光工廠月桃 故事館中英文語音導覽輔具,打造對於視障者、高齡族群、外國遊客的導 覽友善環境,為多元族群提供適性服務。
- (十)《南瀛紡織、鑑古知今》計畫與文化局聯合出版臺南首本紡織產業史專書《迢迢織路:臺南四百年來紡織工業發展與演變》,爬梳了 17-19 世紀歷史文獻中,臺南地區原住民及漢人移民織布發展的歷程。
- (十一) 為在地紡織產業提出創新競爭策略分析、新產品開發設計與永續經營模式,設計實用織品包括:飲料杯套、咖啡紗手套、甘溫變色羽絨帽等, 擴展紡織材料的創新運用及商品開發可行性,並結合市集及公益活動以 強化行銷,讓紡織產業再創往日繁華。
- (十二) 強化偏鄉自然教育、活化藝文教育及環境生態領域的多元學習,辦理 34 場次輔導教學,本校師生與大埔國中小教師共同設計生態課程教案 大綱,完成「大埔的野生動物」、「野生動物保育與資源管理」、「麻竹筍 再生紙」等8件教案。
- (十三) 連續 16 年與聯電合作「播撒希望種子-弱勢家庭學童教育協助計畫」結 合跨校策略聯盟 200 名志工,進行弱勢家庭學童之補救教學,課輔逾 6,000 名學童順利完成課業,且成功培育上百名課輔教師志工成為正式 教師。
- (十四) 連續9年獲得行天宮及嘉新兆福偏鄉弱勢學生計畫,累計650位師資生, 輔導2,283名弱勢學童學習及偏鄉教育發展。

教務處

壹、單位基本資料

教務長1名,下設6組1中心,分別為教學業務組、學籍成績組、企劃組、研究 生教務組、進修推廣組、數位影音學習組、及教學與學習發展中心。教師兼任組 長5名、專任組長2名、秘書1名、編審1名、助教1名、組員8名、校聘組員 5名。

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度第 1、2 學期課程會議,共 2 次(111.10.26、112.6.7)。
- 二、召開 111 學年度第 1、2 學期教務會議,共 2 次(111.10.19、112.6.7)。
- 三、召開 111 學年度第 1、2 學期教務處教師評審委員會議,共 3 次 (111.10.5、112.1.3、112.6.5)。
- 四、新增系所及招生總量規則會議:113 學年度招生名額總量會議(112.5.2)。
- 五、各項招生委員會議
 - (一) 召開 111 學年度招生會議,共 15 次(111.8.2、111.8.18、111.9.13、111.10.25、111.11.8、111.12.6、112.2.2、112.2.21、112.3.8、112.3.21、112.5.2、112.5.9、112.5.30、112.6.20、112.7.4)。
 - (二) 召開 111 學年度第 2 學期外國學生招生會議(111.12.6)、。
 - (三) 召開 112 學年度單獨招收僑生及港澳生委員會議(111.8.2)及放榜會議 (111.12.6)。
 - (四) 進修推廣招生會議
 - 1. 召開 111 年度「國民小學教師加註自然領域專長專門課程學分班」招生 審查會議(111.8.24)。
 - 2. 召開 112 年度「國民小學教師加註語文領域英語文專長專門課程學分班」 招生審查會議(112.5.11)。
 - 3. 召開 112 年度「國民小學教師加註閩南語文專長學分班」招生審查會議 (112.5.25)。
 - 4. 召開 112 年度「國民小學教師加註自然領域專長專門課程 4 學分班」暨「國民小學教師加註自然領域專長專門課程學分班」招生審查會議(112.5.24)。
 - 5. 召開 112 年度「國民小學特殊教育身心障礙組在職教師加註次專長」招 生審查會議(112.6.1)。
 - 6. 召開 112 年度「幼兒園在職教師加註特殊教育次專長學分班」招生審查 會議(112.6.2)。
 - 7. 召開 112 年度「中小學雙語教學在職教師增能學分班—國小班」招生審查會議(112.6.8)。

- 8. 召開 112 年度「國民小學教師加註自然領域專長專門課程學分班」招生 審查會議(112.6.21)。
- 六、遠距、磨課師課程推動委員會相關會議
 - (一) 召開 111 學年度遠距課程推動委員會會議,共 2 次(111.11.13、112.5.14)。
 - (二) 召開 111 學年度磨課師課程推動委員會會議,共2次(111.11.13、112.5.14)。
- 七、教學品質保證相關會議
 - (一) 召 111 學年度教學品質精進小組會議,共 2 次(111.8.5、112.2.17)。
 - (二) 召教師教學創新獎勵初評會議,共 2 次(111.11.18、112.4.8);複評會議, 共 2 次(111.10.3.112.3.27)。
 - (三) 召開 111 學年度教學績優教師審議委員會(111.11.14)。
 - (四) 召開 111 學年教學績優系所遴撰會議(111.11.14)。
- 八、召開 111 學年度第 1、2 學期校外專業實習委員會,共 2 次(111.10.26、112.3.29)。
- 九、召開教務處處務會議,共 8 次(111.9.6、111.11.16、111.12.7;112.1.4、112.2.15、112.3.8、112.5.10、112.6.14)。

十、其他

- (一) 召開 111 學年度新生家長座談會籌備會議(111.8.17)。
- (二) 召開 111 學年度新生入學獎勵審查會議(111.9.8)。
- (三) 召開 111 學年度特殊才能新生入學學雜費全額補助千萬基金實施方案審查 會議(111.8.18、111.10.5)。
- (四) 召開 111 學年度各學系新生入學分發成績分析說明會(111.9.8)。
- (五) 召開 111 學年度「獎勵教師研發 E 化教材補助」審查會議(111.11.3)。
- (六) 召開 111 學年度「全英語授課審查會議」(111.11.30、112.5.3、112.5.29)。
- (七) 召開 111 學年度「推廣教育審查小組會議」(111.11.14)。
- (八) 召開 111 學年度教師研究室分配規劃委員會(112.1.3、112.6.7)。
- (九) 召開 111 學年度跨領域學分學程說明會(112.5.24)。
- (十) 召開 111 學年度大學部學生轉系審查會議(111.7.20)。
- (十一) 召開 111 學年度「雙語化學習計畫普及提升學校」管考會議(112.2.15、 112.5.31)。

參、年度重要工作

- 一、辦理教育體系個人資料管理規範第5年追查稽核作業。
- 二、辦理 111 年資通安全(ISMS)重新發證稽核作業。
- 三、教務長室
 - (一) 規章修訂:111 學年度第7次行政會議訂定本校「全英(EMI)教學及學習計畫獎補助及推動要點」(112.4.19)。
 - (二) 推動教育部「高等教育深耕計畫」: 執行主軸 B、C(111 年)與主軸 A、D(112 年),參與計畫管考會議,檢視計畫執行成效。
 - (三) 擔任「臺灣教育大學系統」聯繫窗口,協助辦理各項相關業務:行天宮偏鄉弱勢計畫、嘉新兆福文教基金會課輔計畫等。

四、教學業務組

(一) 規章修訂:111-2 學期教務會議(112.4.12)修訂「國立臺南大學學程設置辦法」、「國立臺南大學推動微學分課程要點」。

(二) 運用教學方法與策略

- 1. 因應社會及產業需求,鼓勵各系所依其教育目標、專業特色及師資專長,進行課程改革,並舉辦課程相關成果發表,呈現課程內容與學生學習成效,進而提升教師教學品質與學生學習興趣。111 學年度教師辦理課程成果發表計 17 門、教師與業界師資協同合作教學計 11 門。
- 2. 為提升高等教育教學品質,促進教學多元發展改革,並鼓勵教師將創新與創業等元素融入教學內容,以提升學生創造力與創新能力,111 學年度補助教師辦理創新創業課程共 11 門。

(三) 提升教學設備

- 1. 辦理 111 學年度「獎勵教師研發 E 化教材」補助案, 15 位教師獲得筆記型電腦補助,共 507,330 元。
- 2. 為提升教學品質,持續汰換及提升普通教室之電腦設備,使線上與實 體授課能同步教學。

(四) 課務方面工作

- 1. 111 學年度各學院開設跨領域學分學程及微學程
 - (1) 教育學院:學前特教、健康照護、適應體育跨領域學分學程;偏 鄉師資微學程、程式設計教育培力微學程。
 - (2) 教育及理工學院:數位科技應用人才跨領域學分學程。
 - (3) 理工學院: AI 半導體製程微學程、AI 自動化系統微學程。
 - (4) 人文學院:文創經管跨領域學分學程。
 - (5) 環境與生態學院:環境教育跨領域學分學程。
 - (6) 藝術學院:藝術創意產業跨領域學分學程。
 - (7) 管理學院:三創學分學程、智能科技商品化微學程、商業人工智 慧應用微學程、ESG 永續發展與商業模式微學程。
 - (8) 通識教育中心:英文閱讀/習作與口語溝通微學程、藝術與美感微學程、綠色能源與環境永續微學程、創新與創意微學程、智慧資訊微學程、法律與生活微學程、心理與生活微學程、環境與人文社會微學程、運動休閒微學程、藝文敘事力微學程、金融職涯學習微學程、醫療保健與生命科學微學程、當代國際關係與臺灣微學程、永續發展-陸域、海域、水資源微學程。
- 2. 111 學年度開設「全英語授課」課程,共 31 門課 763 人選修,開設單位為教育學院、理工學院、環境與生態學院、藝術學院、管理學院及通識中心;體育系、文資系、數位系、應數系、音樂系、戲劇系與視設系等 7 系同意認列線上全英課程為系選修或自由選修課程,另 21 學系均已完備全英語課程地圖並編製成冊。
- 3. 系統革新增加功能:為積極鼓勵學生修習跨領域學分學程,於「學生系統」新增對應全校跨領域學分學程課程之檢核程式,導引學生規劃

並符應相關課程以利取得證書。

(五) 運用 UCAN 平台建置本校 QICC 課程地圖系統

- 1. 運用 UCAN 平台功能建置本校 QICC 課程地圖系統,規劃系所職涯進路、檢視系核心能力及發展課程地圖,共 21 個學系完成系統建置。
- 2. 召開「如何運用 UCAN 及課程地圖進行教學品保、職涯輔導及校務研究」相關研習會議,111 學年度共 5 次(111.9.7、111.9.28、111.12.7、111.12.21、112.3.27),另邀請教育系、應數系、數位系、生科系、視設系、行管系、經管系等 7 學系辦理選課輔導說明。
- 3. 完成校務研究(IR)報告書-運用 UCAN 問卷結果(109 學年度)進行教學品保之分析,提供系所診斷報告及建議。

五、學籍成績組

(一) 規章修訂

- 1. 111-1 學期教務會議(111.10.19)修正本校「學則」、「學士班學生修讀雙主修辦法」及「學生修讀輔系辦法」,學則並經教育部 112 年 2 月 14 日臺教高(二)字第 11200007281 號函備查。
- 2. 111-2 學期教務會議(112.4.12)修正本校「學則」、「學士班學生修讀雙主修辦法」、「學生修讀輔系辦法」及「學生抵免學分辦法」,學則並經教育部 112 年 6 月 19 日臺教高(二)字第 1120054882 號函備查。
- 3. 111 學年度第 4 次行政會議修正通過 112 學年度行事曆(112.1.11)。

(二) 學籍成績與註冊

- 1. 新生入學通知、註冊、學雜費等事宜,並統計分析 111 學年度大學考試 分發新生入學成績。
- 統計符合新生獎勵辦法及外國籍學生獎勵辦法之入學學生,辦理學雜 費減免。
- 3. 在校生成績單、註冊、學雜費事官;通知休學生辦理復學等。
- 4. 休退學學雜費退費:第1學期及第2學期各辦理2次(111年10月下旬 及12月下旬、112年4月中旬及6月中旬)。
- (三) 畢業離校與證書請領:112 級畢業生離校手續及學位證書領取,可採現場、 掛號郵寄或委託他人代領(112 年 7 月)。

(四) 其他業務

- 1. 舉行 111 學年度新生家長座談會,介紹本校概況供家長及新生了解,會 後並有各學系座談時間及參觀校園活動(111.9.3)。
- 2. 報部請領 111 學年度師資培育公費生公費補助款(111 年 8 月、112 年 1 月)。
- 3. 辦理學生轉系申請、雙主修申請及輔系申請事宜(112年7月)。

六、企劃組

(一) 招生試務工作

1. 彙編大學相關招生簡章(111 年 9-10 月)。

- 2. 辦理 112 學年度碩士班甄試事宜(111 年 9 月-11 月)。
- 3. 辦理 111-2 學期轉學考招生工作(111 年 11 月-112 年 1 月)。
- 4. 辦理 112 學年度碩士班、碩士在職專班招生工作(111 年 12 月-112 年 3 月)。
- 5. 公告 112 學年度僑生及港澳生單獨招生錄取名單(112.1.12)。
- 6. 辦理 112 學年度博士班招生工作(112 年 3 月-5 月)。
- 7. 辦理 112 學年度大學入學相關
 - (1) 辦理 112 學年度大學特殊選才招生工作(111 年 9 月-12 月)。
 - (2) 辦理 112 學年度高中英聽測驗臺南二考區試務工作(後壁高中分區): 第一次(111.10.22)、第二次(111.12.10)
 - (3) 辦理 112 學年度大學學科能力測驗臺南三考區(居護試場)試務工作 (112.1.13-1.15)。
 - (4) 舉行各學系 112 學年度大學申請入學第二階段指定項目甄試 (112.5.19-5.27)。
 - (5) 公告 112 學年度大學申請入學錄取名單(112.6.1),並上傳至大學甄 選入學委員會(111.6.2)。
 - (6) 公告 112 學年度四技二專甄選入學錄取名單(112.7.4)。
- 8. 公告 112 學年度第一梯次外國學生申請入學錄取名單(112.5.22)。
- 9. 辦理 112 學年度轉學生招生工作(112.5-112.7)。
- 10. 辦理 112 學年度進修學士班招生工作(112.3-112.7)。
- 11. 辦理 112 學年度高級中等以下學校及幼兒園教師資格考試(112.6.18)。

(二) 招生宣傳工作

- 1. 参加全國大學博覽會: 2023 全國大學博覽會(112.2.25-2.26)。
- 2. 參加 15 場高中大學博覽會:國立潮州高中(111.10.29)、高雄市立福誠高中(111.11.11)、國立苑裡高中(111.11.16)、臺中市華盛頓高中(111.11.23)、彰化縣立彰化藝術高中(111.12.15)、國立臺南二中(111.12.23)、彰化精誠高中(112.2.17)、臺南市興國高中(112.2.17)、國立虎尾高中(112.2.18)、高雄市立旗美高中(112.2.22)、高雄市立小港高中(112.3.10)、新北市立新北高中(112.3.10)、國立屏北高中(112.3.15)、臺南市光華高中(112.3.16)、國立玉井工商(112.4.1)。
- 3. 辦理 18 場校外學系及學群介紹:國立新豐高中(體育系,111.9.7)、高雄市立楠梓高中、高雄市立楠梓高中(生態系,111.9.23)、高雄市立文山高中(經管系,111.10.24)、國立新豐高中(視設系,111.10.26)、高雄市立鳳新高中(應數系,111.11.4)、台南市慈濟高中(材料系、經管系,111.11.9)、嘉義新港藝術高中(戲劇系,111.11.18)、國立臺東女中(數位系,111.12.7)、國立臺東高中(數位系,111.12.7)、國立嘉義女中(戲劇系,111.12.16)、國立台南二中(數位系,111.12.23)、臺南市德光高中(國文系,112.1.17)、臺南市立善化高中(文資系,112.3.3)、臺南市立善化高中(綠能系,112.3.8)、高雄市立林園高中(企劃組,112.3.9)、嘉義市

- 嘉華高中(企劃組,112.3.28)、高雄市立林園高中(教育系,112.4.10)。
- 4. 辦理 28 場甄試講座及模擬面試:國立臺南二中(視設系,112.2.9)、國立臺南女中(諮輔系,112.3.1)、高雄市立林園高中(教育系,112.4.10)、國立臺南大學附中(教育系、應數系、數位系、材料系、體育系、綠能系、諮輔系、國文系、電機系,112.4.18)、高雄市立中正高中(經管系、視設系、特教系,112.4.28)、國立臺南女中(視設系,112.4.28)、臺南市德光高中(特教系、教育系、英語系、電機系,112.4.29)、國立臺南女中(諮輔系,112.5.2)、國立臺南二中(視設系、應數系,112.5.4)、臺南市瀛海高中(經管系、國文系,112.5.5)、高雄市立文山高中(教育系,112.5.8)、國立臺南一中(電機系,112.5.9)、臺南市聖功女中(應數系,112.5.9)。
- 5. 接待高中到校參訪:國立新化高中(112.2.6)、嘉義縣立永慶高中 (112.4.28)。

(三) 招生專業化發展推動工作

- 1. 辦理專家諮詢會議,共 5 次(111.9.28、111.12.22、112.2.10、112.5.4、112.6.28)。
- 2. 辦理招生專業化標竿學校經驗參訪,共2次(112.2.13、112.7.25)。
- 辦理招生專業化面試評量尺規研習實作工作坊,共 3 次(111.10.19、 111.10.26、111.10.31)。
- 4. 辦理招生專業化書審評量尺規研習實作工作坊,共9次(111.10.24 辦理 3 場次、111.10.25 辦理 1 場次、111.10.27 辦理 3 場次、111.10.31 辦理 2 場次)
- 5. 辦理高中端諮詢會議,共3次(111.11.17、111.11.22、111.11.30)。
- 6. 参加高中觀議課活動,共17次(111.10.20、111.11.3 参與2場次、111.11.23、111.11.24、111.12.15、111.12.22、111.12.30、112.3.16、112.4.13、112.4.21、112.5.3、112.5.4、112.5.5、112.5.15、112.5.26、112.5.29)。
- 7. 指導高中成果發表或學習歷程檔案製作,共 4 次(111.12.15、111.12.23、112.1.18、112.2.8)。
- 8. 其他高中蒞校諮詢參訪,共2次(112.2.6、112.4.28)。
- 9. 種子教師教育訓練,共 4 次(111.8.3、111.8.16、111.9.2、111.9.21)。
- 10. 學系評量尺規模擬審查,共 4 次(112.3.15 舉辦 2 場次、112.3.22、112.3.29)。
- 11. 辦理評量輔助系統操作訓練工作坊,共 4 次(112.4.13-112.4.14)
- 12. 辦理審查共識暨尺規校準會議,共 20 次(112.5.16-112.5.27)。
- 13. 協助學系檢核甄試準備指引內容,並更新甄試注意事項公告網站以利 考生查詢。
- 14. 計有 20 個學系完成 112 學年度尺規初評與審查作業。
- 15. 落實申請入學差分檢核。
- 16. 結合校務研究(IR)協助學系選才、育才規劃。

(四) 學院、系所增設及調整案

- 1. 自 111 學年度起,理工學院「智慧製造碩士在職學位學程」增設完畢並 開始招生,招生名額為 12 名;另「機電系統工程研究所」、「音樂學系 進修學士班」等 2 班別停招。
- 2. 奉教育部 111 年 9 月 1 日臺教高(四)字第 1112203879 號函核定通過:
 - (1) 視覺藝術與設計學系碩士班,自 112 學年度起更名為「視覺藝術 與設計學系視覺藝術碩士班」。
 - (2) 視覺藝術與設計學系動畫媒體設計碩士班,自 112 學年度起更名 為「視覺藝術與設計學系設計碩士班」。

七、研究生教務組

(一) 規章修訂:

- 1. 修訂「國立臺南大學一貫修讀學、碩士學位辦法」(111.10.19)。
- 2. 訂定「國立臺南大學碩士班新生入學獎學金要點」(112.3.22)。
- 3. 修訂本校「碩博士班研究生選課辦法」(112.4.12)。
- 4. 修訂本校「學生逕修讀博士學位辦法」(112.4.12)。
- 5. 訂定「師生使用生成式 AI 工具於論文寫作注意事項及引用格式準則」 (112.6.7)。

(二) 提昇學術倫理:

- 1. 持續租用論文比對系統(Turnitin),111 年 12 月辦理公開招標,提升師 生學術文章的原創性、鼓勵學術合理引用。
- 2. 辦理論文比對系統使用說明會:111-1 學期及 111-2 學期各 1 場。
- 3. 系所於研究生提出論文口試申請時需檢核學位論文之專業符合情形, 並列入口試之必要考核項目。

(三) 研究生學籍管理工作:

- 1. 辦理入學新生註冊、學生證、行事曆、學分抵免等事官(111.8-111.9)。
- 2. 辦理 111 學年度第 1、2 學期休退學生學雜費退費(111.10-111.12、112.4-112.5)。
- 3. 寄發研究生成績單(112.1、112.7)。
- 4. 畢業證書印製及辦理研究牛畢業離校事官(112.1-112.2、112.6-112.7)。

(四)課務工作:

- 1. 協助各系所研究所課程線上建課(111.8、112.1)。
- 2. 辦理研究生選課加退選及跨校選課事官(111.9、112.2)。
- 3. 協助研究所學分費核算及教師鐘點費之核發。

八、進修推廣組

(一) 規章修訂:111 年度第 4 次校務基金管理委員會議修正本校「推廣教育收支管理要點」及「碩士在職專班及進修學士班經費收支編列原則」 (111.10.31)。

(二) 各項計畫案

1. 辦理教育部國民小學教師加註自然領域專長專門課程學分班及 4 學分

班、國民小學教師加註語文領域英語文專長專門課程學分班、中小學雙語教學在職教師增能學分班(國小班)、國民小學及加註語文領域本土語文閩南語文專長學士後教育學分班、國民小學特殊教育身心障礙組在職教師加註次專長、幼兒園在職教師加註特殊教育次專長學分班。

- 2. 辦理教育部 111 年度高級中等以下學校教師在職進修專長增能學分班 3 班次。
- 3. 辦理教育部 111 學年度「樂齡大學」專案計畫 3 班次。
- 4. 辦理勞動部產業人才投資計畫案:越南語基礎班2班、越南語進階班3 班、企業講師教學知能訓練班1班、職能課程設計發展培訓班1班, 計7班。

(三) 六大類別領域課程

- 1. 師資培訓:國民小學教師加註自然領域專長專門課程學分班及 4 學分 班、國民小學教師加註語文領域英語文專長專門課程學分班、中小學 雙語教學在職教師增能學分班(國小班)、國民小學及加註語文領域本 土語文閩南語文專長學士後教育學分班、國民小學特殊教育身心障礙 組在職教師加註次專長、幼兒園在職教師加註特殊教育次專長學分班、 教師專長增能學分班 2 班(海洋教育、多元文化教育、性別平等教育)。
- 2. 學分進修課程:藝術治療概論 3 學分班、藝術治療創作活動設計理論 與媒材探索 2 學分班。
- 3. 證照輔導課程
 - (1) 創意手工皂職能師資培訓班。
 - (2) DIY 保養品師資培訓班。
 - (3) 臺語認證及師資培訓班(含加強班)。
 - (4) CBM 嬰幼兒按摩教保及托育人員檢定班、BSS 嬰幼兒音樂手語初 階教保及托育人員檢定班、嬰幼兒動能知覺瑜珈與知覺動作遊戲 教保及托育人員檢定班、NBF 嬰幼兒副食品設計及製作檢定班。

4. 產投課程

- (1) 越南語基礎班、進階班。
- (2) 企業講師教學知能訓練班。
- (3) 職能課程設計發展培訓班。
- 5. 樂齡學習:111 學年度「樂齡大學」初階班、進階班及高階班各 1 班。
- 6. 生活新知課程
 - (1) 初級日語;日語會話入門;日語會話初級;韓語基礎;初階韓語; 初階西班牙語;中階西班牙語;法語入門。
 - (2) 養生太極拳;內家太極養生功。
 - (3) 藝術治療基礎理論與應用工作坊。
 - (4) 道教與生活。
 - (5) 和諧粉彩-FUN 心玩粉彩。

- (6) 居家手工皂。
- (7) 中醫經絡養生。
- (8) 紓壓流體動力畫。
- (9) 飛針繡藝術班)
- (10) 小資邁向財務自由的必學存股術(基礎班及進階班)。
- (11) 心智圖(記憶)學習夏令營基礎班。
- (12) 史淶姆研究及奇幻科學遊樂園夏令營。

(四) 因應 COVID-19 疫情

- 1. 師資培訓課程依教育部規定,部分課程採線上教學。
- 2. 其他課程因應疫情,部分課程依內容適宜性調整為線上教學。

力、數位影音學習組

- (一) 協助開設磨課師課程,錄製教材、宣傳、發文至各校、上傳學校影音媒體網頁及 YouTube 網站上的國立臺南大學磨課師頻道宣傳:
 - 1. 教育學系林進材老師開設「教學設計與發展」(111.9.23-112.1.10)。
 - 2. 應用數學系黃印良老師開設「普通數學(2022 秋季班)」 (111.11.14-112.1.30)。
 - 3. 國語文學系鄭憲仁老師開設「訓詁學(2022 秋季班)」 (111.10.12-111.12.25)
 - 4. 生態暨環境資源學系薛怡珍老師開設「環境教育概論」 (111.11.21-111.12.31)。
 - 5. 數位學習科技學系林豪鏘老師開設「人工智慧情感式互動與數位學習」 (112.3.1-112.5.30)。
 - 6. 國語文學系鄭憲仁老師開設「文字學(漢字字形學)(2023 春季班)」 (112.3.20-112.6.10)。

(二) 遠距課程

- 1. 申請 111-1 學期 2 門 3 班遠距課程及 111-2 學期 2 門 4 班遠距課程之教 材編輯費、教學助理費補助。
- 2. 辦理 112 年第 1 梯次數位學習課程認證(112.2.1-112.3.1)。
- 3. 彙整 111-1 學期遠距教學推動委員會會議資料,含 111-2 學期開課資料及 110-2 學期遠距課程教師自評、行政支援單位自評資料。
- 4. 於校課程會議提案(111.10.26、112.6.7):
 - (1) 111-2 學期開設遠距課程 2 門 3 班、開設磨課師課程 4 門。
 - (2) 112-1 學期開設遠距課程 2 門 4 班、開設磨課師課程 2 門。

(三) 執行高教深耕計畫,辦理校內相關研習活動

- 1. 111-1 學期:運用數位課程翻轉教學實務經驗分享(111.10.5);遠距教學課程規劃與認證(111.10.17);教學影片製作(111.11.7);如何設計有效的線上教學與學習成果評量(111.11.25);疫情下的數位素養與學習工具的應用(111.11.21)。
- 2. 111-2 學期:發展 MOOCs 驅動教學數位轉型與奇點經驗(112.3.8);數

位教材製作與課程經營(112.3.17);數位課程認證的必與避(112.4.17); 磨課師課程經驗分享:課程製作、班級經營與學習成效(112.5.12);讓 數位課程變有趣(112.5.26); LoiLoNote School 互動式教學軟體與操作 (112.5.29)。

(四) 協助全校重要活動拍攝

- 1. 協助 111 學年度新生家長線上座談會直播(111.9.3)。
- 2. 協助人事室拍攝校長遴選校友代表、社會公正人士代表、職員代表、 教師代表開票過程(111.9.21、111.9.28)。
- 3. 協助學務處拍攝「南大之光」頒獎活動過程,將照片上傳「活動剪影」網頁(111.11.30、111.5.3)。
- 4. 拍攝本校 124 週年校慶燃點聖火儀典及揭幕開鑼儀典,將照片上傳「活動剪影」網頁,並剪輯活動影音資料上傳「影音媒體」網頁(111.12.1)。
- 5. 拍攝校慶運動會、校慶園遊會、校務基金捐贈者教室命名揭牌、傑出校友頒獎典禮、校慶運動會閉幕典禮活動過程(111.12.17-111.12.18)。
- 6. 協助人事室拍攝 112 年春節團拜活動過程(112.1.18)。
- 7. 拍攝校長遴選作業—治校理念說明會活動過程(112.3.15-112.3.16)。
- 8. 拍攝國立臺南大學通過資格審查之校長候選人全校徵詢意見投票開票 過程(112.3.22)。
- 9. 拍攝 2023 阿勃勒節-高中熱舞賽活動過程(112.5.28)。
- 10. 拍攝 2023 阿勃勒節-曲歌頌·術藝武·管弦古韻社團活動(112.5.31)
- 11. 協助拍攝 112 級畢業典禮—鳴鐘、祭孔儀典暨畢業典禮活動過程,將照 片上傳「活動剪影」網頁(112.6.4)。
- 12. 拍攝致贈卸任主管感謝牌,將照片上傳「活動剪影」網頁(112.6.21)。

(五)一般行政業務

- 協助師培教育中心於文薈樓 J303 遠距互動教室,進行師培主管聯席會 議場勘及排練(111.9.22、111.9.23、111.10.3、111.10.4)。
- 2. 協助國語文學系辦理 111 年「好萌網紅研習營」運用攝影棚進行影音拍 攝實作課程。(111.10.16)。

(六) 因應 COVID-19 疫情, 防疫遠距授課相關業務

- 1. 諮詢:提供線上會議軟體、同步與非同步軟體運用、器材操作等協助 及諮詢。
- 2. 設備提供及借用:器材(攝影機、webcam、腳架、耳機麥克風等)借用 及使用教學、Evercam 軟體序號提供等。
- 3. 增置設備:增購攝影機、數位教材錄製軟體、耳機麥克風及相關設備, 以支援全校師生進行同步或非同步線上教學活動。

十、教學與學習發展中心

(一) 規章修訂

1. 111-1 學期

- (1) 111 學年度第 1 次校務會議修正「國立臺南大學教師評鑑辦法」「教師評鑑研究成績評分標準表」(111.11.16)。
- (2) 111-1 學期教務處處務會議修正「國立臺南大學學生自主合作學習團體補助要點」(112.1.4)。

2. 111-2 學期

111-2 學期教務處處務會議修正「國立臺南大學校外專業實習課程獎補助要點」(112.5.10)。

(二) 提升教學品質

- 1. 辦理教師教學創新能力成長研習,共15場次:教學實踐研究經驗分享會(111.9.21);EMI 社群成果發表會(111.10.5);EMI 課程與教學創新一建立自己的EMI 品牌(111.10.5);翻轉及線上學習的教育目標、活動策略與班級經營模式(111.10.26);教學實踐原理與實作工作坊(111.11.2);教學創新分享會(111.3.2);面對 108課綱新生的課程設計(111.5.4);教學創新經驗分享會(111.11.23);你對ChatGPT的了解有多少?ChatGPT的發展與對大學師生的影響(112.2.17);如何理解冷表情時代的學習者(112.3.24);EMI課室用語及教材視覺化(112.4.14);EMI社群成果發表會(112.4.19);AI科技在創作和教學上之應用(112.5.17);SDGs課程設計(112.5.24);教學創新經驗分享(112.5.31)。
- 2. 教育部 111 年度教學實踐研究計畫, 6 名教師共獲補助 1,589,300 元。
- 3. 111 年度 4 名教師榮獲教學績優教師,每名頒發獎座及 5 萬元獎勵金。
- 4. 111 學年度共 22 名教師接受評鑑(含 2 名新進教師), 21 名通過評鑑。
- 成立校級教學品質精進小組,建立教學輔導機制,促使評量分數未達
 3.5 分之教師進行教學狀況調整,以維護教學品質。

(三) 提升學生學習成效

- 配合本校學習預警制度,提醒及追蹤各系(所)EP 電子歷程平台導師關懷紀錄之填報進度。111-1 學期總預警 1005 次,需紀錄關懷 175 筆,導師關懷紀錄填報率 100%;111-2 學期總預警 713 次,需紀錄關懷 76 筆,導師關懷紀錄填報率 98.68%。
- 2. 111 學年度補救教學申請補助:第1 學期補助38 案、第2 學期補助47 案。
- 3. 推動 111 學年度「學生學習經驗暨行政滿意度調查問卷」各系所填報作業,填報期程 112.5.1 至 112.5.31。
- 4. 111-1 學期執行本校 111 年度「高等教育深耕計畫」主冊子計畫 B7「韌性學習 開創未來」、C1「創新教學 典範拓展」、C2「教專成長 教學前瞻」、E3-2「職涯輔導 就業增能」;111-2 學期執行本校 112 年度「高等教育深耕計畫」主冊子計畫 A-6「韌性學習 潛力無限」、D-1「教學創新 教專精進」、F-3「精煉實習 學用合一」、G-2「扶助弱勢 安心就學」,提供各月管考資料及期中、期末、網頁之成果繳交。
- 5. 執行本校「高等教育深耕計畫」附錄 1「提升高教公共性:完善就學協

助機制,有效促進社會流動」--強化「各校整體經濟不利學生輔導機制」:

- (1) 111-1 學期執行以下獎補助方案:擔任高教公共性教學助理及課業增能助理、接受課業增能輔導、參加自學團體等學習活動、參與就業實習(校外專業實習);111-2 學期執行以下獎補助方案:伴學成長助學金、課程成長助學金、自學成長助學金(自學團體、校外實習)。
- (2) 提供各月管考資料及期中、期末、網頁之成果繳交。
- (3) 每學期期初辦理 1 場「高教深耕公共性學生輔導申請補助說明會」 (111.9.28、112.5.9),以及辦理 30 場次之各系入班宣導。
- 6. 111 學年度核定補助「校外實習課程」7 案。
- 7. 111 學年度核定補助「院、系(所)至業界實習參訪」7 案。
- 8. 111 學年度核定補助「院、系(所)企業實習專題講座及經驗交流座談」 15 案。
- 9. 111 學年度補助學生辦理自主合作學習團體
 - (1) 第 1 學期核定補助 69 組、第 2 學期核定補助 45 組。
 - (2) 辦理 2 場「學生自主合作學習團體成果發表會」,採口頭報告競賽、成果海報票選活動、成果影片競賽等形式,評選出優秀小組(111.12.14、112.06.07)。
- 10. 辦理學生學習系列講座,共11場
 - (1) 第1學期:主題【學習管理】「高效筆記術(初階)」(111.11.04);「改變自己,就從時間管理開始(初階)」(111.11.16);「工作效率與時間管理全解說(進階2場)」(111.11.18、111.11.23);「高效思考力」(進階)。
 - (2) 第 2 學期:主題【學習管理】「揮別金魚腦的高效記憶術(進階)」 (112.04.12);教學助理研習「EMI TA 英語簡報及溝通技巧」 (112.04.12);「大學生的第 1 堂理財課(初階)」(112.04.19);教學助 理研習「簡報口語表達技巧」(112.04.26);「看透真相-學習提問· 邏輯與批判性思考(進階)」(112.05.03);「學習攻略大全-專業科目 學習法(進階)」(112.05.10);「打破窮忙要實踐夢想,就從投資理財 開始(進階)」(112.05.17);「效率加倍工作術:無痛學習專案管理(進 階)」(112.05.24)。
- 11. 執行本中心 111 學年度校務研究(IR)議題分析與撰寫報告。

肆、年度創新工作

一、教務長室

- (一) 推動教育部 111 學年度「大專校院學生雙語化學習」普及提升學校計畫。
- (二) 配合申請教育部「111 年度智慧教學與永續校園改善計畫」。

二、教學業務組

- (一) 補助教師辦理課程成果發表會 17 門,8 萬 5 千元。
- (二) 補助系所辦理業界師資協同合作課程 11 門,5萬5千元。
- (三)補助教師辦理創新創意課程11門,22萬元。
- (四) 於學校課程網站 Ecourse 新增課程對應聯合國 SDGs 永續發展目標選項, 以作為學生選課參考。
- (五) 完成校務研究(IR)報告書-運用 UCAN 問卷結果(109 學年度)進行教學品保 之分析,提供系所診斷報告及建議,建立以實證資料為本的教學品保機 制。
- (六) 鼓勵多元的全英課程修習管道,推動系所認列線上全英課程,並完備本校 全英語課程地圖。

三、學籍成績組

111-1 學期發放數位證書(含83年入學後校友遺失補發申請)。

四、企劃組

- (一)本校招生系統重新規劃設計,於111學年度完成特殊選才、轉學考、研究 所招生系統,相關考生表件改以線上上傳,落實無紙化,以提升報考便利 性。
- (二) 輔導各學系順利精進能力尺規、完成面試尺規設計,並於 112 學年度大學申請入學正式施行,以順利招收學系理想人才。
- (三) 持續進行校務研究(IR)客製化招生診斷報告,並經學系回饋精進相關研究 內容,以順利幫助學系規劃下學年度招生策略與簡章分則。

五、研究生教務組

- (一) 為提高學生攻讀本校研究所意願。訂定「國立臺南大學碩士班新生入學獎學金要點」, 112 學年度入學之研究生可申請獎學金。
- (二) 為擴大吸引他校學士班報讀本校碩士班之意願,各系所可同意外校生申請 為該系預研生。
- (三) 為使本校師生利用生成式 AI 工具輔助於論文研究應有正確觀念及使用限制,以免違反學術倫理,訂定「師生使用生成式 AI 工具於論文寫作注意事項及引用格式準則」準則提供引用格式及注意事項供師生參考。
- (四) 透過全英課程(EMI)認證,以鼓勵學生積極選修全英語課程。學生所修習之全英(EMI)課程的學分數或學分比例,分為 E1 至 E5 共五個等級,於成績單上註記並發給 EMI 等級修課證書。

六、進修推廣組

- (一) 申請勞動部 111 年下半年產業人才投資計畫、111 年度政策性產業人才投資計畫、112 年上半年產業人才投資計畫案,獲補助 7 門課程。
- (二) 持續更新本校推廣教育資訊網,增加電子檔研習證明等功能。

七、數位影音學習組

(一)優化「國立臺南大學雲端學院」,以校內教師拍攝之遠距課程、磨課師課程及核心概念影片為主軸,區分為基礎課程、教師檢定、扎根臺南、資訊

科技 4 類,再彙整遠距、磨課師相關課程及防疫懶人包,提供師生無所不 在的學習機會。

(二) 111 年上傳 140 支核心概念影片,提供全校師生學習資源。

八、教學與學習發展中心

- (一) 建置教師創新教學成長基地,提供教師跨系、跨域的交流空間。
- (二) 辦理 EMI 社群成果發表會、教學創新經驗分享會,邀請執行成果豐碩之 教師與同儕分享,帶動校內交流之氛圍。

伍、年度榮譽事蹟

一、與電子計算機中心共同通過 111 年 11 月新版教育體系個人資料管理規範 (PIMS)5 年追查稽核。

二、獲教育部補助計畫

- (一) 教育部「5G 行動寬頻課程推廣計畫(第2期)」, 資訊工程學系獲核定補助 477,000 元 (111.2.1-112.1.31)。
- (二) 教育部 112 年「素養導向高教學習創新計畫」,教育學院獲補助 5,400,000 元(111.8.1-112.7.31)。
- (三)教育部112年度人文社會與產業實務創新鏈結計畫—B類:跨領域教師合作計畫,戲劇創作與應用學系獲核定補助432,442元(112.2.1-112.7.31)。
- (四)教育部111年「虛擬實境教學應用教材開發與教學實施計畫」,數位系獲核 定補助經費1,000,000萬元(111.3.10-111.12.31);112年度續獲核定補助經費 1,200,000元(112.2.10-112.12.31)。
- (五)教育部112年度「性別平等教育課程教學開發及推動策略研究計畫」,諮輔 系獲核定補助經費207,570元(112.1.1-112.12.31)。
- (六)教育部大專校院學生「雙語化學習計畫普及提升學校」,本校獲補助 1,000,000元(111.8-112.7)。
- (七) 112 年度「國民小學教師加註自然專長 4 學分班」一班計畫 (112.7.1-112.12.31)。
- (八) 112 年度教師專長增能--海洋教育、多元文化學分班、性別平等教育及法 治教育等四班(112.7.1-112.12.31)。
- (九) 112 年度「中小學雙語教學在職教師增能學分班—國小班」二班次 (112.7.1-113.8.31)。
- (十) 112 年度「幼兒園在職教師加註特殊教育次專長學分班」 (112.7.1-113.8.31)。
- (十一) 112 年度「國民小學特殊教育身心障礙組在職教師加註次專長」 (112.7.1-113.8.31)。
- (十二) 辦理教育部 111 學年度「樂齡大學計畫」,初階班、進階班、高階班各 一班(111.8.1-112.7.31)。

三、通過教育部 111 年度第 2 梯次數位學習課程認證的數位課程:「行動學習」(數位學習科技學系 伍柏翰老師)(有效期限自 112.2-117.1)。

學務處

壹、單位基本資料

學務長1名、秘書1名,下設課外活動指導組、生活輔導組、衛生保健組及原住 民族學生資源中心。課外活動指導組置兼任組長1名、組員2名;生活輔導組置 專任組長1名、輔導員1名、組員2名、校安人員6名、教官1名、校安人員5 名、宿舍管理員3名;衛生保健組置兼任組長1名、護理師2名、兼任醫師2名; 原住民族學生資源中心置兼任主任1名(學務長兼代)、專任助理1名。

貳、議事方面

一、學務長室

- (一) 召開 111 學年度學生事務會議,共2次 (112.1.11、112.6.14)。
- (二) 召開 111 學年度處務會議,共10次(111.8.17、111.9.21、111.10.21、111.11.17、111.11.24、111.12.22、112.2.17、112.3.23、112.4.25、112.5.25)。
- (三) 召開 111 學年度服務學習課程委員會,共2次(111.12.28、112.6.7)。
- (四) 召開 111 學年度餐飲管理委員會,共 2 次(111.12.7、112.5.17)。
- (五) 111 學年度計畫相關會議
 - 1. 召開 112 年度「校園心理健康促進計畫」申請研商會議(111.9.19)、確認會議(111.10.6)。
 - 2. 召開本校「校園學生自我傷害三級預防工作計畫」修正暨檢核會議 (111.10.6)。
 - 3. 召開 112 年度「校園學生自我傷害三級預防工作計畫」管考會議 (112.1.17)。

二、課外活動指導組

- (一) 召開 124 週年校慶工作小組會議(111.9.26、111.11.21)、籌備委員會議(111.10.17、111.12.05)、精進會議(112.1.9)。
- (二) 召開 112級畢業典禮工作小組會議(112.3.20)、籌備會議(112.4.10、112.5.8)、 精進會議(112.6.19)。
- (三) 召開 111 學年度社團長暨系會長會議,共 6 次(111.9.21、111.11.16、112.1.4、112.3.1、112.5.3、112.6.14)。
- (四) 召開 111 學年度學務長與學生自治幹部座談會,共 5 次(111.9.21、111.10.05、111.10.19、111.11.30、112.5.24)。

三、生活輔導組

- (一) 召開 111 學年度校園安全會議(112.5.24)。
- (二) 召開 111 學年度交通安全委員會議(112.5.24)。
- (三) 召開 111 學年度防制校園霸凌因應小組會議,共 3 次(111.11.30、111.12.12、112.01.08)。

- (四) 召開 111 學年度性別平等教育委員會議,共 2 次(111.10.7、112.4.26)。
- (五) 召開 111 學年度導師座談會議,共2次(111.11.23、112.5.31)。
- (六) 召開 111 學年度宿舍會議,共 2 次(112.3.15、112.5.17)。
- (七) 召開 111 學年度班代會報,共 8 次(111.09.21、111.10.12、111.11.2、111.12.7、112.2.22、112.3.29、112.5.3、112.6.7)。
- (八) 召開 111 學年度賃居股長會議,共2次(111.10.12、112.3.2)。
- (九) 召開新宿舍運動--學生宿舍基本設施提升與公共空間改善工程委託規劃設計監造技術服務案基本及細部設計審查會議,共 5 次(111.11.11、111.12.9、111.12.30、112.3.13、112.4.14);完成招標程序(112.6.21)。

四、衛牛保健組

- (一)召開 111 學年度衛生委員會議,共2次(111.11.16、112.4.26)。
- (二)召開 111 學年度防疫相關會議,共 3 次(111.8.30、111.9.19、111.11.2)。
- 五、原住民族學生資源中心
 - (一)召開 111 學年度原住民族諮詢委員會(111.12.21)。

參、年度重要工作

- 一、學務長室
 - (一) 函報本校號補學務與輔導人力經費規劃及使用情形(112.1.18)。
 - (二) 計畫統籌及經費控管
 - 1. 教育部補助本校 110 年「大專校院因應嚴重特殊傳染性肺炎影響衝擊補助-『防疫物資或防疫相關經費』」同意結案(111.9.13)。
 - 2. 教育部補助「校園心理健康促進計畫」
 - (1) 111 年度計畫已結案(111.3.3)。
 - (2) 112 年度獲補助 90 萬元(111.10.25 核定),執行單位:輔導中心、 通識中心、學務處生活
 - (3) 輔導組、諮商與輔導學系、人文學院、環生學院、管理學院。
 - 3. 續行高教深耕子計畫
 - (1) 111 年度「B3 樂在服務、生命涵化」、「B4 青年領袖、領導創發」 子計畫。
 - (2) 112年度「E1社會參與、利他共生」子計畫。

二、課外活動指導組

- (一)辦理 111 學年度南大之光頒獎典禮,共 2 次(111.11.30、112.5.3)。
- (二) 辦理 124 週年校慶揭幕暨開鑼儀式(111.12.1)、社團音樂晚會(111.12.7)、校慶慶祝大會暨第 35 屆傑出校友頒獎典禮(111.12.17)、開幕及閉幕式 (111.12.17-111.12.18)。
- (三) 辦理 111 學年度校歌比賽(111.10.26),大一參賽班級生科、戲劇、音樂及 特教系;公開組參賽小太陽服務社、戲劇及視設大二大三等團隊。
- (四) 辦理 112 級畢業典禮:鳴鐘儀式、校園巡禮、祭孔儀式及畢業典禮

 $(112.6.4) \circ$

- (五)辦理服務學習課程(二):111 學年度共計 118 件培訓活動(登錄 2,234 人次)、160 件服務活動(登錄 3,199 人次)。
- (六)執行111-112年度教育部補助計畫
 - 1. 高教深耕計畫
 - (1) 111 年「B3 樂在服務、生命涵化」共辦理 7 場行前培訓課程及 10 場服務學習活動;「B4 青年領袖、領導創發」共辦理 11 場課外能力培訓課程,平均提升「時間管理」、「批判思考」及「組織領導」能力達 9.01%。
 - (2) 112年上半年「E1 社會參與、利他共生」,共辦理 9 場次社區及偏鄉服務營隊、達 7 件 SDGs 永續目標成果、6 場次課外能力培訓課程,提升「溝通表達」能力達 9.14%。
 - 111 年大專校院社團帶動中小學社團發展計畫: 3 個社團(小太陽服務社、 土撥鼠康輔社、海鷗社)3 梯次活動,共獲補助 4 萬元。
 - 3. 112 年教育優先區中小學生寒假營隊活動計畫: 3 個社團(向日葵社、小太陽服務社、土撥鼠康輔社) 3 梯次活動,共獲補助 6 萬元。
 - 4. 112 年教育優先區中小學生暑假營隊活動計畫: 2 個社團(愛心社、小太陽服務社)3 梯次活動,共獲補助7萬2,000元。
 - 5. 體育署補助111學年度大專校院棒球隊參賽及培訓經費補助實施計畫, 共獲補助8萬元。

(七) 學生社團活動評選及競賽活動

- 1. 帶領學生會及社團幹部至東華大學參加「111 年度臺灣教育大學系統第 十屆學生社團幹部研習營」,共 12 名參加。
- 輔導學生社團棒球隊參加「111 學年度大專校院棒球聯賽(一般組)」 (111.12.13-111.12.17)。
- 3. 辦理 111 學年度寒假營隊授旗典禮(112.1.4),共計 5 個服務團隊。
- 4. 輔導學生社團棒球隊辦理「2023 年國立臺南大學鳳凰盃棒球邀請賽」 (112.3.12、112.3.19、112.3.26),共計6隊參賽。
- 5. 輔導學生社團國樂社參加「111 學年度全國音樂比賽-室內絲竹樂」 (112.3.12)。
- 6. 輔導學生社團小太陽服務社及桌遊社參加「112 年全國大專校院學生社 團評選暨觀摩活動」(112.3.25-112.3.26)。
- 7. 辦理「111 學年度全校學生社團評選活動」(112.5.10),由小太陽服務社 及桌遊社獲「特優」獎項。

(八) 輔導學生會辦理活動

- 1. 111 學年度社團博覽會暨社團之夜(111.9.5)。
- 2. 111 學年度學生自治幹部暨社團負責人研習營(111.9.6-111.9.7)。
- 3. 111 學年度學生會內部幹部訓練活動(111.10.22)。
- 4. 111 學年度萬聖節「南分南捨」變裝派對活動(111.10.26)

- 5. 124 週年校慶園遊會(111.12.17-111.12.18)。
- 6. 111 學年度冬至活動(111.12.22)。
- 7. 111 學年度「與校長有約」座談會(111.12.28)。
- 8. 111 學年度學權週講座(112.5.15-5.19)。
- 9. 111 學年度校園畢業演唱會(112.5.31)。
- (九) 輔導畢聯會辦理活動
 - 1. 112 級學十、碩博十及假日夜間班級畢業團拍與學位服租借事官。
 - 2. 112 級畢業典禮畢業生代表致謝詞(112.6.4)。

三、生活輔導組

- (一)辦理 111 學年度新生始業輔導,協助新生(含轉學生、碩博生及境外生)儘 速認識學習環境(111.9.6)。
- (二) 班代會報:每學期辦理,訓練學生領導能力及培養合作精神,並擔任全班 同學、教師與學校間之溝通橋樑。
- (三) 辦理交通大隊專業交通安全課程 (112.3.22)。
- (四)辦理人身安全—防身術研習 2 場次(111.9.21、112.3.1)、預防詐騙宣教 2 場次(111.11.16、112.3.22)、防制校園霸凌宣教 2 場次(111.10.26、112.3.22)。
- (五) 辦理 111 學年度賃居法令宣導講座,共 2 次(111.12.21、112.5.10)。
- (六) 111 學年度協助調解校外賃居糾紛,共4件6人。
- (七) 111 學年度大專弱勢助學計畫校外租金補貼:第 1 學期 34 人,第 2 學期 42 人。
- (八) 辦理 111 學年度辦理防制學生藥物濫用宣導暨捐血活動,共 3 次(111.11.16、111.12.28、112.5.23)。
- (九) 辦理品德生命教育講座及活動:「溝通力決定你的競爭力」(111.11.2)、「培養高 EQ 創造人生幸福與成就」(112.5.3),及母親節感恩活動(112.5.10), 啟發學生對品德核心價值的見識。
- (十) 辦理全民國防教育課程多元教學實施計畫活動,計有聯合音樂會、射擊競賽、就業博覽會、熱舞比賽和營區參訪等 6 場次(111.12.2、112.3.16、112.3.29、112.4.20、112.4.22、112.5.27)。
- (十一) 111 學年度服務學習課程(一): 第 1 學期修課計 521 人, 合格 488 人; 第 2 學期修課計 515 人, 合格 478 人。
- (十二) 111 學年度服務教育:第1 學期修課 25 人,合格 17 人;第2 學期修課 29 人,合格 22 人。
- (十三) 111 學年度辦理之各項獎助學措施
 - 1. 學雜費減免:第1學期453人、第2學期439人。
 - 2. 弱勢助學金:111 學年度 172 人。
 - 3. 就學貸款:第1學期839人、第2學期845人。
 - 4. 獎助學金:第1學期35人、第2學期58人。
 - 5. 生活(教育學習)助學金:生活助學金每學年 10 名、生活教育學習助學金每學期 183 名(弱勢學生)。

- 6. 高教深耕展演展翼揚名獎學金:本組負責「揚名」類,第1學期4件、 第2學期22件。
- 7. 教育部低收入戶學產基金:第1學期36人、第2學期32人。
- 8. 急難慰助金:13人。
- 9. 攜手點燈品學兼優助學計畫:62 人次。
- 10. 特殊教育學生獎補助金: 45 人。
- 11. 高教深耕標竿學習典範:6人。

(十四)性別平等教育

- 1. 每學期定期召開「性別平等教育委員會議」1至2次。
- 2. 辦理一系列講座及工作坊推動校園性別平等工作並培力學生社團增能
 - (1) 邀請耘非凡美術館館員王毓誠演講「動物世界的性別觀點」工作 坊(111.10.26)。
 - (2) 鏡週刊 READr 數位專題製作人/記者李又如演講「溫馨接送情還是恐怖情人—『跟蹤騷擾法』管什麼?」講座(111.11.16)。
 - (3) 知名臺灣桌遊設計師 Jesse Li 演講「從桌遊設計來看世界發生了什麼事--以性別平權為例」講座(111.11.23)。
 - (4) 邀請國立臺灣大學臺灣文學研究所博士班江昺崙演講「可讀・ 性一性別文學」講座(111.11.30)以及韓宇軒醫師演講「性教育綜合 課」講座(112.4.26)。

(十五)智慧財產權教育宣導

- 1. 邀請智慧財產局「保護智慧財產權服務團」講師蔡明樹律師演講「我們與著作權的距離」(111.11.16)。
- 2. 製貼校園常態性標語「禁止違法下載、影印」等海報及相關宣導網址 布條。

(十六)境外生輔導

- 1. 辦理境外生新生始業輔導(111.9.5)、迎新活動(111.9.24)、文化體驗活動(111.9.17、112.4.6)、聖誕節晚會活動(111.12.21)、春節聯誼活動(112.1.11)、粉彩紓壓課程(111.8.15)。
- 2. 辦理境外生生日會及致贈壽星禮物,共2次(111.10.26、112.5.17)。
- 3. 返台境外生居家檢疫生活協助、接機入住、追踪關懷、確診者居家照 護等事官(111.8.1-112.6.30),計 137 人次。
- 4. 致贈中秋月餅(111.9.5)、端午粽子(112.6.21)予境外生。
- 5. 辦理清寒僑生助學金申請及請領,共15人。
- 6. 協助境外生工作證申請,共190人次。
- 7. 協助各項獎助學金申請。
- 8. 協助團體傷病保險申請 10 人次。
- 辦理新生防疫旅宿費補助申請 25 人次(111.10.28)、陸生防疫物資補助 3 人次(112.3)、陸生團保費補助申請 3 人次(112.5)、確診僑生補助申請 4 人次(111.11.21)。

(十七) 住宿服務

- 1. 辦理 112 學年度住宿申請及床位分配事宜:含線上申請登記作業說明會 (112.3.15)、電腦亂數抽籤作業(112.3.29)、中籤棄權及第一梯次遞補作業(112.4.10~4.28)。
- 辦理 112 學年度宿舍自治幹部選舉:公告(112.4.13)、完成選舉投票日 (112.5.10);公告當選人名單(112.5.12)及辦理業務交接傳承(112.6.26)。

3. 宿舍環境

- (1) 為配合新宿舍運動,開學前完成靜敬齋中庭行植栽美化工程,並 依學生意見於中庭增設休閒咖啡桌椅及遮陽傘,夜間在燈光輔助 之下,環境極為優美,使用率極高(111.9.26)。
- (2) 益友齋宿舍熱水瓦斯鍋爐更新以利提高節能效益,減少環境能源 耗損 (111.11.11)。
- (3) 懷遠齋北側腳踏車棚加裝照明設施,提高夜間出入的安全性 (111.11.21)。

4. 宿舍防疫措施

- (1) 學生宿舍於各出入口設置感應式自動酒精及體溫量測站,各樓長室前備有額溫槍和酒精噴瓶防疫小站,方便住宿生隨時取用,隨時補充公共洗手台肥皂並宣導勤洗手(111.9.3)。
- (2) 維持調度懷遠齋 5 樓計 12 間套房作為備用隔離宿舍 (111.9.3~112.3.19)。
- (3) 完成建構啟用照護宿舍(計 4 間 4 床),因應確診者住宿之需求 (112.3.8)。
- (4) 完成建構啟用靜敬齋 3 樓照護宿舍增設單獨衛浴工程(計 4 間 15 床), 挹注 4 間計 15 床供確診者住宿使用(112.3.10)。
- (5) 依教育部來函修正學生宿舍疑似 Covid-19 確診個案通報及處理標準作業流程圖,確診者需通報各齋宿舍管理人員或校安專線,以利後續安置作業(112.3.20)。
- (6) 完成五棟學生宿舍開齋前防疫消毒作業(111.8.29、112.2.16)及學生 宿舍依確診足跡辦理殺菌消毒(111.9.7-112.6.26)。
- (十八) 南大親善大使團:支援慶祝中華民國 111 年國慶大典禮賓接待服務人員 (111.10.10)、本校「124 週年校慶」禮賓接待及司儀(111.12.17-12.18)、臺南市政府「2023 年府城古都半程馬拉松路跑活動」禮賓接待及頒獎工作(112.3.5)」、臺南市政府文化局「2023 臺灣文學獎創作獎贈獎典禮禮賓接待(112.8.5)」等校內外公共服務學習活動計 24 場次。
- (十九) 辦理 111 教育部補助校內危險路段及治安死角設備及工程改善計畫,獲補助計新臺幣 94 萬 8,000 元,112.2.10 結案。

四、衛生保健組

(一) 健康服務

1. 各類保險

- (1) 111 學年度學生團體平安保險由三商美邦人壽承辦,學生每學期繳交保險費 215 元、學校補助 50 元,共 265 元。111 年 7 月至 112 年 6 月辦理理賠 204 件,約 46%為車禍意外事故。
- (2) 111 學年度協助辦理旅行平安險投保共 69 件,無人申請理賠。
- (3) 完成「111 年度學校衛生統計資料」填報(111.12.19)。
- (4) 完成「111學年度新生健檢及生活型態評估資料」上傳(112.2.10)。

2. 健康檢查

- (1) 辦理 111 學年度新生、轉復學生、境外生之健康檢查,共 1,207 人 完成體檢(111.9.3、111.9.5、111.9.6)。
- (2) 辦理 111 年度教職員工健康檢查,共 128 位教職員工參加 (111.10.26)。
- 3. 支援校慶運動會現場傷病處理及緊急救護,共 52 人次 (111.12.17-111.12.18)。
- 4. 安排職場醫師健康諮詢服務,共 6 次(111.8.11、111.10.27、111.12.8、112.2.16、112.4.13、112.6.8)。
- 5. 辦理 112 學年度新生體檢承辦醫院採購案(112.5.2)。
- 6. 協助阿勃勒節高中熱舞競賽現場醫療支援(112.5.28)。
- 7. 畢業典禮期間,協助孔廟祭孔現場醫療支援、設置典禮會場及家長休 憩區之手部消毒酒精設備,共6處7台(112.6.4)。

(二) 健康教育

- 1. 辦理職場健康講座「認識樂活舒壓健康飲食」,共 115 人參與(111.8.3)。
- 2. 協同環安組辦理教職員工職安講座:「執行職務遭受不法侵害之預防」, 共 111 人參與(111.8.31)。
- 3. 配合新生健康檢查,現場同步辦理以下活動:
 - (1) 與臺南市衛生局合作「愛滋病防治宣導」及匿名篩檢活動,共 52 位學生參加匿篩。
 - (2) 辦理「菸害防制」宣導,共3次(111.9.3、111.9.5、111.9.6)。
- 4. 於境外生始業輔導進行傳染病防治衛教宣導(111.9.5)。
- 5. 針對新進安心上工人員進行職前訓練,內容包含:傳染病防治、熱危害及健檢說明,共2次(111.9.12、111.9.19)。
- 6. 辦理「基本救命術研習暨考照」
 - (1) 第1學期:共29位參訓並取得證照(111.9.24)。
 - (2) 第2學期:共20位參訓並取得證照(112.5.6)
- 7. 配合總務處民防訓練,辦理教職員工「CPR 暨 AED 操作」教育訓練, 共 25 位同仁參加(111.10.31)。
- 8. 辦理健康講座:「聽醫師淺談睡眠問題」,共 42 位師生參加(111.11.11); 「由健檢報告談日常生活保健」,共 56 位師生參加。(111.11.23)。
- 9. 健康餐盒活動

- (1) 第 1 學期:「週三健康蔬食日」推廣活動(兩梯次),共 200 位師生參加 (111.10.19-111.11.16、111.11.23-111.12.21)。
- (2) 第1學期:「健康餐盒活動」,共140人參加(112.5.3~112.5.31)。
- 10. 於寒假營隊授旗儀式現場進行「傳染病防治」及「校園性教育(含愛滋防治)」衛教宣導,並提供防疫福袋(內有快篩劑、酒精及宣導單張), 共 6 個營隊 161 位師生參加(112.1.4)。
- 11. 針對教務處、學務處及總務處同仁,辦理「CPR 暨 AED 操作」教育訓練,共 29 位同仁參加。(112.2.14)。
- 12. 辦理菸害防制宣導講座:「菸害防制修法知多少?」,超過百位學生參加 (112.3.15)。
- 13. 協同生輔組辦理性健康講座,內容涵蓋:性傳染病防治及避孕方式,學生參與踴躍(112.4.26)。
- 14. 配合環安組辦理「府城校區及榮譽校區實驗室緊急救護演練」,共2場次(112.5.1、112.5.24)。
- 15. 執行教育部 111 年度「補助大專校院推動健康促進學校實施計畫」 (100,000元),完成相關業務推廣並彙整計畫成果報部(111.9.29)。

(三) 健康環境

- 1. 配合世界愛滋日,張貼「愛滋自我篩檢」宣導海報進行防治宣導 (111.12.1)。
- 2. 登革熱(病媒蚊傳染性疾病)防治
 - (1) 與總務處不定時巡查孳生源,並協助校外衛生及環保單位進行到校稽查業務,如有缺失立即改善(111.8.22、112.3.14、112.7.13)。
 - (2) 張貼海報、於學校網頁公告並以 e-mail 進行相關防治宣導 (111.08.16、112.2.13、112.7.7、112.7.12)。
 - (3) 統計並發放臺南市政府登革熱防治中心致贈登革熱防疫福袋,給 予寒暑假返祖國之東南亞籍境外學生,共 39 份(111.12.14、 112.6.1)。
- 3. 肺結核防治
 - (1) 111 學年度新生及教職員工體檢共 1,335 人接受胸部 X 光檢查,異常者已進行追蹤複檢及治療。
 - (2) 配合「世界結核病日」,於校園網頁首頁及海報張貼方式,進行「7分篩檢法」衛教宣導(112.3.24)。
- 4. 諾羅病毒防治:以 e-mail 及海報張貼方式進行「預防諾羅病毒食品中毒」衛教宣導(112.3.23)。
- 5. 菸害防制
 - (1) 安排服務教育(二)志工每週巡視校園一次,發現抽菸者立即予以規 勸,並重申本校為無菸校園之禁菸規定。

- (2) 於府城校區大門跑馬燈刊登菸害防制宣導標語、榮譽校區各出入 口張貼禁菸標示及懸掛宣導布條,加強「校園全面禁菸」宣導 (112.3.1、112.3.15)。
- 6. 猴痘防治:以 e-mail 及海報張貼方式進行「猴痘防治」衛教宣導(112.3.23、112.6.7、112.7.4)。

7. 餐飲衛生

- (1) 每週進行學生餐廳衛生管理檢查,針對缺失立即要求業者改善, 並向本校餐飲管理委員會提出檢查結果,以維護師生健康。
- (2) 本校接受教育部「111 學年度餐飲衛生訪視」,大抵上獲得良好評價,本組針對部分缺失進行回覆,並輔導業者進行改善(111.11.11)。

(四) 校園嚴重特殊傳染性肺炎防疫工作

- 1. 依中央疫情指揮中心及教育部政策,滾動修正本校 COVID-19 防疫措施。
- 2. 於學校網頁最新消息處及防疫專區,不定期衛教宣導及公告最新防疫政策(111.8.16、111.10.19、111.11.14、111.11.18、111.12.1、112.3.20、112.4.29、112.5.25)。
- 3. 進行確診個案及密切接觸者疫調與管理。
- 4. 辦理防疫物資管控與借用事宜,並每月回報教育部(至112.3.25止)。

五、原住民族學生資源中心

- (一) 執行 111 年度教育部補助計畫
 - 1. 高等教育深耕計畫:「G3-推動原教、族群友善」、附錄二「提升高教公 共性:透過原住民族學生資源中心輔導原住民學生成效」。
 - 2. 青年發展署一大專校院推動職涯輔導補助計畫原住民族類。

(二) 原民生獎助學金

- 1. 111 學年度原民會大專校院原住民獎助學金
 - (1) 第1學期: 獎學金3名、助學金13名,總申請金額376,000元。
 - (2) 第2學期: 獎學金3名、助學金9名,總申請金額296,000元。
- 2. 桃園市原住民族學生獎助-清寒獎助金及優秀獎學金
 - (1) 第一梯次:優秀獎學金1名,總申請金額10,000元。
 - (2) 第二梯次:優秀獎學金1名,總申請金額10,000元。

(三) 辦理原民生生活、生涯、就業輔導

- 1. 辦理「原住民族學生座談會」: 第1學期(111.9.28)、第2學期(112.3.8)。
- 2. 辦理原民生生活輔導活動-共食共學
 - (1) Siri 的味道(111.12.15)

 - (3) 山林裡的黑珍珠(112.3.2)
 - (4) 花蓮的饗宴(112.5.16)
- 3. 與輔導中心合作辦理「多彩光芒正綻放」多元性傾向工作坊(112.3.15)。

- 4. 與臺南市政府合作辦理「南青派對一請用我的族名呼喚我」(112.3.18)。
- 5. 辦理原民生族服校園走拍活動(112.4.26)。
- 6. 辦理原民生小畢典(112.6.7)。
- 7. 辦理原民職涯輔導活動
 - (1) Kemapaz!屬於部落的幼兒園「部落互助式教保中心」。(111.9.21)
 - (2) 地方創生實踐者的深活與共構講座(111.10.12)。
 - (3) 國考 youngyoung 觀講座(111.10.19)。
 - (4) 職涯探索牌卡-建構你的未來藍圖(111.10.26)。
 - (5) 淺談泰雅族實驗教育-博屋瑪國小校長比今亞布(111.11.9)。
 - (6) 原住民族多元文化企業參訪(111.12.10)。
 - (7) 原民職人系列講座少妮媱手工烘焙坊(112.5.5)。
 - (8) 原民職人系列講羅沙工作室(112.5.6)。
 - (9) 原民職人系列講座 Ibu 原鄉兒少生涯教育講座(112.5.24)。
 - (10) 暑期部落小學共學營隊-文化食習營(112.7.4-112.7.7)。
- (四) 推動原住民族文化陶冶、族群友善及原住民學生課外活動事宜
 - 1. 與南區區域原資中心合作辦理 111 年全國大專校院原住民族青年領袖 培育營(111.9.17-111.9.20)。
 - 2. 古調樂舞培訓班(111.9.26-111.10.5、111.10.24-111.12.6)。
 - 3. 原住民族多元文化學習參訪暨職涯參訪(111.10.28-111.10.29)。
 - 4. 與台灣原住民族文化概論課程合作辦理「佳平部落多元文化參訪」 (111.11.19)。
 - 5. 獸牙鑰匙圈 DIY 與排灣族紋繪體驗課程(111.11.23)。
 - 6. 泰雅織布手作課程(111.11.28)。
 - 7. 一起 mi'aputr 卑南族花環手作(111.11.30) 。
 - 8. 校園族群友善 1 分耕耘 135 分收穫談原住民族加分制度與保障名額 (111.12.14)。
 - 9. 與性研中心、輔導中心合作辦理「原住民族當代議題-排灣族社會的多元性別認同」(112.4.25)。
 - 10. 與文資系合辦「原住民族部落祭儀參訪」(112.5.25-112.5.26)。
 - 11. 辦理田野調查工作坊一部落真人圖書館(112.7.1-112.7.3)。

肆、年度創新工作

- 一、學務長室
 - (一) 法規修正
 - 1. 本校「餐飲管理委員會設置要點」及「學校衛生委員會設置要點」 (111.10.12 行政會議通過):擴大適用範圍,將原「餐廳」修正為「餐 飲」,並明確劃分兩委員會之執掌。

- 2. 配合教育部修正本校「校園學生自我傷害三級預防工作計畫」(111.12.14 行政會議)。
- (二) 111 學年度第 2 學期增開服務學習課程(三)--「歌唱治療」(112.6.7 校課程會議通過),提供學生服務學習課程有更多元之選擇。

二、課外活動指導組

- (一) 法規修正:本校「公共空間場地借用管理要點」(含場地借用注意細則), 經 112.3.23 處務會議通過,強化化特定公共空間用火安全及有效管理。
- (二) 執行教育部高等教育深耕計畫,輔導學生社團投入 SDGs 永續發展推廣活動,並以 SDGs14 海洋生態保育為主要項目,將海洋環境永續主題融入多元社團活動。
- (三)執行教育部高等教育深耕計畫,首次規劃系統性「溝通表達」主題培訓課程,提升學生溝通表達能力。
- (四)配合全國大專校院社團評選資料數位化,111 學年度全校學生社團評選資料全面改採數位方式先行上傳提供評審檢閱。
- (五)新增學務長與學生自治幹部座談會,不定期邀請學生會、學生議會及學生 宿舍等團體幹部與學務長進行座談,給予行政支持,提升學生自治組織運 作品質。
- (六) 111 學年度輔導新成立社團:咖啡研究社、勤心志工社及陽光 LOHAS 社。

三、生活輔導組

- (一)建立各棟大樓頂樓進出警示系統,使校安值勤人員能透過該系統,及時查 看進出頂樓人員狀況,並能提出警示或是透過對講機對話,適時處理危機 事件。
- (二) 新宿舍運動案:獲教育部審查「學生宿舍基本設施提升及公共空間改善計畫」核定補助 5,220 萬元(111.4.29),112.6.21 完成招標,後續依工程時程表進行施工管制。
- (三) 宿舍(淑慎樓)新建工程進行中,預計 113 年完工。

(四) 法規修正

- 1. 本校「學生請假規則」:修正部分假別內容(112.1.11 學生事務會議通 渦)。
- 2. 廢止本校「學生宿舍防疫緊急應變措施要點」: 因疫情趨緩予以廢止 (112.3.23 處務會議通過)。
- 3. 修正本校「標竿學習典範選拔要點」: 調整推薦時程(112.3.23 處務會議 涌渦)。
- 4. 本校「導師費暨優良導師獎勵支應基準」:調整導師費發放方式(112.4.24 校務基金管理委員會通過)。
- 5. 本校「導師制度實施辦法」: 將導師費發放方式回歸本校「導師費暨優良導師獎勵支應基準」中規定(112.4.24 校務基金管理委員會及 112.5.17 校務會議通過)。

- 6. 本校「學生自治幹部獎勵參考標準」廢止:與本校「學生獎懲辦法」 重覆規範,予以廢止(112.6.14 學生事務會議通過)。
- 7. 本校「學生宿舍輔導辦法」: 依實施現況修正相關條文(112.6.14 學生事務會議通過)。
- (五) 爭取教育部補助 111 年學生事務與輔導工作特色主題計畫 27 萬元,與學生社團合作辦理「性別平等教育參與式工作坊plus版」活動 1場(111.10.26)、講座 4場(111.11.16、111.11.23、111.11.30、112.4.26),鼓勵學生發揮巧思,將性別議題融入桌遊設計,促進參與者從遊戲中增加性平意識。
- (六) 協調 YouBike 於校園週邊建置站點,配合保管組協助已由 YouBike 於 112.6.30 於輔仁齋外人行道建置 33 停車點,與榮譽停車場站點搭配,完善府城及榮譽校區往來交通。
- (七) 推動學生停車場車牌辨識系統建置,廠商於 112.6.14 得標,由南風及榮譽 停車場優先開始建置,預計於 112 學年度可開始啟用。
- (八) 因應電價上漲, 自 112.8.1 起調整宿舍冷氣空調計費儲值卡之費率(112.6.14 召開說明會,並經 112.6.14 學生事務會議通過)。

四、衛生保健組

- (一) 辦理人因工程健康促進活動:「身體姿態 VS.運動矯正」,活動中安排個別 指導,同仁表示經過教學及個別指導,日常執行治療師教授之矯正運動, 局頸痠痛等問題明顯改善(112.3.22)。
- (二) 召開「111 學年度第 2 學期學校衛生委員會議」,會中提案通過本校「菸害防制權責分工」,並於行政會議提案,修正本校「校園菸害防制實施辦法」,並將此「菸害防制權責分工」併入(112.4.26、112.6.21)。

五、原住民族學生資源中心

- (一) 申請 112 年度教育部青年發展署「大專校院推動職涯輔導補助計畫」,獲 補助 320,000 元。
- (二) 與教學單位(文資系、通識課)、行政單位(性研中心、輔導中心)等,合作 辦理講座、參訪活動,共同推動多元族群友善目標。
- (三)首次辦理「共食共學」系列活動,以飲食文化為主題,吸引校內原民生參與,並透過其輔導、關懷學生學習、生活情形,且橫向聯繫校內原民生彼此之關係,透過同儕團體之力量,協助推動學生輔導事務。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、生活輔導組楊雅婷組員榮獲 111 年度教育部友善校園獎南區傑出學務人員殊 榮。
- 二、本校親善大使團獲選 111 年中華民國國慶大典禮賓接待學校,共計 21 位團員 參與盛典,負責南二區、北二區外籍貴賓接待服務工作,表現優異,深獲各界 好評。

- 三、輔導學生社團大成國樂社參加「111 學年度全國音樂比賽-室內絲竹樂」,榮獲「優等」。
- 四、輔導學生社團小太陽服務社及桌遊社參加「112 年全國大專校院學生社團評選 暨觀摩」活動,分別榮獲服務性社團「優等」及康樂性社團「佳作」獎項。

總務處

壹、單位基本資料

總務長1名,下設6組,分別為文書組、事務組、出納組、保管組、營繕組、環安組。目前員額專任組長5名、教師兼任組長1名、秘書1名、技正2名、組員7名、技士3名、助理員1名、校聘組員1名、校聘管理師4名、技工友18名。

貳、議事方面

- 一、總務長室
 - (一) 召開校務基金管理委員會提案審查會議,共2次(111.10.17、112.4.17);校 務基金管理委員會會議,共2次(111.10.31、112.4.24)。
 - (二) 召開 111 學年度總務會議,共 9 次(111.8.3、111.9.12、111.10.11、111.12.6、112.1.10、112.2.21、112.03.21、112.04.18、112.06.21)。
- 二、文書組:召開 111 學年度行政會議, 共 8 次(111.09.14、111.10.12、111.12.14、112.1.11、112.2.22、112.3.22、112.4.19、112.6.21)。

三、營繕組

- (一) 府城校區淑慎樓拆除重建工程
 - 1. 工程 111.6.15 開工,已完成地下 1 樓至 5 樓結構體,正進行 6 樓水電配 管及模板組立作業,預計 112.8.15 完成 6 樓結構體、113.3.14 完工。
 - 2. 配合教育部 112.6.28 辦理完成施工查核作業。
- (二) 府城校區綜合活動大樓及教學研究大樓新建工程
 - 1. 教學研究大樓依教育部函示參採市場行情重新檢討,本工程總經費由 4 億 9,500 萬元調整為 7 億 5,033 萬元。經費調整部分於 111.4.25 提請本校校務基金管理委員會審議通過;修正後可行性評估報告經行政院 111.12.1 審議通過,經費為部補助 3 億 3,889 萬元,餘由本校自籌支應。
 - 2. 基本設計報告已依教育部及工程會 112.5.10 審查意見辦理修正完成,刻正簽陳報部複審作業中,預計 112.8.4 報部續審。另為加快辦理時效,已同步完成 112.4.28 及 112.6.29 二次細部設計暨基地既有單位管線設施因應搬遷協商會議,亦經 112.6.8 都市設計審議通過,刻正辦理細部設計修正中,預計 112.8.31 前完成修正。
- (三) 府城校區綜合活動大樓新建工程

因應營建物價上漲,經費修正為7億1,651萬元(含申請物調專案補助3,195萬元),將2期增建部分調整為視需要評估另案辦理,並分別於111.05.31、112.02.15提送可行性評估修正報告予教育部審議。刻正依教育部轉行政院主計總處之總樓地板減少而經費增加等審查意見辦理修正,預計112.8.31前完成修正。

(四) 召開校園工程進度管控會議,共 11 次 (111.8.30、111.9.27、111.10.28、111.11.29、111.12.30、112.1.31、112.2.24、112.3.31、112.4.28、112.5.26、112.6.30)。

四、保管組

- (一) 召開寰宇齋 1 樓(101 室)店面標租會議,共 2 次(111.9.8、112.3.15)。
- (二) 召開 111 年度奉准報廢財產會議,共 2 次(111.1.24、111.8.4)。

万、事務組

- (一) 召開校園及宿舍環境清潔督導會報,共 5 次(111.9.21、111.11.9、112.1.4、112.3.15、112.6.15)。
- (二) 召開勞工退休準備金監督委員會會議,共 3 次(111.12.13、112.3.15、112.6.27)。
- (三) 召開 112 年度校園清潔工作評選會議(111.12.6)。
- (四) 召開 111 年度技工友(含駕駛)年終考核會議(111.12.13)。

六、環安組

- (一) 召開環境安全衛生委員會會議,共 4 次(111.9.27、111.12.27、112.3.29、112.6.15)。
- (二) 召開節約能源委員會會議,共2次(111.09.27、112.3.28)。
- (三)召開實驗動物照護及管理小組會議(111.12.6)。
- (四) 召開生物安全衛生委員會議(111.12.7)。

參、年度重要工作

一、總務長室

- (一) 激集主計室及人事室,辦理出納事務查核工作(111.9.30)。
- (二) 督導淑慎樓學生宿舍新建工程之執行進度,共2次(111.11.23、112.4.19)。

二、事務組

- (一) 承辦業務招標案件:112 年度校園清潔工作;112 年校園植栽綠美化;112 年校園景觀樹木及枯枝修剪工作;會計帳務、出納、薪資、零用金及採購作業管理系統(112 年 5 月至 113 年 4 月);112 年 7 月至 113 年 6 月校園垃圾清運。
- (二) 委外辦理校園清潔工作、垃圾清運工作,並定期召開清潔督導會報檢視清潔工作成果,機動清潔工作通報改善共 209 項,委外工作有效提高效能,維持優質之校園環境。
- (三) 續行教職員工機車停車管制措施,其中汽車停車收費制度之實施,111 年 挹注校務基金 1,310,670 元。
- (四)配合本校防疫措施,滾動式執行校園門禁管制及防疫站維護工作(防疫工作持續至112年5月1日疫情降階始結束)。

- (五) 進行樹木植栽專業改善工程:文薈樓4樓中庭竹柏棲地改善(112年4月)、 啟明苑文薈樓間老梅樹病診治暨棲地改善(112年5月)及莿桐釉小蜂防 治作業(112年7月)。
- (六) 汰換首長座車及 2 臺公務車之車用衛星導航及行車紀錄器,以維行車安全。
- (七) 111 學年度採購、招標案件數:

 - 2. 共同供應契約 187 件,總金額 2,490 萬 6,511 元。
 - 3. 科研採購案 5 件,總金額 108 萬 5,000 元。
- (八) 配合校慶、畢業典禮、阿勃勒節及各單位活動所需,提供清潔工作、警衛 勤務、機動人力等相關支援:機動工作派遣 483 次、車輛派遣 767 次、會 議室借用 3,439 次、雅音樓音樂廳辦理校內外活動 86 場次。
- (九) 雅音樓音樂廳租借收入 62 萬 5,175 元,會議室租借收入 37 萬 2,220 元,總計 99 萬 7,395 元。
- (十) 業管之會議場地年度維護工作事項:
 - 1. 更換啟明苑演藝廳電視牆零件:接收板、電源供應器、屏板。
 - 2. 更換誠正大樓 401 國際會議廳麥克風主機系統。
 - 3. 更換 B307 會議室桌上麥克風主機系統。
 - 4. 啟明苑演講廳數位混音器增設網路語音功能。
 - 5. 每月定期維護檢查所轄會議場地音響設備。
- (十一)教育部補助本校辦理七股校區環境維護工作案 50 萬元,執行期間至 111 年 11 月 14 日止。第 4 次施作於 111 年 8 月 13 日完成,第 5 次施作於 10 月 8 日完成,教育部以 111 年 11 月 24 日臺教高(三)字第 1110114306 號函同意備查。
- (十二)交通部鐵道局南部工程處申請進入榮譽校區執行鐵路地下化相關環境 監測作業,前於 111 年 4 月 25 日簽奉核准,執行期限至 118 年 12 月止。 該處委託監測廠商配合本校管制規定,於每年年底預繳隔年使用費,目 前繳至 112 年 12 月底(111 年度每月收費 350 元,112 年度每月收費 400 元)。
- (十三) 112 年 7 月 14 日教育部 112 年度事務檢核實地訪查,本組受訪項目:工 友管理情形、車輛管理情形相關資料。

三、保管組

- (一) 辦理 111 年度「財產暨非消耗品盤點作業」,第 1 階段初盤自 111 年 4 月 11 日至 6 月 2 日,第 2 階段複盤自 6 月 6 日至 9 月 30 日,由本組會同監盤人員實地複盤財物管理情形。盤點報告陳請校長核備。
- (二) 111 年度廢品標售 2 次,回收所得 920,124 元,公開拍賣作業透明化,促 使資源有效再利用,並增裕校庫收入。

- (三) 持續辦理校內報廢財產再利用:將已報廢仍可再利用之財產(含非消耗品) 或其附屬設備提供校內同仁使用,111 年度計59件,包含電腦、螢幕、辦 公家具等。
- (四) 經管本校國有公用財產 111 年不動產收入,包含租金(918,708元)、停車費、 委託經營之權利金等,計 24,659,771 元。

四、出納組

- (一) 製作 111 學年度日間大學部及研究所繳費單並辦理收帳作業
 - 1. 第 1 學期: 大學部學雜費 4,123 件、學分費 205 件; 研究所學雜費 1,451 件、學分費 703 件。
 - 2. 第 2 學期: 大學部學雜費 3,911 件、學分費 207 件; 研究所學雜費 1,163 件、學分費 660 件。
- (二) 辦理款項撥款匯付作業
 - 1. 校務基金各類款項,共 15,446 筆、金額 1,271,043,126 元。
 - 2. 專案計畫各類款項,共 26,783 筆、金額 367,687,614 元。
 - 3. 零用金人事費,共10,453 筆、金額 27,901,236 元。
 - 4. 零用金財物費,共11,993 筆、金額 37,376,087 元。
 - 5. 以上筆數共計 64,675 筆,較 110 學年度增加 4,123 筆,成長約 7%。
- (三) 開立收據 3,000 筆、金額 1,658,641,823 元; 筆數較 110 學年度增加 438 筆, 成長渝 17%。
- (四) 依教育部來文規定,於 112 年 1 月底前上傳 111 年度本國籍學生及具統一證號外籍學生之教育學費資料(即 110-2 學期及 111-1 學期)共 15,292 筆。
- (五) 依 105 年 10 月 19 日台財稅字第 10504665140 號函規定,於 112 年 2 月 5 日前針對 111 年度捐贈者身分證統一編號有完整建檔且同意提供個資者,合併後上傳捐贈資料 11 筆。
- (六) 本校 111 年度所得稅憑單於 112 年 2 月 6 日申報完成, 共 6,842 人次。
- (七) 111 年度所得人為非中華民國境內居住之個人或在中華民國境內無固定營 業場所之營利事業相關扣繳申報案件,共 290 件。
- (八) 依出納管理手冊第 51 條規定,於 111 年 9 月 30 日及 112 年 4 月 28 日對存管之現金、支票簿、票據、有價證券、自行收納款項收據及其他保管品等執行實地盤點,結果與帳載相符,盤點紀錄並陳報校長核可。
- (十) 本校 404 專戶因久未存提,經相關程序檢討後,奉准於 112 年 5 月 5 日辦 理銷戶並陳報財政部核備。

五、文書組

- (一) 111 年度公文歸檔 387 卷 24,350 件;校內機密案件共 152 件。
- (二) 111 年度辦理民國 73 年至 81 年間檔案清查,合計 1,103 案 1,376 卷 18,432 件。

六、營繕組

(一) 重要採購案件辦理情形

- 1. 教師創新教學成長基地空間美化統包工程:桐毅室內裝修設計有限公司 111.06.27 開工,111.09.02 完工。
- 2. 榮譽校區 D 棟校舍走廊空間美化工程:岩城國際室內裝修有限公司, 111.07.15 開工,111.09.03 完工。
- 3. 學生宿舍靜敬齋東側 3 樓 320-323 寢室增設整體衛浴工程: 岩城國際室內裝修有限公司,111.09.23 開工,111.11.26 完工。
- 4. 淑慎樓重建工程第二期新建工程:甲頂營造有限公司,111.06.15 開工, 預計 113.03.14 完工。
- 5. 校園無障礙環境改善工程:常贏營造有限公司,112.06.26 開工,預計 112.08.29 完工。
- 6. 校園無障礙環境改善-文薈樓電梯採購案:佳生工程企業有限公司, 112.07.01 開工,預計 112.11.30 完工。
- 7. 慶中街視傳展場屋頂整建工程: 佳生工程企業有限公司,112.05.12 開工,112.07.10 完工。
- 8. 學生宿舍基本設施提升及公共空間改善工程:尚新營造有限公司, 112.07.28 開工,預計 113.07.11 完工。

七、環安組

(一) 規章制訂及修改

修訂「國立臺南大學母性健康保護計畫」、「國立臺南大學人因性危害預防計畫」、「國立臺南大學異常工作負荷促發疾病預防計畫」、「國立臺南大學職業災害、虛驚事故、影響身心事件事故調查及處理辦法」、「國立臺南大學安全衛生教育訓練計畫」、「國立臺南大學安全衛生變更管理辦法」、「國立臺南大學執行職務遭受不法侵害預防計畫」、「國立臺南大學採購安全衛生管理辦法」、環安組內部控制項目「實驗室安全衛生管理」、「毒性化學物質管理」、「實驗室廢棄物處理」及「實驗室災害通報處理」控制重點。

(二) 辦理教職員生安全衛生教育訓練

- 1. 新生實驗場所安全衛生教育訓練(111.9.14)。
- 2. 執行職務遭受不法侵害之預防教育訓練(111.8.31)。
- 3. 新進教職員工安全衛生教育訓練、危害通識教育訓練(111.10.12)、實驗場所安全衛生在職教育訓練(112.4.26)。

(三) 校園安全衛生工作

- 1. 教育部大專校院校園環境管理現況調查與執行成效審查通過。
- 2. 教育部大專校院校園職業安全衛生管理制度,有效期限 111 年 8 月 1 日至 113 年 7 月 31 日。
- 3. 辦理視設系機械設備定期檢查作業(111.7)、廢液清運作業、緊急沖淋設 備維修、版畫教室急救用品汰換事宜。
- 4. 辦理 111 年度實驗場所危害因子作業環境監測、文薈樓 CO₂ 檢測作業及監測計畫書、報告書上傳作業。

- 5. 辦理 111 年度實驗場所安全衛生競賽及優良實驗場所觀摩活動 (111.12.20),以提升實驗場所環境安全、衛生與美化。
- 6. 安全衛生自動檢查制度推動,辦理寒、暑假實驗室安全衛生查核。
- 7. 辦理實驗場所新增/異動之儀器、設備或器具,會同營繕組會勘,提供 職業安全衛生注意事項。
- 8. 辦理實驗場所抽氣設備定期檢查作業、實驗場所優先管理化學品申報 作業。
- 9. 進行府城校區及榮譽校區廢液儲存室抽氣設備末端處理系統耗材更 換。
- 10. 辦理府城校區及榮譽校區廢液儲存室及各學院實驗室、學生餐廳等 VOC 氣體偵測校正、耗材更換作業。
- 11. 榮譽校區 3 台風車馬達(含過濾箱)改善遷移。
- 12. 辦理圖書館室內空氣品質巡查檢驗、定期檢驗及計畫書申報作業。
- 13. 111 年度事業廢棄物及廢棄藥品清除及處理(合計 1.69 公噸)。
- 14. 辦理府城校區及榮譽校區「生物醫療廢棄物委託清除契約書」及「生物醫療廢棄物委託處理契約書」簽訂及後續清運作業。
- 15. 落實教育部及所屬機關、學校減少使用免洗餐具及包裝飲用水執行方式原則及設立網頁專區。
- 16. 設置府城校區公共區域(球場等)環境清淨宣導看板。
- 17. 府城校區資收場修繕 EPOXY 地坪工程及洩水導引槽。
- 18. 辦理七股校區環境監測計畫與汙水處理廠維護案。

(四) 毒性及關注化學物質管理

- 1. 填報教育部 (臺教資(六)字第 1112704715 號) 瞭解本校適用毒性及關 注化學物質管理法法定事項辦理情形。
- 2. 臺南市環保局蒞校進行毒性及關注化學物質查核(111.8.31)。
- 3. 参加年度南區毒性及關注化學物質聯防組織會議(111.11.17)。
- 4. 111 年度校務基金內部稽核(項目-毒性及關注化學物質管理)無缺失。
- 5. 通過南市環保局執行毒化災無預警傳真測試(112.2.14)。
- 6. 辦理 112 年實驗室複合型災害緊急處置程序暨 CPR+AED 救護演練計畫,共 2 次(111.5.1、111.5.25)。

(五) 承攬商安全衛生管理

- 1. 112 年度承攬商協議組織會議(112.4.11)。
- 2. 推動線上承攬商施工申請(危害告知)系統。
- 3. 不定期巡檢施工區域。

(六) 其他工作項目

- 1. 辦理 111 年教職員工在職健康檢查(111.10.26)。
- 2. 辦理 111 年度全校第一至第四季飲用水水質檢驗作業。
- 3. 辦理 111 年綠色採購績效評核統計作業、111 年政府機關及學校用電效率管理計畫申報作業、111 年度環保支出統計申報作業。
- 4. 檢送「111 年度動物科學應用機構實驗動物照護及使用小組監督報告」 至行政院農委會備查。

- 5. 辦理 111 年度基因重組實驗申請(牛物實驗安全委員會)。
- 6. 辦理 111 年度動物實驗申請(實驗動物照護及管理小組會議),並進行動物實驗申請案計畫核定後之監督查核(PAM),會同獸醫師進行動物實驗 飼養環境巡察及進行 111 年度動物實驗申請人實際應用動物調查。
- 7. 協助職醫、職護臨場健康諮詢及四大計畫執行。
- 8. 配合臺南市環保局進行本校每月資源回收申報,並於 111 年 4 月 26 日 回傳資源回收數據申報憑證檢核表及變賣憑證至臺南市環保局。

肆、年度創新工作

一、營繕組:落實再生能源發展政策,繼府城校區校舍屋頂設置太陽光電發電設備後,110年續依經濟部「中央機關公有屋頂聯合標租」,與臺南市契約廠商中租迪和股份有限公司勘查評估後,於榮譽校區忠孝堂屋頂設置第二期太陽光電發電設備,已於110年7月23日完成簽約公證,111年12月16日前完成設置及併聯發電中。

二、事務組

- (一) 為節能減碳及維持場地永續使用,經與音樂學系協商並達成共識,自 111 學年度起學生畢業音樂會 1 場次使用時間由 5 小時調降為 2.5 小時。
- (二) 規劃設計並請廠商訂製割草防護網,減少割草時小石塊及灰塵造成車損或 影響鄰近住戶。

三、環安組:

- (一)宣導本校減少使用免洗餐具及包裝飲用水的執行方式與原則,並設立網頁專區,彙整執行成效填報線上表單,合計使用環保餐盒752個,減少使用包裝水共1045人次。
- (二) 建立承攬商施工申請(危害告知)線上系統,提升承攬商管理作業效率。
- 四、保管組:111年4月1日起「財物管理系統」更新為網路版,提升使用及便利性。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、111 年度辦理綠色採購之整體績效達教育部指定比率 97.87%。
- 二、111 年「政府機關及學校用電效率管理計畫」評比通過。
- 三、府城校區圖書獲得環保局室內空氣品質優良級標章。
- 四、獲得111年臺南市惜用資源顧地球評比計畫學校組優等獎。

研究發展處

膏、單位基本資料

研發長、校聘秘書 1 名(兼任國際事務處秘書);下設學術發展組、計畫服務組及 創新育成中心,組置組長(教師兼任)及校聘組員各 1 名、中心置主任(教師兼任) 及校聘組員各 1 名。

貳、議事方面

一、學術發展組

- (一) 召開本校申請「國家科學及技術委員會 111 年度補助大專校院研究獎勵案」 審查會議(111.9.19)。
- (二) 召開 111 年度補助學術研究計畫複審會議(111.10.26)。
- (三) 召開本校 111 年度學院特色發展計畫會議(111.12.5)。
- (四) 辦理本校 113 年度校務評鑑各單位說明會(111.10.17)。
- (五)召開本校 111 年教育部大學校院校務資料庫填報第二次討論會議 (111.10.24)。
- (六) 召開本校 111 學年度研究發展會議,共 2 次(111.12.19、112.6.21)。
- (七) 召開本校 113 年度校務評鑑第一次工作小組會議(112.1.4)。
- (八) 召開本校 112 年度學院特色發展計畫複審會議(112.2.22)。
- (九) 召開本校 113 年度校務發展永續經營成效之意見調查問卷編製小組會議 (112.3.24)。
- (十) 召開本校 113 年度校務發展永續經營成效之意見調查問卷編製小組第二次 會議(112.4.11)。
- (十一) 召開本校申請「國家科學及技術委員會 112 年度補助大專校院研究獎勵 案」審查委員會第一次會議(112.4.17)。
- (十二)召開本校 112 年教育部大學校院校務資料庫填報第一次討論會議 (112.4.24)。
- (十三) 召開 112 年度加強學術研究提昇教學品質獎勵初審、複審會議(112.4.26、112.5.15)。
- (十四) 召開本校 113 年度校務評鑑第一次指導委員會議(112.5.22)。
- (十五)召開本校 113 年度校務評鑑第二次工作小組會議(112.6.19)。
- (十六) 召開 112 年度南大學報指導委員會議(112.6.26)。
- (十七) 召開本校 113 年度校務評鑑第三次工作小組會議(112.7.4)。
- (十八) 召開本校 112 年度貴重儀器管理委員會議(112.7.5)。
- (十九) 召開本校 113 年度校務評鑑第四次工作小組會議(112.7.7)。
- (二十) 召開本校 113 年度校務評鑑第五次工作小組會議(112.7.10)。

(二十一)

二、計畫服務組

- (一) 召開本校 111 年度補助計畫配合款審議委員會線上會議(111.10.3)。
- (二)辦理本校申請國科會 112 年度大專學生研究計畫線上說明會(111.11.2)。
- (三) 召開本校 112 年度研究發展中心評鑑委員會,依人文領域、工程領域共 2 場(112.1.16)。

三、創新育成中心

- (一) 召開 111 年度培育廠商交流討論會議(111.11.16)。
- (二) 召開 112 年度培育廠商交流討論會議(112.2.24)。

參、年度重要工作

一、學術發展組

(一) 南大學報

- 1. 111 年度學報採購結案及 112 年度學報採購請款相關事宜。
- 2. 出版教育研究學報 56 卷 2 期、57 卷 1 期;人文研究學報 56 期;理工研究國際期刊 12 卷 2 期、13 卷 1 期;藝術研究學報 14 卷。
- 3. 與各授權單位(凌網科技股份有限公司、碩亞數碼科技有限公司、高等教育文化事業有限公司、秀威資訊科技股份有限公司、元照出版有限公司、聯合百科電子出版有限公司)銷售結帳事官,111年總計6,898元。
- 4. 「藝術研究學報」經 112 年 6 月 26 日南大學報指導委員會決議: 自 112 年度起停刊。

(二) 計畫相關

- 1. 國科會專題研究計畫結報、請款、更換執行機構(轉出)等事宜(人文、 管理、藝術學院)。
- 2. 國科會專題研究計畫變更,共23件(人文、管理、藝術學院)。
- 3. 國科會補助科學與技術人員國外短期研究相關事宜,112年度本校獲核 定通過1名。
- 4. 國科會 112 年度「大專學生研究計畫」核定事宜,計 3 件(行管系 1 件, 戲劇系 2 件)。
- 5. 國科會 110 年度補助大專校院研究獎勵案經費結報,及 111 年度獲獎人成果繳交事官。
- 6. 轉知「國科會研究計畫涉及學生學位論文之學術倫理參考指引」。
- 7. 國科會「補助團隊參與國際學術組織會議」核定事宜,1件(資工系李老師)。
- 8. 112 年度「原子能科技學術合作研究計畫」相關事宜,1 件(戲劇系林老師)。
- 9. 本校已加入南區研究倫理聯盟種籽基金方案,即日起至 112.12.31 止, 無任何經費支持的研究計畫不限件數皆不收取審查費;本校教師及所

屬研究人員參與教育訓練課程、諮詢研究倫理相關議題等,無須額外付費。

(三) 其他

- 1. 各類期刊徵稿、研討會徵求及計畫徵求等相關訊息公告。
- 2. 教育部 111 年 10 月及 112 年 3 月「大學校院校務資料庫」填報事宜。
- 3. 111 年補助學術研究計畫案申請,共16件。
- 4. 112 年度加強學術研究提昇教學品質獎勵案申請,共 218 件。
- 5. 協助各單位填報國科會「111年全國研發狀況調查」。
- 6. 調查各系所有關 111 年度各類學術發表資料。
- 7. 修訂相關法規
 - (1) 修訂本校「教師及研究人員學術倫理教育課程實施要點」(111.9.14 行政會議)。
 - (2) 修訂本校「教師及研究人員學術研究倫理規範」(111.11.16 校務會議)。
 - (3) 修訂本校「教師及研究人員學術倫理案件處理要點」(111.11.16 校務會議)
 - (4) 修訂本校「教師發表於國際或大陸地區學術期刊論文與出席國際 學術會議之列名處理原則」(111.9.14 行政會議)。
 - (5) 修訂本校「加強學術研究提昇教學品質獎勵要點」(111.10.31 校務 基金管理委員會)。
 - (6) 修訂本校「執行國科會研究獎勵作業要點」(111.9.14 行政會議)。
 - (7) 修訂本校「補助學術研究計畫實施要點」(111.9.14 行政會議)。
- 8. 中華民國斐陶斐榮譽學會 112 年榮譽會員推薦,共 16 名。
- 9. 配合教育部政策,於計畫人員進用前查詢法定不適任情事(人文、管理、 藝術學院)。
- 10. 配合人事室定期辦理(每年 3 月 10 日前)本校聘用、進用、運用人員之 不適任人員查詢作業,已彙整研發處資料上傳至系統。
- 11. 本校學院特色發展計畫 109-111 年績效考核相關事官。
- 12. 本校共 4 位教師榮登「2021 全球前 2%頂尖科學家榜單」,其中入榜「學術生涯科學影響力」排名前 2%頂尖科學家名單為張德生老師、卜一宇老師、白富升老師;入榜「2021 年度科學影響力」排名前 2%頂尖科學家名單為張德生老師、卜一宇老師、許正良老師。已製作榮譽榜單。
- 13. 辦理 111 年南區研究倫理聯盟線上課程-國立臺南大學場次 (111.10.5-10.11)。
- 14. 因應 113 年度校務評鑑,建置本校校務發展永續經營成效之意見調查, 共 5 種類別(家長問卷、校友問卷、教師問卷、雇主問卷、職員問卷)。

二、計畫服務組

- (一) 國科會補助教師研究計畫
 - 1. 辦理各類專題研究計畫徵求公告。

- 2. 辦理專題研究計畫變更,含經費流用、出國報告變更及成果報告變更 等事官。
- 3. 辦理各類專題研究計畫申請及核定通知以及後續事宜。
- 4. 計畫執行期滿辦理經費結報,共48件。
- 5. 計畫申請及請款
 - (1) 申請計書
 - A. 111 年度新進人員隨到隨審研究計畫 2 件、111 年度由「2030 跨世代年輕學者方案」改申請年度一般研究計畫隨到隨審 2 件、112 年度新進人員隨到隨審研究計畫 1 件、112 年度由「2030 跨世代年輕學者方案 改申請年度一般研究計畫隨到隨審 1 件。
 - B. 111 年度專題研究計畫申覆 2 件。
 - C. 111 年度申請材料系延攬博士級研究人員參與專題研究計畫 1 件。
 - D. 112年度原子能科技學術合作研究計畫2件。
 - E. 112 年度專題研究計畫補助案 69 件(含一般研究計畫 64 件、新進人員研究計畫 5 件)。
 - F. 112 年度 2030 跨世代年輕學者方案:優秀年輕學者 5 件、新秀學者 1 件。
 - G. 112 年度鼓勵女性從事科學及技術研究專案計畫補助案 6 件。
 - H. 112年度工程科技中堅躍升研究計畫1件。
 - I. 111 年度第 1 期產學合作研究計畫 1 件、112 年度第 1 期 3 件、第 2 期 1 件。
 - J. 112 年度產學技術聯盟合作計畫(產學小聯盟)1 件。
 - K. 112 年度「淨零排放」基於 2050 淨零減碳之前瞻性科技開發與 實踐規劃研究計畫(氫能、海洋能、儲能與電網系統、碳捕捉再 利用及封存、淨零減碳之其他前瞻性科技開發) 1 件。
 - L. 113 年度原子能科技學術合作研究計畫 3 件
 - (2) 核定後簽約及請款: 含 111 年度核定專題計畫 47 件簽約請款、新制多年期計畫請撥第 1 期款 9 件、111 年度下半年核定產學合作計畫簽約請款 1 件、112 年度族整合型計畫簽約請款 1 件、112 年度核定新進人員研究計畫隨到隨審簽約請款 1 件、核定各類計畫第 2 期款 89 件。
- 6. 辦理國科會函查事官:
 - (1) 辦理函查計畫主持人成果報告未繳並函覆查詢果,共2件。
 - (2) 辦理系統通知計畫主持人 111 年度計畫期中進度報告稽催,共 1 件。
- (二) 國科會補助大專學生研究計畫
 - 1. 辦理申請 112 年度計畫經驗分享線上座談會(111.11.2)。

- 2. 辦理 111 年度計畫結案 26 案、112 年度線上申請及備函報部 48 件(含 造冊申請 47 件、外校學生申請本校指導 1 件)及 112 年度計畫核定事宜 24 件。
- 3. 開立學生申請執行計畫證明書。
- 4. 辦理大專學生研究計畫研究創作獎: 核定 111 年度 1 件、核定 112 年度 3 件。

(三) 校級研究發展中心相關事宜

- 1. 校級中心專簽申請移列計畫至研究中心:人工智慧教育暨發展中心申請 1 件、鋰離子電池研究發展中心申請 1 件。
- 2. 辦理 112 年度研發中心評鑑委員會,依人文、工程領域辦理 2 場視訊審查(112.1.16)。
- 3. 「太陽能源人才培育中心」專簽申請更名為「太陽能電池中心」。
- 4. 「人工智慧教育暨發展中心」專簽申請自請裁撤並經理工學院簽准成立院級「人工智慧教育推廣暨研究發展中心」。
- 5. 「12 年國民基本教育適性學習課程與教學研發中心」專簽申請 5 年績效達 5,000 萬元以上,自簽准年度起算 5 年內得免受評鑑。
- 6. 「鋰離子電池研究發展中心」專簽申請 5 年績效達 5,000 萬元以上,自 簽准年度起算 5 年內得免受評鑑。
- 7. 配合高教深耕辦公室需求,統計並提供 11 個校級中心 107-111 年度計 畫績效總金額。
- 8. 研議修訂研究中心主任折抵基本鐘點及相關衍生費用由各中心管理費 及節餘款等來源支應。

(四) 辦理 111 年度校內補助計畫配合款相關事官

- 1. 請教發中心提供核定教學實踐研究計畫通過名單,個案通知符合教學型研究計畫 6 位師長;並個案通知資工系及電機系確認申請教學型計畫提件事官。
- 2. 辦理線上審查會議,本次核定 9 件,核撥補助金額總計 632,400 元 (111.10.3)。
- 3. 辦理經費授權,並於以電子郵件通知申請單位及申請人,應依規定於 會計年度內□畢。

(五) 行政管理費及節餘款分配事宜

- 辦理實際提撥 110 學年度行政管理費分配及後續各單位動支本項經費 相關事宜。
- 2. 辦理提撥管理費撥入 112 年度「獎勵教師學術研究」暨「學術發展與交 流經費」之執行方式簽核事宜。
- 3. 112 年度辦理產學合作計畫節餘款分配簽核暨通知,共 57 件。
- 4. 辦理預估提撥 111 學年度(111.8.1-112.7.31)國科會計畫管理費之分配方式,共提撥 68 件、總金額 5,071,823 元。
- (六) 專任、兼任、臨時工等計畫助理人員業務(教育、理工、環生學院)

- 1. 滾動式修正用人系統,並配合電算中心資安規定,送出遠端連線申請 單。
- 2. 辦理各類計畫助理薪資印領清冊購案會審事宜。
- 3. 辦理專任助理專簽加班、出差、休假保留、寒休、派駐校外、上調酬 金,以及臨時工出差等線上公文會審事官。
- 4. 彙整 111.2.23-112.3.1 查詢資料共 159 筆,提供本處學發組彙報人事室。
- 5. 辦理各教育場域不適任人員系統通報及查詢。
- 6. 辦理計畫助理約用審核、核發專任助理服務證、核/補發專任助理離職 證明,以及開立在職證明等相關事宜。
- 7. 教育部補助大專校院獎助生辦理團體保險:擬訂校內團體保險辦理方式並公告;依計畫主持人/執行單位申請費用,逐案授權經費(111 年 8 月至 12 月、112 年 1 月至 7 月);辦理 111 年度補助經費報結及 112 年度上半年保險費用預借事宜。

(七) 其他

- 1. 辦理臺灣臺南地方檢察署函請本校提供能源中心相關請購資料,共 3 件。
- 2. 配合國科會函示宣導及公告相關規定。
- 3. 配合辦理 110 學年度國科會專題計畫專案稽核作業。
- 4. 辦理填報資料及臨時交辦業務:
 - (1) 回覆主計室調查有關本校 112.3.31 仍在職的計畫助理人數,計 602人。
 - (2) 完成高教資料庫研 4 資料上傳, 共 66 筆。
 - (3) 回覆人事室調查有關「兼具外國籍與本國籍」或「僅具外國籍」 之人數,計25人。
 - (4) 回覆營繕組調查有關本校在職的專任助理名單。
 - (5) 回覆出納組有關加強校內工讀生管理措施之相關回應。
 - (6) 回覆深耕辦公室,有關校級主辦之「社會服務、在地實踐」執行成果資料調查表(11108-11112),共彙收6個校級中心回報資料。
 - (7) 回覆本組內部控制作業之提案資料,修正規定中有關科技部之名 稱或簡稱更名為國科會。
 - (8) 因應深耕計畫需求,提供校級研究中心自 107 至 111 年度 A、B、C 類計畫收入總金額。
 - (9) 回覆人事室有關 112.3.15 前仍在職的博士級研究人員共 4 人。
 - (10) 回覆主計室有關 111 年度補助其他政府機關經費報告表-補助大同國小 95,000 元。
 - (11) 回覆勞動部,有關本校 111 年 12 月之兼任助理名冊,共 243 人。
 - (12) 回報人事室,有關 111 年度第 3、4 季及 112 年第 1、2 季臨時人員 進用相關表單填報事官。
 - (13) 回覆主計室,有關至 1120331 仍在職的各類計畫助理人數。

三、創新育成中心

- (一) 舉辦培育課程與說明會及執行相關計畫
 - 1. 執行經濟部相關計畫
 - (1) 獲經濟部中小企業處 107-111 年中小企業創育機構發展計畫—臺南智慧樂活產業創育聯盟計畫,總經費 495.8 萬元。
 - (2) 連續 4 年獲得專案計畫(商業智慧導入與地方特色品牌行銷及智能 科技導入在地產業創新加值服務、物聯網導入大數據分析及專利 佈局、智能科技導入在地產業創新加值服務及智慧物聯網技術應 用導入)以及相關個案診斷計畫。
 - (3) 輔導區域產業方面,與企業進行專利智財佈局、營運模式創新、 技術轉型研發與產業聚落發展等:里揚國際電子商務有限公司、 酷愛迪數位創意有限公司、超群圖書教育用品社、亞洲航空股份 有限公司、花笙米藝術設計短期補習班、中華職能培育發展協會、 畇藝工作室、好南行銷股份有限公司、誠盟電科技股份有限公司、 腦科學企業社、雙欣科技有限公司、誠雲科技股份有限公司、台 灣穗高科技股份有限公司、輕鬆購五金百貨生活館、勞雇雙贏顧 問有限公司、寶濟工業股份有限公司、昱多交通器材有限公司、 靜心生技有限公司、新向系統有限公司、承易國際有限公司、永 昕媒體整合設計有限公司、勁捷能節能科技有限公司、秝湘國際 有限公司、美基生物科技股份有限公司、第一通用科技有限公司、 華雅應材股份有限公司、傳承電腦資訊有限公司、綠星光電有限 公司、七品蓮有限公司、中國水產開發股份有限公司、成說科技 有限公司、禾豐室內裝修設計有限公司、詠禾科創有限公司、典 銘實業有限公司、善水堂養生事業有限公司、頂格印刷事業有限 公司、冠宇鴻企業有限公司、裕豐昌有限公司、詠嘉食品有限公 司、子侯國際股份有限公司、曼馱有限公司、松陽工程顧問有限 公司、安平平安創意科技有限公司、珺鈺企業股份有限公司、力 歐辦公傢俱有限公司、馗鼎奈米科技股份有限公司。
 - (4) 衍生申請獲得勞動部勞動力發展署企業人力資源提升計畫(大人提)、小型企業人力提升計畫(小人提)、臺南市政府地方型 SBIR、經濟部商業司 SIIR 研發計畫補助。
 - 2. 協助廠商申請捅過政府及其他單位補助計畫
 - (1) 勞動部勞動力發展署企業人力資源提升計畫 6 件:超群圖書教育 用品社、亞洲航空股份有限公司、花笙米藝術設計短期補習班、 中華職能培育發展協會、畇藝工作室、好南行銷股份有限公司
 - (2) 勞動部勞動力發展署小型企業人力提升計畫 33 件。
 - 3. 產官學計畫方面

- (1) 111 學年度共執行了經濟部中小企業處創育計畫、勞動部小型企業 人力提升計畫、國科會科研產業化平台計畫、與二期的勞動部產 業新尖兵試辦計畫。
- (2) 有花笙米藝術設計、謀集股份有限公司、博爾德股份有限公司、 導弊有限公司、妝盲有限公司、聊哉指藝有限公司、米奧數位有 限公司、沃克狗工作室、毛森科創企業社、中國生產力中心台南 服務處、恒福貿易有限公司、豐年豐和企業股份有限公司、紅布 國際有限公司、泛科知識股份有限公司、高青開發股份有限公司、 該安建設有限公司、寒武科技有限公司、京城銀行、若水數位評 價股份有限公司、三帝瑪有限公司…等多家企業委託輔導、申請 政府計畫或簽訂產學合作。
- 4. 繼續與「臺南市智慧物聯網產業發展協會」合作
 - (1) 與臺南市政府及鄰近友校(嘉南藥理大學、中華醫事科技大學、遠東科技大學、南榮科技大學、南臺科技大學等)共同成立;目前會員計有28家廠商組成區域產業聯盟群聚,發展在地智慧物聯網商業市場應用的跨領域技術合作商機。
 - (2) 召開臺南市智慧物聯網產業發展協會理監事會議。
- 5. 在校園創業建立面,中心共執行高教深耕子計畫、111 學年度大專校院推動創新創業教育計畫(7/31 結案)、111 年度 U-start 創新創業計畫等。在高教深耕計畫方面,中心負責 E1 學產銜接、生生不息與 E2 四創達人、渾然天成的執行,計畫 KPI 與執行率經費均有進行妥善的規劃與安排,目前正進行計畫的結案,以及明年度計畫的規劃。109 年度首次通過教育部「大專校院創新創業教育計畫」後,110 年(110.8.1-111.7.31) 再度獲得 180 萬元補助。近年來不斷地舉辦校園創新創意競賽、辦理創業計畫說明會、以及開辦創業工作坊後,師生們對於校園創業的反應已較為正面積極。
- 6. 與嘉南藥理大學、臺南市政府工策會共同申請經濟部中小企業處 111 年育成計畫,本中心獲 62.5 萬元經費補助。
- 7. 負責執行校內師生創業團隊、三創課程及衍生企業創業輔導工作
 - (1) 辦理校園創意創新創業等三創課程、規劃管理師生創業創客空間、 承辦校園創業競賽及輔導師生創業團隊申請教育部青年發展署 111 年度 U-start 創新創業計畫,3 團隊獲得通過,總輔導金額 150 萬元;第二階段更通過1件計畫申請案(沃克狗工作室補助 30 萬)。
 - (2) 創新創業創意部分,針對輔導學生團隊辦理多場「用募資+創業實現你心中的夢」工作坊、創業計畫說明會以及創課空間的規劃與 創新創意工作坊的推動。

- 8. 協助教師申請計畫:經濟部科研成果價值創造計畫(綠能系傅耀賢老師), 榮獲 1,500 萬元補助。
- 9. 辦理教育訓練課程
 - (1) 產業新尖兵-「AI 數據分析與智慧應用人才培訓班」。
 - (2) 薪酬福利策略、薪資結構設計與調薪策略規劃實務公開班。
 - (3) 8月起薪核定、10月獎金設計、11月離職面談公開班。
 - (4) 用 chatGPT 打造 SEO 內容網站。
 - (5) 透過 20 個成功與失敗的案例,提升企業網路行銷能力。
 - (6) 科技美容保健營銷 管理師 人才培訓班第一梯次
- 10. 辦理「成功大學科研產學平台聯盟」計畫,獲60萬元補助。
- 11. 辦理「勞動力發展署雲嘉南分署產業新尖兵試辦計畫」(二期),每期約 130 萬元補助。
- 12. 執行高教深耕計畫: E1 學產銜接、生生不息; E2 四創達人、渾然天成以及 F1 產學共培、互利共創; F2 跨域四創、就業在望。

(二) 重要業務工作

- 1. 111 學年度進駐廠商共 11 家,其中新進駐廠商 3 家: 酷愛迪數位創意 有限公司、里揚國際電子商務有限公司、腦科學企業社。
- 2. 修訂相關法規
 - (1) 修訂「國立臺南大學研究發展成果及技術移轉管理要點」及「國立臺南大學產學合作實施要點」(以上均經 111.9.14 行政會議通過)。

(三)辦理專利、技轉、產學執行等工作

- 1. 輔導協助本校綠色能源科技學系傅耀賢教授,以太陽能電池回收相關 專利技術,獲得科研創業計畫補助款新台幣 420 萬元。111 年底並促成 本校過往技轉案中之最高技轉金額的案件,技轉給鴻躉股份有限公司, 技轉金額為新台幣 4.399 萬 8 仟元。
- 2. 辦理下列產學合作計畫及簽訂產學合作意向書相關事宜
 - (1) 民俗體育發展中心「2022 傳藝嘉年華活動計畫」。
 - (2) 視障教育與重建中心「112 年度澎湖縣視覺功能障礙者生活重建服務計畫」。
 - (3) 臺南學研究中心「112 年臺南地區不義遺址(人權歷史場址)調查 暨成果推廣計畫」。
 - (4) 臺南學研究中心「臺南市永康二王市地重劃範圍內基督教墓園文 化資產調查計畫」。
 - (5) 人工智慧教育暨發展中心「用於染色影像的神經網路系統與影像染色轉換方法」。
 - (6) 人工智慧教育暨發展中心「智慧電腦桌椅第一期開發計畫」。
 - (7) 鋰離子電池研究發展中心「石油焦石墨化材料表面特性與電解液添加劑之電池特性影響研究計畫」。

- (8) 鋰離子電池研究發展中心「鋰離子電池正極毛邊及金屬異物局部 測穿隔離膜異常檢出之適當條件分析計畫」。
- (9) 鋰離子電池研究發展中心「石油焦石墨化材料表面特性與電解液添加劑之電池特性影響研究計畫」。
- (10) 鋰離子電池研究發展中心「高容量矽/矽氧/碳複合材料負極開發」計畫」。
- (11) 鋰離子電池研究發展中心「中鋼碳素石墨負極充放電機制之研究」。
- (12) 流域生態環境保育研究中心「民雄鄉嘉 76 縣 2K+240~3K+500 道路拓寬改善工程計畫」及「曾文溪排水十二佃疏洪箱涵(椿號1K+600~1K+900)新建工程併辦土石標售」及「二仁溪二層行橋下游段環境改善工程(第三期)」等計畫。
- (13) 流域生態環境保育研究中心「臺南市雙春海岸養灘工程」。
- (14) 流域生態環境保育研究中心「111 年屏東縣牡丹鄉旭海部落多功能 防減災工程」。
- (15) 流域生態環境保育研究中心「漁電共生因應對策報告書部分」。
- (16) 流域生態環境保育研究中心「臺南分局轄區 111 年度生態檢核執行及民眾參與推動計畫」。
- (17) 流域生態環境保育研究中心「雲林縣口湖鄉牛尿港段 0201-0006 地號等共六筆土地之太陽光電系統工程生態調查案」。
- (18) 太陽能人才培育中心「廢棄太陽能板回收再利用產業鏈製程技術 及設備開發計畫」。
- (19) 太陽能人才培育中心「「太陽光電板完全回收智慧量產設備開發計畫」」。
- (20) 理工學院「大機械學研合作計畫」。
- (21) 理工學院「應用於高頻感應熱系統之新世代供電模組設計研究計畫」。
- (22) 特殊教育學系「研究特殊教育(身心障礙類)學生霸凌及被霸凌相關事項」。
- (23) 特殊教育學系「青年培力產學合作計畫」。
- (24) 體育學系「楊傳廣先生 1960 年奧運銀牌研究計畫」。
- (25) 文化與自然資源學系「原住民族文獻史料內容關鍵字著錄及資料庫建置分析」。
- (26) 文化與自然資源學系「原住民族文獻記憶網絡建構勞務採購計畫」。
- (27) 國語文學系「CWT 全民中檢素養命題計畫」。
- (28) 電機工程學系「112 年國防先進科技研究計畫-增強戰機火災預警功能之奈米複合結構氣體感測器研究」。
- (29) 電機工程學系「綠能所-濺鍍氧化鎳薄膜委託試驗工作」。

- (30) 電機工程學系「超穎材料應用射頻微波/毫米波系統之設計及研製」。
- (31) 數位學習科技學系「虛擬實境教學應用教材開發與教學實施計畫」。
- (32) 生態暨環境資源學系「111 年非農地雜草管理教育推廣活動之環境教育教案設計」。
- (33) 生態暨環境資源學系「111 年度外來種溫室蟾之移除及分布現況評估」。
- (34) 生態暨環境資源學系「台江國家公園原生植物苗圃試營運計畫」。
- (35) 生物科技學系「水溶性高純度靈芝三萜開發計畫」。
- (36) 生物科技學系「111 年食農教育推廣計畫」。
- (37) 綠色能源科技學系「SDGs 國際學術聯盟計畫」。
- (38) 綠色能源科技學系「多孔陶瓷膜技術」。
- (39) 綠色能源科技學系「低能耗鈣鈦礦量子點材料開發計畫」。
- (40) 戲劇創作與應用學系「2023 臺南藝術節-移動式劇場」。
- (41) 經營與管理學系「家族特殊資產研究與發展計畫」。

肆、年度創新工作

- 一、學術發展組
 - (一)為簡化本校補助學術研究審查流程,已請電算中心協助修改校外委員審查 流程步驟。
 - (二) 因應本校加強學術研究提昇教學品質獎勵案新增及調整獎勵項目,已請電 算中心協助修改「教師專業發展歷程系統」及「獎勵案申請系統」。
- 二、計畫服務組:推動校內臨時工及兼任助理線上工時系統,以健全工時管理機制、 提升E化運作效益,並自112年度起全面施行。(歷經5次宣導111.10.4、111.10.28、 111.11.22、111.12.12、112.1.3)。
- 三、創新育成中心: 榮獲勞動部 TTQS 評核銅牌,經濟部績優創育機構金育獎,勞動部小型企業人力提升優質輔導機構以及教育部 U-start 計畫。

國際事務處

壹、單位基本資料

國際長1名;下設國際事務組及語文中心,組長及中心主任均由教師兼任,國際事務組另有校聘組員1名、語文中心業務由校聘秘書(與研究發展處共同聘用)及專任助理處理。

貳、議事方面

- 一、國際事務處
 - (一) 召開 111 學年度處務會議,共 6 次(111.9.13、111.10.6、111.11.10、112.2.14、112.4.18、112.4.18)。
 - (二) 召開 111 學年度國際事務會議,共 2 次(111.12.21、112.6.7)。

二、國際事務組

- (一) 召開 111 年度第 2 梯次本校辦理學術研討會(含展覽、表演)補助審查會議 (111.08.30)。
- (二) 召開 111 年度第 2 梯次本校高等教育深耕計畫展演展翼揚名獎助學金審查 會議(111.11.04)。
- (三) 召開 111 年度第 2 梯次本校學生參加國際研討會(含展覽、表演)補助複審審查會議(111.11.04)。
- (四) 召開 112 學年度交換學生出國甄選暨獎學金審查會議(111.12.21)。
- (五)召開 111 學年度第 2 學期姐妹校交換學生來校就讀複審審查會議 (111.12.21)。
- (六) 召開 112 年度第 1 梯次本校辦理學術研討會(含展覽、表演)補助審查會議 (112.1.4)。
- (七) 召開 112 年度境外移地教學補助計畫複審審查會議(112.5.11)。
- (八) 召開 112 學年度第 2 學期交換學生出國甄選暨獎學金審查會議(112.5.11)。
- (九) 召開 112 學年度第 1 學期姐妹校交換學生來校就讀複審審查會議 (112.5.11)。
- (十) 召開 111 學年度第 1 梯次本校學生參加國際研討會(含展覽、表演)補助複審審查會議(112.05.11)。
- (十一) 召開 112 年度第 1 梯次本校高等教育深耕計畫展翼揚名獎助學金審查會 議(112.6.20)。
- (十二) 召開 111 學年度第 2 梯次本校學生參加國際研討會(含展覽、表演)補助 複審審查會議(112.6.20)。
- (十三) 召開 112 年度第 2 梯次本校辦理學術研討會(含展覽、表演)補助審查會 議 (112.7.18)。

三、語文中心

- (一) 召開 111 學年度國際事務處語文中心師資遴選小組會議,共2次(112.1.12、 112.6.26)。
- (二)辦理大一英文課程工作坊(111.3.28)、大一英文共備觀議課工作坊(112.5.16)。
- (三) 召開大一英文課程會議,共2次(111.8.26、112.2.2)。

參、年度重要工作

- 一、國際事務組
 - (一) 學生海外學習及境外生活動
 - 1. 海外學習經驗分享座談及說明會
 - (1) 海外學習經驗分享講座
 - A. 從交換到留學,從留學到就業之德國摸爬滾打經驗談 (111.10.5)。
 - B. 華東師範大學、日本埼玉大學交換經驗分享(111.10.26)。
 - C. 至美國交換學生經驗分享(112.3.15)。
 - D. 日本琉球大學來校及至日本埼玉大學交換經驗分享(112.3.22)。
 - E. 至荷蘭異爾瑞思應用科技大學交換學生及異國文化經驗分享 (112.3.25)。
 - (2) 辦理交換學生出國(含獎學金)甄選說明會(111.11.2)。
 - (3) 辦理本校交換學生出國行前說明會(111.11.30、112.5.17)。
 - 2. 海外學習團
 - (1) 材料科學系團隊赴四川理工大學進行境外移地教學計畫 (112.7.8-112.7.21)。
 - 3. 境外生相關活動
 - (1) 辦理 111 學年度境外學生註冊暨輔導說明會(111.9.5)。
 - (2) 辦理 111 學年度「大手牽小手、我國高中生與大專院校外籍生交流 計畫」(111.10.16、111.10.19、111.10.28、112.3.8)。
 - (二)線上及實體招生活動
 - 1. 參與 2022 年菲律賓臺灣高等教育展(111.09.22-10.14)。
 - 2. 參與 2022 印尼臺灣高等線上教育展(111.10.5-111.10.6)。
 - 3. 参與航向藍海-2022 年臺灣高教暨華語線上教育展」 (111.10.17-111.12.16)。
 - 4. 參與 2022 年越南臺灣線上高等教育展(111.10.22)。
 - 5. 參與日本台灣進學塾線上說明會(111.10.27)。
 - 6. 參與 2023 臺灣高等教育線上博覽會(111.11.1-111.12.31)
 - 7. 參與日本大阪高等學校聯盟線上會議(111.12.8)。
 - 8. 參與日本一般社團法人台灣留學支援中心來訪(111.12.27)。

9. 參與航向藍海-2023 年臺灣高教暨華語線上教育展」下半年場次 (112.4.17-112.6.16)。

(三) 外賓來訪活動

- 1. 馬來西亞留台聯總彭道章總會長來訪(112.1.5)。
- 2. 日本大阪公立大學來訪(112.5.15)。
- 3. 美國中央阿肯色州大學來訪(112.6.6)。
- 4. 馬來西亞詩巫公教中學來訪(112.7.12)。

二、語文中心

(一) 開設課程

- 1. 對外華語班(111.9.26-112.1.9、112.3.6-112.6.27):25 人
- 2. 中文閱讀特別班(111.10.6-111.12.29、112.3.16-112.6.8):7人
- 3. 英語加強班(111-1、111-2、112暑期):522人
- 4. 全球瞭望角(111.10.5-111.12.21、112.3.1-112.6.7): 11 人
- 5. 環球英文時光(111.9.28-111.12.14、112.3.8-112.5.31): 36 人
- 6. 111 學年度多益輔導課程(111.9.14-111.12.12、112.2.20-112.6.5): 189 人
- 7. 基礎/進階外國語文課程(含時間及參加人數)
 - (1) 基礎日語(111.9.14-111.11.30、112.2.21-112.5.16):58人
 - (2) 進階日語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10): 32 人
 - (3) 基礎韓語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10):57人
 - (4) 進階韓語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10):15人
 - (5) 基礎西班牙語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10):17人
 - (6) 進階西班牙語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10):6 人
 - (7) 基礎德語(112.2.22-112.5.10、112.2.22-112.5.10): 15 人
 - (8) 進階德語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10): 3 人
 - (9) 基礎法語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10):19人
 - (10) 進階法語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10):8人
 - (11) 基礎越南語(111.9.22-111.12.1、112.2.22-112.5.10): 12 人
 - (12) 基礎泰語(111.9.13-111.12.6、112.2.20-112.5.15): 13 人
- 8. 辦理大一英文會考(112.1.9-112.1.10、112.6.19-112.6.20)

(二) 辦理重要活動

- 1. 碩士英文論文寫作工作坊(111.8.18)。
- 2. 大一新生英語營(111.9.17-111.9.18)。
- 3. 檢定考試
 - (1) 辦理多益測驗講座(111.10.12、112.4.26)。
 - (2) 籌辦多益、托福校園考(111.12.25)。
- 4. 英語職能系列工作坊(112.4.12)。
- 2023 國際文化系列活動:英語角活動、國際彩繪花燈比賽 (112.5.23-112.5.27)。
- 6. 英文單字拼字比賽(111.11.16)

- 7. 校園英語短片比賽(111.3.20-111.4.14)。
- 8. 英外語能力檢定考試獎勵申請收件事宜(111.11.3-111.11.10、 112.6.1-112.6.8)。
- 9. 本校英語試辦檢定模擬測驗 12 場次(111.10.19-112.6.5)。
- 10. 本校英語新聞翻譯計 17 篇。

肆、年度創新工作

- 一、國際事務組
 - (一) 辦理境外學生入台由機場引導至本校服務。
- 二、語文中心
 - (一) 辦理本校英語試辦檢定,配合多益輔導課程,滾動式修正提供免費英語 能力測驗服務。
 - (二) 大一英文 A 實施全英語授課,辦理大一英文觀議課工作坊,變革大一英文 會考,以利雙語化政策推動。

圖書館

壹、單位基本資料

館長1名,下設採編組、期刊組、讀者服務組、系統資訊組及文物組;由教師兼任組長1名、專任組長3名、編審1名、組員1名、助教1名、校聘組員3名及工友1名。

貳、議事方面

- 一、召開圖書館 111 學年度館務會議,共 3 次(111.8.24、112.1.18、112.6.8)。
- 二、召開 111 學年度圖書館諮詢委員會議(112.6.12)。

參、年度重要工作

- 一、工作重點
 - (一) 111 年度圖書採購經費 9,646,813 元(含教補款購置電子書 549,753 元及空中 英語教室影音典藏學習系統 59,710 元),共購入圖書資料(含電子書)32,604 種。
 - (二) 111 年度加入「臺灣學術電子書暨資料庫聯盟」,增加電子書館藏 14,130 冊。
 - (三) 111 年度處理新書推薦系統資料 4,865 種、贈書 3,424 冊。
 - (四) 111 年度圖書書目轉檔 36,789 筆,處理編目圖書 11,411 冊,優編 549 冊。
 - (五) 111 年度期刊總採購經費 8,893,977 元,共訂購中、外文紙本及全庫電子期刊 4,004 種。
 - (六) 處理新進期刊共 4,224 冊。
 - (七) 處理館際合作對外申請 88 件、外來申請 37 件。
 - (八) 提供借書服務共 11,777 人次、借閱圖書 59,530 冊。
 - (九) 因應資通安全維護及個資保護,清查 109.12.31(含))以前畢業及離職的讀者 資料,完成檔案清除作業。
 - (十)配合個資保護要求,改變圖書館校外人士入館流程及換證辦法,並更換管理系統。
 - (十一) 完成原敬靜齋報廢圖書 26,299 冊之整理註銷及清運作業。
 - (十二) 加強環境清潔,並對所有歸還圖書及借用器具進行消毒殺菌處理,以提供讀者安心又舒適的圖書館環境。
 - (十三) 完成圖書館地下室中文過期期刊 1,896 冊之報廢事官。
 - (十四) 111 年度香雨書院共計 2,510 參觀人次; 柏楊文物館因應校園節能政策, 採預約參觀制。
 - (十五) 典藏設備改善:香雨書院及柏楊文物館添購專業典藏櫃共四座,提升藏

品之收藏環境。

二、推廣活動

- (一) 主題書展及藝術作品展覽
 - 1. 「從俄烏戰爭看世界」書展(111.6-111.9)。
 - 2. 「國家文官學院專」書展(111.7)。
 - 3. 「迎向新的未來,你準備好了嗎?」書展(111.9-111.10)。
 - 4. 「雙語 plus: 學習、教學一起來」書展(111.11-111.12)。
 - 5. 「民俗饗宴」書展(111.12-112.2)。
 - 6. 「跨越國際線-涉外關係類」書展(112.2-112.3)。
 - 7. 「2022 Open book 好書展」書展(112.3-112.5)。
 - 8. 「英美文學」書展(112.5-112.6)。
 - 9. 行動展覽館:跨越國際線-館藏舊籍涉外關係類書展 (112.3)
 - 10. 香雨書院展覽
 - (1) 「鹽分地帶藝術家李伯元個展」(111.7.20-111.10.22)。
 - (2) 「 山 X 海 進 行 式 之 未 來 Ⅱ- 藝 術 學 院 成 果 展 」 (111.11.12-111.12.31)。
 - (3) 「迎春納福-2023 版印年畫邀請展」(112.1.14-112.4.16)。
 - (4) 「將軍人·將軍情-香雨書院館藏展」(112.5.3-112.7.16)。
 - (5) 展覽推廣活動:因應年節於春節前夕,辦理版印年畫展推廣活動— 「斗方春聯&紅包袋版畫刻畫與印製體驗」(112.1.19),計 22 位參 與。
 - (6) 在地教育推廣:協辦本校 USR 計畫:為偏鄉而教打造七股偏鄉教育補給站—「建功國小鼓具彩繪工作坊」(111.7.27-111.7.29),該校師生計 26 位參與。
 - 11. 柏楊文物館展覽與活動
 - (1) 常設展:展出柏楊出版相關書籍、生平文物及歷史文件資料、證 書等。
 - (2) 辦理柏楊夫人張香華女士贈書儀式(112.4.21)。
 - (3) 新館藏入藏辦理 4 場次特藏導覽活動(112.5.19)。
 - (4) 配合數位系陳妍孜老師「數位出版與典藏」課程進行教學參訪活動(112.5.25)。
- (二) 資料庫教育訓練及圖書館利用教育, 共舉辦 37 場次。
 - 1. EBSCOhost 資料庫平台(111.9.23、112.5.3)
 - 2. IEEE-IEL 資料庫(111.10.5、112.3.15)。
 - 3. Naxos Music Library(111.10.12 \cdot 112.3.1)
 - 4. HyRead 臺灣全文資料庫、電子書(111.10.19、112.5.17)。
 - 5. Airiti Library 華藝線上圖書館及 iRead eBook 華藝電子書(111.10.26、112.5.24)。

- 6. ProQuest Education Datatbase、PQDT+DDC、Udn 電子書(111.11.23、112.4.26)
- 7. Endnote 書目管理軟體+CNKI+JCR (111.11.30、111.12.28、112.3.8、112.3.29)。
- 8. WIley 期刊電子書/Emerald/方正 Apabi 電子圖書/Pubu 電子書 (111.12.7、112.3.22)。
- 9. 配合系所教師課程需求,提供圖書資源講解課程共計有教管所等 15 個 班級 15 場次。
- 10. 辦理「PODT 資料庫講解到教室」,計有戲劇系等 4 個班級。

(三) 電影播放活動:

- 1. 校慶系列活動-SDGS 永續發展:看電影拿獎金活動,共 4 場 (111.12.14-111.12.18)。
- 2. 阿勃勒節活動-文學電影欣賞 2場(112.5.31, 112.6.2)。

(四) 圖書館推廣活動

- 1. 舉辦「有禮可「圖」-認識圖書館有獎徵答」結合 Insgram 社群軟體, 教導圖書館各類資源使用方法,並設計紅包牆,吸引讀者參與。 (111.10.12-111.10.19)
- 2. 辦理校慶系列活動校慶系列活動-SDGs 永續發展-電子資源闖關搖 搖樂活動(111.12.16-111.12.17)。
- 3. 辦理 111 年校慶系列活動-雙語 plus:學習、教學一起來-打卡戳戳樂 (110.12.11-12.12)。
- 4. 各別資料庫線上推廣活動 24 場。
- 5. 香雨書院與鄰近 5 所國中合作,提供學生實施志工服務學習,111 年度 共計 30 人次 177 小時。

肆、年度創新工作

- 一、與系所合作辦理書展及相關推廣活動。
- 二、辦理「PQDT資料庫講解到教室」,延伸資料庫推廣的觸角。
- 三、計畫執行:教育部「國立教育大學日治時期畢業生名錄改版計畫」(獲 166 萬 1,850 元補助)。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、112 年榮獲國家圖書館臺灣學術資源影響力「學位論文開放-全文授權率」公立 大學組感謝狀。
- 二、111年12月6日榮獲國家圖書館「全國圖書書目資訊網」金心獎。

秘書室

壹、單位基本資料

主任秘書1名、專門委員1名、組長1名、秘書3名(1名支援副校長室)、校聘秘書1名(支援國際事務處及研究發展處)。

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度校務會議,共 4 次(111.9.28、111.11.16、111.5.17、111.3.1)。
- 二、召開 111 學年度校務發展委員會議,共2次(111.10.31、112.2.20)。
- 三、召開 111 學年度主管會報,共 8 次(111.9.19、111.10.24、111.11.21、111.12.26、112.3.6、112.4.10、112.5.8、112.6.5)。
- 四、召開 111 年度風險管理工作小組第 2 次會議(111.9.15)、推動小組第 2 次會議 (111.11.21)。

參、年度重要工作

- 一、外賓參訪及拜會校長
 - (一) 本校校友總會吳東林理事長(111.8.11)。
 - (二)教育部學生事務及特殊教育司吳林輝司長(111.8.26)。
 - (三) 文藻外語大學林耀堂副校長(111.11.25)。
 - (四) 救國團臺南市團委會葉慶壽總幹事(111.11.28)。
 - (五) 南科國際實驗高級中學教務處黃詞凰主任(111.12.28)。
 - (六)台灣金融研訓院黃崇哲院長(112.3.15)。
 - (七) 本校附設實驗國民小學楊怡婷校長(112.6.7)。
 - (八) 本校 52 級校友謝金美老師及呂昌道校長(112.6.16)。
 - (九) 本校 53 級校友陳海雄校長(112.7.5)。
 - (十) 本校附屬啟聰學校陳秀雅校長及郭勇佐主任(112.7.10)。
 - (十一) 國立臺南女子高級中學李官芳老師(112.7.25)。
- 二、外賓蒞校演講並拜會校長
 - (一) 日本台灣交流協會高雄事務所小野一彥所長(蒞校演講)(111.11.30)。
 - (二) 日本北海道視障教育專家鈴木重男先生(蒞校演講)(111.12.6)。
 - (三)臺灣教育大學系統吳清基總校長(蒞校演講)(112.7.19)。
- 三、出國訪問:因應新冠肺炎疫情,暫緩辦理海外招生等參訪活動。
- 四、其他
 - (一)接洽媒體採訪知識應用中心李健興老師團隊研發成果(111.9.23)。
 - (二)邀請並接待媒體採訪學務處親善大使國慶記者會(111.9.30)。

- (三)邀請並接待媒體採訪適應學習中心舉辦教育部 111 年度國民中小學學生學習扶助績優人員頒獎典禮(111.10.4)。
- (四)邀請並接待媒體及貴賓出席 124 週年校慶迎聖火、開鑼暨揭幕典禮 (111.12.1)。
- (五)舉辦「師生研發成果發表會暨年終記者會」,增進與媒體互動及提升本校 能見度(111.12.1)。
- (六) 印製及寄送 124 週年校慶邀請卡及謝函,並接待校慶與會貴賓 (111.12.17)。
- (七)接待國際學者日本九州大學渡慶次睦範教授參訪校史室(112.3.2)。
- (八)接待文化部委託角子影音製作公司拍攝本校校友湯德章紀錄片(112.3.9)。
- (九)接治媒體採訪綠色能源科技學系傅耀賢老師,訪談太陽能板發展 (112.3.27)。
- (十)接待國史館人員調閱本校日治時期校友高一生史料及參訪校史室 (112.3.31)。
- (十一) 舉辦「2023 阿勃勒節」(112.5.24-6.4),並辦理高中熱舞賽,接待出席之 貴賓及媒體記者(112.5.28)。
- (十二) 邀請並接待媒體出席本校 112 級畢業典禮(107.6.4)。
- (十三) 製作更新誠正大樓中庭宣傳布條,宣傳本校獲教育部高教深耕計畫經費 補助累計 3 億 95 萬元。
- (十四) 111 年度新聞發布共計 363 則,曝光數逾 2,500 次,強化學校宣傳。
- (十五) 擬定 111 年及 112 年校務基金稽核計畫;依規定時限完成 111 年稽核報告並於 112.5.17 校務會議上進行報告。

肆、年度創新工作

- 一、執行教育部高教深耕計畫附錄 1「提升高教公共性:完善就學協助機制,有效 促進社會流動」:
 - (一) 111 年度:總經費 6,817,000 元(含外部募款金額),負責計畫書修正、每月 管考回報、期中及年度成果報告撰寫、海報設計、經費流用等事官。
 - (二) 112 年度:撰寫申請計畫書及修正計畫書,獲核定經費 6,188,000 元(含外部募款金額),並配合計畫主冊賡續辦理相關管考、報告、網頁等作業。

體育室

壹、單位基本資料

主任1名、訓練活動組組長(教師兼任)1名及校聘組員1名。

貳、議事方面

- 一、召開 124 週年校慶運動大會第一次籌備會議(111.10.26)、第二次籌備會議暨領隊會議(111.11.30)。
- 二、召開 111 學年度運動場地協調會,共 3 次(111.9.14、111.2.23、112.2.22)。
- 三、召開體育室 111 學年度室務會議,共 2 次(111.9.14、112.2.16)。

參、年度重要工作

- 一、校內體育活動
 - (一) 124 週年校慶運動會會前賽於 111.12.7 下午進行。
 - (二) 舉行 124 週年校慶運動大會(111.12.17-112.12.18)。
 - (三) 辦理校內各項比賽活動
 - 1. 111 學年度新生盃桌球競賽(111.10.13)。
 - 2. 111 學年度新生盃排球賽競賽(111.10.17)。
 - 3. 2022 年臺南大學新生盃籃球賽競賽(111.10.17)。
 - 4. 2022 年南大新生盃羽球賽(111.10.19)。
 - 5. 111 學年度校長盃校長盃籃球錦標賽 (111.11.14)。
 - 6. 111 學年度校長盃羽球賽(111.11.23、111.11.30)。
 - 7. 111 學年校長盃桌球賽(111.12.1)。

二、校際體育活動

- (一)舉辦「第 33 屆南大盃排球邀請賽」,共有全國 46 隊 552 人參加 (111.11.19-111.11.20)。
- (二)舉辦「第 34 屆南大盃排球邀請賽」,共有全國 48 隊 576 人參加 (112.5.20-112.5.21)。
- (三) 舉辦「2023 第二屆南大盃全國羽球公開賽」(112.5.27-112.5.28)。
- (四) 中華民國大專校院 111 學年度籃球運動聯賽
 - 1. 參賽報名(111.9.26),參賽隊伍有公開組男籃、一般組男籃二隊參加。
 - 2. 協辦體育署於本校中山館舉行第二級第四區預賽(111.12.6-12.14);於虎尾科大參加分區排名賽(111.12.20~12.23);分區決賽於臺灣科技大學比賽(112.02.17~02.23)獲第四名;參加虎尾科大全國決賽(112.3.9-112.3.13)。
 - 一般男生組第四區預賽於中信學院開賽(111.12.26-111.12.30),分區排名

賽於中正大學舉行(112.2.22-112.2.23),由組員帶隊參加。

- (五) 中華民國大專校院 111 學年度排球運動聯賽
 - 1. 參賽註冊(111.10.14),本校有公開組女排(一級)、公開組男排及一般組 女排共三隊參加。
 - 2. 公開女生組由鄭安城老師帶隊參加於屏東大學舉行的第一級各分組預賽(111.12.5-111.12.9);複決賽(112.2.26-112.3.4)於彰化師範大學舉行。 本校公開組女子排球隊獲第十名,112學年度以二級參賽資格。
 - 3. 公開男生組預賽於高雄輔英大學比賽(111.12.23-111.12.24), 複賽於明志 科大舉行(112.3.31-112.4.3)。
 - 4. 一般女生組第二級預賽於舉行(111.12.17-111.12.18)淡江大學比賽,複賽 (112.3.25-112.3.26)於輔大仁大學比賽,決賽於中央大學比賽 (112.5.1-112.05.04),本學年度獲全國第四名,並獲競賽獎金 5,000 元。
- (六)協助臺南市政府辦理「2023臺南古都國際半程馬拉松」(112.3.5)。活動行前講習於啟明苑演講廳召開(112.3.2)。
- (七)「2023年富邦人壽勇士系隊冠軍盃競賽」完成註冊(111.12.20),本校代表 參賽隊伍為「綠色能源科技學系」。
- (八)「中華民國 112 年全國大專校院運動會」由中原大學主辦已完成註冊 (112.2.25),本校報名項目有田徑、桌球、羽球、網球、空手道、跆拳道、 輕艇、游泳、柔道等九項目。
- (九)「第 33 屆木鐸運動競賽」註冊(112.2.24),本次由臺灣師範大學主辦,本校參加項目有男生籃球、男生排球、女生排球、男生桌球、女生桌球、男女混合羽球共六隊。

三、其他重要工作或紀事

(一) 第一學期第 7、8 週(111.10.24-111.10.25、111.10.31-111.11.1)對全校一年級新生實施體適能檢測,商請體育學系同學協助,測得數據輸入教育部體育署「體適能資料上傳管理系統」,資料總數為 1,022 筆。

四、申請校外補助項目

- (一)教育部體育署「112 年度發展特色運動」,經核定補助田徑隊 16 萬元、排球 23 萬元,合計 39 萬元。
- (二) 本校排球代表隊參加「中華民國大專校院 111 學年度排球運動聯賽」,大專院校體育總會補助參賽球隊一般女生組第四名獲獎勵金 5,000 元。
- (三) 本校籃球代表隊參加「中華民國大專校院 111 學年度籃球運動聯賽」,大專院校體育總會補助參賽球隊公開男生組第二級 18,000 元、。
- (四) 111 學年度運動代表隊對外及校內比賽成績
- 五、111 學年度運動代表隊對外及校內比賽成績

日期	名稱	項目	姓名	成績
	111 年裏北市秋季全國田	100公尺	陳玟溥	第五名
111.9.15-111.9.18		800 公尺	黃柏恩	第六名
	(空公)用食	4*100 公尺接力	高瑞臨、	第二名

日期	名稱	項目	姓名	成績
			謝勝富、	
			黄哲逸、	
			陳玟溥	
			吳俊頡、	
		1*400 八 口拉士	蔡佳佑、	公 Ⅲ <i>勺</i>
		4*400 公尺接力	陳羿安、	第四名
			黃柏恩	
			詹喬媛、	
			吳亞軒、	
			林詩翎、	
			蔡昀臻、	
			吳婕菱、	
	 2022 年全國第 43 屆華宗		余奕萱、	
111.10.1-111.10.4	五排球錦標賽	大專女子組	許瑜倩、	第五名
	111117117117117117117117117117117117117		郭怡靜、	
			張歆玗、	
			蕭鈺庭、	
			傅予恩、	
			高楊妡、	
			鄭舒涵	
		男子組拳術國術南拳單練	林廷翰	第一名
111.10.8-111.10.13	111 全民運動會	男子組兵器國術奇兵器單練	陳銘峰	第一名
		男子組掛技擂台國術第二級	洪百賢	第一名
111.11.14~111.11.18	111 年全國大專校院撞 球聯賽	女子公開組8號球個人	陳羽倢	第三名
111.10.24-111.10.25	2022 年中華民國柔道錦 標賽	大專女子甲組四級	張佩純	第一名
			蔡馨儀、	
			邱閔珠、	
	111年公园小湖式园形的		孫筠淇、	
111.10.27-111.10.31	111年全國沙灘巧固球錦	社會女生組	張筠蔚、	第二名
	標賽		許綵恩、	
			黄筱淇、	
			嚴喜心	
111.10.24-111.10.28	111 學年度保齡球錦標賽	公開女生組全項	吳念潔	第五名
111.12.1 起	111 學年校長盃桌球賽		電機系	第一名
111.12.1 KU	111 子十以以皿禾炒賃		綠能系	第二名

日期	名稱	項目	姓名	成績
			特教系	第三名
		EE 41. AH	教育+特 教	第一名
		男生組	綠能系	第二名
			材料系	第三名
111.11.10 起	112 學年校長盃籃球賽		體育+戲	第一名
		女生組	材料+電機	第二名
			幼教系	第三名
			電機系+ 經管系	第一名
		男生組	體育系+ 諮輔系	第二名
111.11.23 起	112 學年校長盃排球賽		應數系+ 特教系	第三名
		材	材料A	第四名
			體育系	第一名
			生科系	第二名
			教育 A	第三名
			幼教系	第四名
			體育系	第一名
111.11.23-111.11.30	112 學年校長盃羽球賽		電機系	第二名
			國文系	第三名
		男子組 100 公尺	陳玟溥	第二名
			賴柏翔	第六名
		男子組 200 公尺	陳玟溥	第二名
			賴柏翔	第四名
		男子組 800 公尺	黄柏恩	第二名
110 0 00 110 5 5 5	2023 年港都盃全國田徑		趙敬民、	
112.2.22-112.2.26	錦標賽		賴柏翔、	第一名
			王品尊、	74 1
		男子組 4*100 接力	陳玟溥	
			高瑞臨、	
			謝勝富、	第四名
			劉洸宏、 節字器	
			簡字勝	

日期	名稱	項目	姓名	成績
		男子組 4*400 接力	陳彥宏、 謝勝富、 簡宇勝、 陳羿安	第二名
		三級跳遠	黄翊哲	第五名
		三級跳遠	魏君恩	第六名
112.3.3-112.3.4	2023 全國創意宋江陣頭 大賽		洪陳陳陳楊吳洪陳林陳陳詹呂黃何鄭陳周中以銘靜凱誌百柏駿彤立家嘉聖立鈺嵩榮岳倫峰璇翔賢賢愷瑋霖閔棋穎凱翔蓉淵騰、、、、、、、、、、、、、、、	第一名
		100 公尺	陳玟溥	第二名
		200 公尺	陳玟溥	第一名
1112.3.6-112.3.10	112 年新北市全國青年	4*100 接力	張 玄、 謝勝富、 黃哲逸、 陳玟溥	第四名
		800 公尺	黄柏恩	第六名
112.2.27-112.3.4	「110 學年度大專校院排 球聯賽」公開女生組第一 級		黄素琴、 陳汶安、 董昱辰、 黄品柔、 林雨萱、	第十名

日期	名稱	項目	姓名	成績
			李哿葳、	
			朱英綺、	
			趙婉琇、	
			羅頤暄、	
			鄭恩欣、	
			徐榆棋	
			鄭舒涵、	
			詹喬媛、	
			吳亞軒、	
			蔡昀臻、	
			蕭鈺庭、	
			郭怡靜、	
			許瑜倩、	
			張歆玗、	
112.4.28-112.5.1	「111 學年度大專校院排	 決賽	林詩翎、	第四名
112.4.28-112.3.1	球聯賽」一般女生組	次 食	吳婕菱、	
			高楊妡、	
			傅予恩、	
			余奕萱、	
			董芷安、	
			徐苡慈、	
			黄思蓉、	
			洪諧旻、	
			吳妤涵	
			曹伯瑜、	
			邱晨洋、	
			解鎧蔚、	
			鄭鈞、	
112.3.9-112.3.13			黄淯詳、	
	「111 學年度大專校院籃	 第二級	張宇良、	第九名
	球聯賽」公開男生組	 	游宏文、	第八 石
			曹家豪、	
			施柏志、	
			林子恩、	
			趙冠至、	
			洪郁翔	
112 2 10 112 210	112 年全國大專校院運動	. 6凡-/+- / 6日 /日 【 佳佳+丁	曾芷芸、	笠 パ わ
112.3.18-112.319	會桌球分區賽	一般女生組個人雙打	周禹彤	第八名

日期	名稱		姓名	成績
112.3.24-112.3.27	112 年全國原住民族運動 會	柔道-公開女子組第四級	張佩純	第二名
		公開組 100 公尺	陳玟溥 趙敬民 謝勝富	第二名第四名
		公開組 200 公尺	陳玟溥趙敬民	第八名 第一名 並破大 會紀錄 第六名
	 112 年全國大專校院田徑		謝勝富	第七名
112.3.29-112.3.30	公開賽	公開組 4*100 公尺接力	謝勝富、 賴柏翔、 趙敬民、 陳玟溥	第一名 並破大 會紀錄
		公開組 4*400 公尺接力	簡字勝、 蔡佳佑、 陳羿安、 黃柏恩	第四名
		一般組 400 公尺	蘇韋丞	第七名
112.4.22-112.4.23	33 屆木鐸盃比賽	男子籃球	陳	第二名
	男女混合羽球	吳定昌、 潘昱宏、 陳冠舟、	第五名	

日期	名稱	項目	姓名	成績
			葉智誼、	
			熊陞宇、	
			黄以晴、	
			葉沛嫻、	
			吳宛穎、	
			宋婕柔、	
			潘姵文、	
			李宗穆、	
			李承恩	
			楊承勳、	
			鄭愷均、	
			鄭嘉均、	
			楊寰宇、	
			吳承祐、	
	112 年全國師生盃巧固球 錦標賽		蔡經翔、	第三名
112.5.4~112.5.8			巫儒恩、	
112.3.1 112.3.0			傅聖翔、	77-1
			鄭嘉宇、	
			蔡子揚、	
			謝沅達、	
			王祥祐、	
			蔡宏彬、	
			陳彥均	
		公開男生組田徑 100公尺	陳玟溥	第二名
		公開男生組田徑 100 公尺	趙敬民	第四名
		公開男生組田徑 200 公尺	陳玟溥	第二名
			謝勝富、	
		公開男生組田徑 4X100 公	賴柏翔、	第二名
112.5.6~112.5.10 112		尺接力	趙敬民、	71—-
	112 全國大專運動會		陳玟溥	
	工四八寸左朔日		簡字勝、	
		公開男生組田徑 4X400 公	陳玟溥、	第五名
		尺接力	賴柏翔、	<u></u>
			蔡佳佑	
		公開女生組田徑 三級跳遠	魏君恩	第七名
		公開女生組桌球 團體賽	郭姵靚、	第五名
		ム四人上巡木が 団胆其	龍軍菱、	771.17

日期	名稱	項目	姓名	成績
			張德玟、	
			張祐甄、	
			蔡蕎恩、	
			朱祐均、	
			文芊芊	
		公開男女混合組桌球 雙打	龍軍菱、	第四名
		賽	呂信翰	
		一般女生組空手道 個人型	黄羿瑄	第五名
		公開女生組輕艇 200 公尺 C1	林佳旻	第一名

人事室

壹、單位基本資料

主任1名、秘書1名、專員1名、組員2名、校聘組員1名。

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度教師評審委員會,共 7 次(111.10.12、111.12.14、112.1.11、112.3.29、112.5.3、112.5.17、112.6.21)。
- 二、召開 111 學年度職員甄審委員會,共5次(111.8.19、111.9.8、111.11.16、111.11.28、112.2.8)。
- 三、召開 111 學年度職員考核獎懲委員會,共 4 次(111.9.16、111.11.21、112.1.4、112.5.30)。
- 四、召開 111 學年度校聘人員考核獎懲委員會,共 4 次(111.9.16、111.11.21、111.12.21、112.5.30)。
- 五、召開 111 學年度推動業務委託民間辦理專案小組會議,共 2 次(111.10.14、112.6.26)。
- 六、召開 111 學年度勞資會議,共 4 次(111.9.26、111.12.27、112.3.24、112.6.26)。

參、年度重要工作

- 一、修訂法規
 - (一) 修正本校「組織規程」 (111.11.16 校務會議通過)。
 - (二) 修正本校「教師評審委員會設置辦法」(111.11.16 校務會議通過)。
 - (三) 修正本校「教師聘任及升等審查辦法」(111.11.16 校務會議通過)。
 - (四) 修正本校「教師資格審查著作外審作業原則」(111.12.14 教師評審委員會議通過)。
 - (五) 修正本校「校務基金專案教師聘任要點」及「專案教師聘約」(112.4.24 校務基金管理委員會會議通過)。
 - (六) 修正本校「教師教學實踐研究成果升等審查要點」 (112.5.17 校務會議通過)。
 - (七) 修正本校「教職員工資深績優人員獎勵辦法」(111.9.14 行政會議通過)。
 - (八)修正本校「差勤暨加班管理要點」(112.2.22 行政會議通過)。
 - (九) 修正本校「行政業務績優暨創新獎勵辦法」(112.3.22 行政會議通過)。
 - (十) 修正本校「教職員工資深績優人員獎勵辦法」(112.3.22 行政會議通過)。
- 二、教師聘任升等業務

- (一) 5 位專任(含專案)教師通過審核聘任並完成報到。以 112 年 2 月 1 日為基準,全校教師 221 人(含教授 110 人、副教授 81 人、助理教授 30 人)、教官 1 人、助教 5 人、兼任教師 258 人。
- (二) 申請升等之教師共12位,通過升等為教授2人、副教授7人,通過率75%。

三、訓練進修事項

- 111 學年度舉辦本校行政人員通識及專業職能線上研習,因新冠肺炎疫情,調整舉辦理日期如下:
- (一) 公務人員專書導書及心得寫作研習辦理「冤家宜解不宜結~莎利.康恩《逆轉恨意》讀後」,時間:111年7月5日上午9:00~12:00。
- (二) 員工協助方案系列辦理退休身心調適及規劃,時間:111 年 7 月 19 日上午9:00~12:00
- (三) 行政人員專業職能研習辦理時間: 111 年 7 月 27 日至 7 月 28 日上午 9:00~17:30。

四、各類保險、福利業務

- (一) 教職員參加公務人員保險 111 年 12 月 286 人、全民健保 479 人(含眷屬及 第六類人員)。
- (二) 111 學年度辦理教職員工結婚補助 1 件及喪葬補助 18 件。
- (三) 111 學年度辦理子女教育補助第 1 學期補助子女 219 人次、第 2 學期補助子女 217 人次。
- (四) 辦理教職員自願退休 4 人、屆齡退休 2 人, 共 6 人。

五、員工文康活動

- (一) 112 年 1 月 18 日辦理春節團拜大會。
- (二) 慶生會活動:同仁生日當月由校長署名祝福,並致贈 7-11 商品券 1,070 元 生日禮券。
- (三)簽訂校外優惠措施,增進同仁福利
 - 臺南臺糖長榮酒店、江南渡假村、月見溪行館、昭盛投資連鎖飯店: 提供會議及餐飲住宿優惠。
 - 2. 中華航空:提供同仁搭機優惠。
 - 3. 大億旅行社:提供同仁各項折扣優惠。
 - 4. 私立幼寶托嬰中心及寶寶幼兒園:簽訂特約教保機構,提供同仁優惠 托育服務。
 - 5. 自然就好心理諮商所:提供本校教職員工校外諮商服務。

肆、年度創新工作

- 一、建置「新進人員報到系統」及「教育訓練系統」: 提供新進人員有效率的報到服務及完善的教育訓練,確保新進人員能快速融入 學校組織文化,成為推動校務發展的好幫手。
- 二、建置「獎懲管理系統」:

提案單位可隨時掌握追蹤簽核進度及流程,系統亦同步將進度以電子郵件通知 簽核者。人事室承辦人員除了能以系統控管全校人員獎懲紀錄外,另可直接於 系統直接下載資料進行排版調整,大幅縮短作業時間,有效提升行政效能。

三、建置「兼職兼課系統」:

於本校差勤線上管理系統建置「兼職兼課系統」,本校教師於系統提出申請及 簽核,簽准之兼職紀錄將自動勾稽差勤系統差假申請端,以確實控管兼職兼課 案件及資料整合,有效提升人事行政管理效能。

主計室

壹、單位基本資料

主任1名、組長1名、專員1名、組員2名、校聘組員1名。。

貳、議事方面

- 一、召開 112 年度經常門預算分配初審會議(111.9.14),通過後提送校務基金管理委員會審議。
- 二、召開 113 年度資本門預算分配初審會議(112.2.20),通過後提送校務基金管理委員會審議。
- 三、召開 111 學年度內部控制小組會議,共 3 次(111.9.23、111.12.9、112.4.21),討 論本校 111 年度內部稽核報告、111 年度內部控制實施成效自行評估計畫、112 年度稽核計畫、111 年度內部稽核報告及內部控制項目增修或刪除提案,會議 紀錄簽報校長核定後依決議辦理。
- 四、召開 112 年度稽核計畫行前會議(112.5.19),簽報校長核可後,函發稽核通知予 受查單位,執行本年度內部稽核實地訪查。
- 五、召開 112 年度內部稽核會議(111.7.31)。

參、年度重要工作

- 一、預(概)算案編製、預算保留辦理、分期實施計畫編造報核等
 - (一) 彙編 112 年度預算案(含附小),依編審辦法及核定額度編列完成,並於 111 年 8 月 24 日前陳送教育部彙送立法院審議。
 - (二) 本校 111 及以年度未及執行之購建固定資產預算數,申請保留轉入 112 年度繼續辦理案,報奉教育部 112 年 2 月 15 日臺教會(一)字第 1124400137E 號函同意保留。
 - (三) 本校 112 年度預算第 1 期實施計畫及收支估計表,報奉教育部 112 年 1 月 18 日臺教會(一)字第 1120002711 號函同意核定。
 - (四) 本校 112 年度預算第 2 期實施計畫及收支估計表,業以 112 年 7 月 5 日南 大主字第 1120012448 號函報核定。
 - (五) 規劃全校 112 年度經常門預算分配計畫,於 111 年 8 月 18 日召開分配初審會議,通過後提送校務基金管理委員會審議決議後,分配各單位執行。
 - (六) 規劃全校 113 年度資本門概算分配計畫,於 112 年 2 月 8 日召開分配初審會議,決議通過後,資料提送校務基金管理委員會審議。
 - (七) 依各單位工作計畫,彙編 113 年度校務基金附屬單位概算,113 年度校務基金附屬單位預算書表依教育部會計處112年3月7日112基金015通報、

「113 年度國立大學校院校務基金預算初編應行注意事項」規定,於 112 年 3 月 24 日前承送教育部核辦。

二、校務基金會計報告、半年結算報告、年度決算報告編製等

- (一) 依決算法、111 年度總決算附屬單位決算編製作業手冊、教育部通報等相關規定,編製完成本校 111 年度決算,決算報告於 112 年 2 月 14 日前送達行政院主計總處、教育部、財政部、審計部教育農林審計處等單位審查。
- (二) 依中華民國 112 年度總預算附屬單位預算半年結算報告編製作業手冊、教育部所屬作業基金編製半年結算報告應行注意事項之規定,編製完成本校112 年度半年結算報告,並於112 年7月5日分送行政院主計總處、教育部、審計部教育農林審計處。

三、校務基金財務規劃報告書及財務績效報告書編製

- (一) 本校 111 年度校務基金績效報告書,報奉教育部 112 年 6 月 2 日臺教高(三) 字第 1120052909 號函同意備查,依國立大學校院校務基金管理及監督辦法第 27 條規定,於備查後一個月內公告於校務基金公開專區。
- (二) 本校 112 年度財務規劃報告書,依國立大學校院校務基金管理及監督辦法第 25 條規定,報奉教育部 111 年 11 月 25 日臺教高(三)字第 1110114498號函同意備查,並依上開辦法第 27 條規定,公告於本校財務資訊公開專區。

四、內部審核及出納會計事務查核

依內部審核處理準則第二十一條、行政院主計處 87 年 9 月 8 日台 87 處會三字 第 07582 號函、教育部會計處 88 會一字第 88135937 號函及查核計畫,於 111 年 10 月 28 日完成本校 111 年度第 2 次出納會計事務查核,並於 112 年 5 月 29 日完成本校 112 年度第 1 次出納會計事務查核。

五、內部控制

- (一) 完成本校內部控制作業手冊修訂(3.5 版),並經 111 年 12 月 9 日內部控制 小組會議通過。
- (二) 依據政府內部控制聲明書簽署作業要點第三、四點規定,就本校內部控制 建立及執行情形辦理評估及稽核,結果認為本機關整體內部控制之建立及 執行係屬有效,其能合理確保上述目標之達成;111 年度內部控制制度聲 明書由校長及副校長(內控(內稽)召集人)簽署表示整體內部控制制度有 效。

六、本校校務基金財務績效

- (一) 111 年決算短絀數 46,133 千元,較預算短絀數 65,278 千元減少 19,145 千元,較 110 年度決算短絀數 50,067 千元減少短絀 3,934 千元。
- (二) 111 年決算現金及定存 1,411,390 千元,較 110 年淨增 38,070 千元,校務基金財務穩健。
- (三) 111 年決算依「不發生財務短絀」計算方案計算之餘絀金額為賸餘 12,240 千元,較 110 年決算 40,724 千元減少賸餘 28,484 千元。

肆、年度創新工作

本校租用之會計資訊系統 112 年 5 月起導入資安防護功能,以符合資通安全管理法及本校資通安全管理規範,並配合政府強化及提升資安防護之政策(112.05.01)。

教育學院

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
	_	207
기수 E83 ~L	<u> </u>	273
大學部	三	257
	四	292
方式してはくにし	_	111
碩士班(日)		233
	_	31
進修碩士班(日)		18
	=	12
	_	65
進修碩士班(夜)		51
	=	59
	_	17
	<u> </u>	17
博士班	=	16
	四	18
	五	36
	總計	1,713

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	29
教師	副教授	26
	助理教授	10
	組員	1
/=====================================	助理員	1
行政人員	助教	2
	校聘組員	6
	總計	75

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度院教評會議,共 7 次(111.9.28、111.11.16、111.12.8、112.1.5、112.3.20、112.5.8、112.6.7)。
- 二、召開 111 學年度院課程規劃會議,共 3 次(111.9.29、112.3.8、112.5.1)。
- 三、召開 111 學年度院務會議, 共 4 次(111.9.8、111.9.29、112.1.9、112.6.5)。
- 四、召開 111 學年度教育研究學報編審會議,共 2 次(111.9.16、112.3.15)。

參、年度重要工作

- 一、辦理院內三位專任教師升等送審(111.10、112.3)。
- 二、出版教育研究學報第 56 卷第 2 期(111.10)及第 57 卷第 1 期(112.4)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理學院「大師講堂」, 共八場, 依序邀請:
 - (一)楊家豪執行長(木昜氏教育集團)演講「誰說白手起家,成功創業是夢想」 (111.9)。
 - (二) 何則文老師(職涯實驗室創辦人)演講「別讓世界定義你:擺脫迷茫、翻轉 人生的 4 個關鍵選擇」(111.11)。
 - (三) 盧彥勳(台灣職業網球選手,為史上最多男單頭銜紀錄保持人,第 48 屆十 大傑出青年)演講「我的網球生涯」(111.12)。
 - (四) 徐西森教授(國立高雄師範大學諮商心理與復健諮商研究所)演講「我的職 涯路--邁向助人助己的心理健康之路」(111.12)。
 - (五)何華國教授(臺南大學特殊教育學系退休教授)演講「我的特殊教育生涯」 (111.12)。
 - (六) 吳清基前部長(前教育部部長)演講「從工業 4.0 到教育 4.0」(112.3)。
 - (七) 李政軒司長(教育部資訊及科技教育司) 演講「芭比 Q 了~~大學要如何面對中小學生生用平板!」(112.3)。
 - (八) 蔡昆瀛教授(臺北市立大學特殊教育學系) 演講「學前融合教育」(112.6)。
- 二、本學院設有「健康照護」、「適應體育」、「學前特教」三個院內跨領域學分學程, 以及與理工學院共同設立之「數位科技應用人才」跨領域學分學程。
- 三、本學院設有「偏鄉師資培育」、「程式設計教育培力」二個微學程。
- 四、執行教育部素養導向高教學習創新計畫-「創新 x 熱忱 x 探索:普拉斯探索計畫」。

- 一、幼兒教育學系陳瑞婷榮獲 111 年度教育部實習學生楷模獎。
- 二、教育學系吳純萍老師、諮商輔導學系陳志賢老師及諮商輔導學系蔡美香老師榮

- 獲 111 年度教育部教學實踐研究計畫(111.8.1-112.7.31)。
- 三、國科會 111 年度補助大專校院研究獎勵案,本學院教育學系林素微老師獲「傑出人員」;教育學系蕭佳純老師、特殊教育學系高振耀老師、特殊教育學系蔡淑妃老師、特殊教育學系劉俊榮老師獲「優良人員」。
- 四、本學院通過國科會教師專題研究計畫 13 件。
- 五、本學院通過國科會 111 年度補助大專學生研究計畫 7 件(111.7.1-112.2.28)。
- 六、幼兒教育學系郝羿婷同學 (指導老師張麗芬副教授)榮獲科技部 111 年度大專 學生研究計畫研究創作獎。
- 七、本學院特殊教育學系蔡淑妃老師榮獲本校 111-1 學期教師教學創新獎勵銅質獎; 特殊教育學系蔡淑妃老師榮獲 111-2 學期教師教學創新獎勵金質獎; 諮商與輔 導學系蔡美香老師榮獲 111-2 學期教師教學創新獎勵銅質獎。
- 八、教育學系榮獲本校 111 學年度獎勵教學績優系所-研究優良獎。
- 九、本學院 111 年度各學系畢業生考取國中小、幼兒園專任教師共 284 人次,其中教育系 153 人次、特教系 44 人次、幼教系 37 人次、體育系 29 人次、諮輔系 21 人次。
- 十、本學院大學部應屆畢業生 111 年 6 月教檢通過率: 教育系 96%、特教系 96%、 幼教系 97%、諮輔系 100%、體育系 57%。

教育學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		36
1 . K 社 小 t		86
大學部	=	86
	四	89
		20
課程與教學碩士班	<u> </u>	31
		5
		5
課程與教學博士班	=	5
	四	4
	五.	5
≯ +段451+±75_1_71		10
教學科技碩士班		13
为 台颁怒的答明[6]上订		11
教育經營與管理碩士班		25
		7
		7
教育經營與管理博士班	三	7
	四	7
	五.	19
教育學系教育數位評量與數		7
據分析碩士班	1]	7
		2
	1]	2
測驗統計博士班	==	1
	四	3
	五.	6
無积 <i>铅料</i> 超		31
課程與教學 教學碩士班(假日)		18
双字唄工机(取口)	==	11
教育行政		21

碩士在職專班(夜)	1]	12
	111	7
學校經營與管理	_	2
教學碩士在職專班(夜)	<u> </u>	2
課程與教學	_	1
碩士在職專班(澎湖)	二	1
終計		609

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
教師	教授	16
	副教授	4
	助理教授	5
	助教	1
行政人員	組員	1
	校聘組員	2
總計		29

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度教育學系系務會議,共 7 次(111.8.23、111.9.19、111.9.26、111.10.24、112.1.9、112.3.27、112.6.14)。
- 二、召開 111 學年度教育學系教評會,共 5 次(111.9.26、111.12.5、112.12.26、112.3.13、112.4.27)。
- 三、召開 111 學年度教育學系招生會議(112.6.19)。
- 四、召開 111 學年度教育學系課程會議,共 4 次(111.9.15、111.12.7、112.2.15、112.3.30)。
- 五、召開 111 學年度教育學系經費規劃會議(112.1.9)。
- 六、召開 111 學年度教育學系系發展委員會議(111.4.28)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 高雄科技大學吳俊憲教授:「數位敘事在課程設計與發展的應用」。 (111.9.15)
- (二) 淡江大學王怡萱教授:數位學習研究經驗談&我的研究生時光。(111.9.22)
- (三) 木昜氏教育集團楊家豪執行長::誰說白手起家,成功創業是夢想。 (111.9.29)
- (四) 高雄市蔡文國小楊煜傑師:數位學習課程分享-因材網操作與教學工具。 (111.9.30)

- (五)台南大腳小腳親子共學團羅青真召集人廢遜媽的二手漂流計畫台南窗口 洪詩靜:親子共學的大型社會實驗。(111.10.4)
- (六) 育達科技大學幼兒保育系陳鳳卿助理教授:「教具與專利」(111.10.6)
- (七)台南市七股區建功國小彭遠芬老師:五星級作文寫作。(111.10.7)
- (八) 國立臺灣文學館展示組:「文學樂園: 沉浸式劇場」。(111.10.11)
- (九) 香格里拉台南遠東國際大飯店王偉民服務經理:顧客抱怨與處理。 (111.11.1)
- (十)台灣求知育文化協會理事長王慧龍:非典型師範生的教育接案工作 (111.11.8)。
- (十一) 快找整合顧問有限公司負責人廖文碩:從興趣與生活出發的斜槓事業 (111.11.8)。
- (十二) 木昜氏教育集團李芳靜師:遇見兩年以後的你 (111.11.16)。
- (十三) 台南市北區大光國小汪明怡主任:學習共同體在班級經營上的應用 (111.12.2)。
- (十四) 台南市七股區樹林國小楊易霖老師: 國小資訊科技融入教學與生生用平板的創新作法(111.12.6)。
- (十五) 社團法人臺灣資訊教育協會吳芸如輔導主任:幼兒程式課程~啟蒙教育 推廣(111.12.7)。
- (十六)臺南市東區崇學國小張琬翔老師:國小資訊科技融入教學與生生用平板 的創新作法(111.12.13)、(112.1.5)。
- (十七) 邀請曾明基博士辦理 MPLUS 統計分析講座(112.2.7-8)。
- (十八)臺灣教育大學系統吳清基總校長:「從工業 4.0 到教育 4.0」(112.3.9)。
- (十九) 屏東大學林志隆教授:「跨領域課程設計案例分享與工作坊」(112.3.23)。
- (二十)臺北市立大學張芬芬院長:「質性資料分析:文學與科學的邂逅」 (112.4.13)。
- (二十一) Lead For Taiwan 林祐良共同執行長:思辨教育的影響力 教育對你而言是什麼?(112.5.3)。
- (二十二) 高雄大學王政弘教授:「5G 新科技 X 虛擬實境(VR)-教育的現況與發展」(112.5.4)。
- (二十三)臺南市北區開元國小洪千雅主任:教育哇哇哇(112.5.19)。
- (二十四) 亞洲大學休閒與遊憩管理學系張祐誠副教授:全家便利商店未來展店 之抉擇(112.05.23)。
- (二十五)臺南市鹽水區文昌國小施幸妙校長:國小校長故事領導與學校經營之 探討(112.05.24)。
- (二十六) 南投縣嘉和國小陳嘉成老師:「國小自然領域素養教學的多元評量」 (112.6.7)。

二、其他學術活動

(一) 校外教育觀摩及參訪活動

- 1. 張正平老師帶領本系同學參訪南英工商(111.10.11)、香格里拉遠東國際 大飯店(112.4.19)、南一書局(112.5.31)。
- 2. 涂柏原老師及黃明章老師帶領教四乙同學參訪臺南市安平區新南國小 進行教學觀摩(111.10.28)。
- 3. 許誌庭老師帶領同學(教育史)參訪台南孔廟(111.11.16)。
- 4. 教四甲、教四乙教學觀摩(111.11.18)。
- 5. 教育系 112 級大四集中實習(111.11.21~12.2)。
- 6. 教四甲、教四乙集中實習教學觀摩(111.11.24、11.28)。
- 7. 黄俊傑老師帶領同學參訪臺南市永康區三村國小。(112.4.21)
- 8. 徐綺穗老師及康智凱老師帶領教三甲同學參訪臺南市七股區樹林國小 (112.5.12)、安平區新南國小(112.5.26)。
- 9. 黄彦文老師及楊怡婷老師帶領教三乙同學參訪南投縣普台國小、普台 高中附設國中部。(112.5.19)

(二) 試教及教學演示活動

- 1. 臺南市北區文元國小胡融昀老師分享「線上直播國語說觀議課」 (111.9.30)。
- 2. 李郁緻老師、康智凱老師、涂柏原老師及黃明章老師帶領教四甲及教四乙同學參訪臺南市七股區樹林國小(111.12.16)、臺南市左鎮區光榮實驗小學(111.12.16)

(三) 就業輔導相關活動

- 1. 高雄市仁武國民小學洪銘陽老師及高雄市河濱國民小學劉雅文老師分享「教甄準備與大五實習經驗」(111.8.5)。
- 2. 辦理 MPLUS 分析工作坊(111.8.25-26)。
- 3. 111 學年度教師資格考試講座(一)(111.12.10)、講座(二)(111.12.24)。
- 4. 國立臺南大學附設實驗小學公開觀課(111.12.16)。
- 5. 應屆國小教師甄試經驗分享 (111.12.30)
- 6. 高雄市大寮區永芳國小陳榴明主任分享「學習策略的教學實踐(一)」 (111.12.29)、「學習策略的教學實踐(二)」(112.1.12)。
- 7. 112 年度教師資格模擬考(國小師資類科)(112.2.18)。
- 8. 協助系友會辦理模擬教甄(112.4.29)。
- 9. 臺南市九份子中小學黃美玲老師分享「教檢/教甄準備與初任教師心得分享」(112.4.14)。
- 10. 臺南市七股區樹林國民小學李貞慧校長分享:「(一)教檢數學衝刺」(112.6.9)。
- 11. 臺南市安定區南安國民小學何銘鴻主任分享:「(二)教檢國語文衝刺」(112.6.9)。

三、招生宣傳活動

- (一) 辦理研究所新生座談會(111.8.17)。
- (二) 辦理新生家長座談會(111.9.3)。

- (三) 辦理「新生始業輔導—修業說明」 (111.9.7)。
- (四) 辦理「高雄市林園高中面試講座」(112.4.10)。
- (五) 許誌庭老師至本校附中協助模擬面試(112.4.18)、林娟如老師至臺南市德光 高中協助模擬面試(112.4.29)。
- (六)辦理嘉義縣永慶高中蒞校觀課及招生講座(112.4.28)。

肆、年度創新工作

- 一、舉辦「2022 教育高階論壇國際學術研討會-教育創新與實踐: 創造適性、自發、 共好之學習」(111.11.18-19)。
- 二、辦理「國科會科學教育實作學門-教學設計實務論壇」(111.12.5)。
- 三、辦理 112 級教學科技組專題成果展。(111.12.21)。
- 四、執行普拉斯計畫,於本校辦理「教育實習三系聯合成果展」(112.1.4-1.6)。
- 五、與台積電慈善基金會共同舉辦科普實驗與 AI 科技營隊,於本校(112.3.14)、臺南市西港區松林國小(112.03.21)、臺南市左鎮區左鎮國小(112.3.23)、南投縣信義鄉東埔國小(112.4.26)、新竹縣新埔鎮照東國小(112.5.5)、新竹縣竹東鎮陸豐國小(112.5.16)、新北市五股區更寮國小(112.5.23)、新北市五股區五股國小(112.5.24)、新竹縣竹東鎮築心之家(112.5.31)、花蓮縣玉里鎮春日國小(112.6.13)、花蓮縣壽豐鄉平和國小(112.6.14)、花蓮縣秀林鄉和平國小(112.6.27)。
- 六、歐陽誾師執行 USR 計畫辦理暑期營隊:臺南市七股區樹林國小(112.7.3~7)、臺南市七股區龍山國小(112.7.10~14)、臺南市七股區光復實驗小學(112.7.24~28)、臺南市七股區建功國民小學(112.7.31~8.4)。
- 七、吳純萍師 Schema 運算團隊辦理「狂速霹靂戰車大鬥陣營隊」(112.7.21)。
- 八、系學會辦理臺南市南區喜樹國小暑期營隊(112.7.3~7)、萬佛寺 3R 暑期兒童育 樂營(112.7.17~20)、臺南市北門區三慈國小暑期營隊(112.7.17~21)。

- 一、本系榮獲本校 111 學年度獎勵教學績優系所-研究優良獎。
- 二、本系 111 年度大學部應屆畢業生教師資格檢定考試-小教類通過率高達 95.71%。
- 三、111 年度本系畢業生教師甄試有 135 人上榜,其中有 3 名榜首,應屆也有 23 人上榜,總共 154 人次考取正式教師(四榜 1 人、三榜 2 人、雙榜 15 人)。
- 四、本系【教育學誌】經 2022 年「臺灣人文及社會科學期刊評比暨核心期刊收錄」評比結果為第三級期刊。
- 五、6位教師獲111學年度科技部專題研究計畫補助:吳純萍師、姜麗娟師(3年期)、 李郁緻師、林斌師、歐陽誾師、黃彥文師。另林素微師、蕭佳純師亦有2年期 計畫尚執行中。
- 六、6 位教師獲教育部專題研究計畫補助:吳純萍師、鄭新輝師、呂明蓁師、陳惠 萍師、許誌庭師、林素微師。

- 七、吳純萍師獲 111 學年度教育部教學實踐研究計畫通過(111.8.1-112.7.31)。
- 八、陳惠萍老師獲中華民國教育學術團體聯合年會頒發木鐸獎。
- 九、陳宛誼同學榮獲教育部「112 學年赴韓國研習韓語文交換獎學金」。
- 十、5 位同學榮獲本校 112 學年度交換學生出國獎學金:蘇苡湘同學交換至西班牙哈恩大學(112.8.1~113.7.31)、高睿廷同學交換至法國巴黎高等電子學院(113.2.1~113.7.31)、郭淑華同學交換至日本埼玉(113.2.1~113.7.31)、鄭方揚同學交換至日本金澤星陵大學(113.2.1~113.7.31)、許鈞儒同學交換至華東師大(112.2.1~113.7.31)。
- 十一、尹柔婷、呂曉晴、吳允慈、洪家志、陳亞婗、陳妤安、郭至軒、黃辭伃、 黃彥寧、楊靜娟、鄭詠綺、蔡承燁、蘇慧娟、蘇郁婷、許睿宇、黃珮瑀等 16 位同學榮獲 111 學年度師資培育獎學金。
- 十二、田育誠同學榮獲本校標竿學習獎學金;唐郁宸同學榮獲本校銀合金巔峰獎 學金、朱匯森校長獎學金;許睿宇同學榮獲朱匯森校長獎學金。
- 十三、 許睿宇同學榮獲 112 年大專優秀青年全國表揚代表, 唐郁宸同學榮獲大專優 秀青年縣市表揚代表。
- 十四、 許睿字、唐郁宸兩位同學獲頒 112 年斐陶斐榮譽會員證書。
- 十五、 蔡宗憲同學榮獲 2022 中國測驗學會碩博士學位論文獎。
- 十六、鄭淑月同學榮獲 2023 中華民國課程與教學學會學術論文獎_博士組。
- 十七、5位校友獲頒本校第35屆傑出校友:辛柏緯(93屆、教學類)、李添旺(74屆、 行政類)、王朱福(78屆、學術(含創作)類)、李三榮(58屆、服務類)、嚴秀鳳 (66屆、服務類)。
- 十八、李宜軒同學(許誌庭師指導)、童泰瑛(李郁緻師指導)、許睿宇(郭丁熒師指導) 通過科技部 111 年度大專學生研究計畫(111.7.1-112.2.28)。

諮商與輔導學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
大學部		44
		47
	==	46
	四	52
碩士班		29
		76
碩士在職專班		16
		12
	11]	32
終言	†	354

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
教師	教授	2
	副教授	5
	助理教授	1
	專案助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
約官	†	10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 8 次(111.9.26、111.10.24、111.11.28、111.12.26、112.2.20、112.4.17、112.5.22、112.6.19)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 5 次(111.9.26、111.10.19、111.12.28、112.4.12、112.6.5)。
- 三、召開 111 學年度系課程會議(112.4.17)。
- 四、召開 111 學年度專業實習會議,共 3 次(111.12.26、112.5.22、112.6.19)。

參、年度重要工作

一、專題演講

(一) 高雄市立三民家商顏好安輔導教師:多元文化案主的輔導與系統合作技巧 (111.10.05)。

- (二) 高雄市立茄萣國民中學鄭珮嘉輔導教師: 找尋親密關係中相處舒服的那條 線(111.10.12)。
- (三)臺南市私立慈濟高級中學國民小學部張婉如輔導主任:校園危機處理與相關人員的自我照顧(111.10.13)。
- (四) 勞動部勞動力發展署雲嘉南分署張雅貞業務督導員:如何獲得你想要的面試門票?履歷撰寫與盤點優勢(111.10.19)。
- (五) 文化大學心理輔導系梁淑娟副教授:世代分化與家族治療(111.11.2)。
- (六) 桐心理治療所劉安真諮商心理師:性別探索與親密關係(111.11.8)。
- (七) 殷建智精神科診所陳信昭醫師:精神科用藥與心理輔導人員的角色 (111.11.22)。
- (八) 嘉南藥理大學賴柏翰諮商心理師:人際衝突之預防與介入(111.11.30)。
- (九)國立岡山農工洪培忻輔導教師、寬欣心理治療所傅弘毅諮商心理師:輔導 多元文化族群兒童/青少年之輔導契機與系統合作經驗(111.12.6)。
- (十) 高雄師範大學諮商心理與復健諮商研究所徐西森教授:我的職涯路--邁向助人助己的心理健康之路(111.12.14)。
- (十一) 剪標聊欲實驗室林育禾講師:多元性別兒童、青少年在校園中的處境與經驗(111.12.15)。
- (十二) 畢業系友任湘琦、林芳慈、陳品芝:升學考試準備攻略與身心平衡 (112.3.10)。
- (十三) 擁抱心理諮商所陳巧翊諮商心理師:性培力和性諮商實務分享 (112.3.22)。
- (十四) 中華民國聲暉協會江以文秘書長:障礙兒童、青少年在校園中的處境與 經驗—以聽障生/聾生為例(112.5.10)
- (十五)國立彰化師範大學輔導與諮商系李亭萱博士候選人:高衝突家庭中子女的成長與資源(112.5.24)
- (十六) 日安心理治療所吳詠蔵副所長:正念治療與身心自我療癒(112.6.7)

二、其他學術活動

- (一) 學術工作坊
 - 1. 肢障者心理諮商訓練工作坊(111.11.19、111.11.20)。
 - 2. 我真的如我想像的那麼接納嗎 II ? 障礙者的生命經驗與需要工作坊 (112.4.29)。
 - 3. 疼痛與身心療癒工作坊—概念篇(112.5.3)。
 - 4. 疼痛與身心療癒工作坊—體驗實作篇(112.5.6)。
- (二) 教學演示活動
 - 1. 師資生進行教師或家長諮詢演示(112.3.18)。
- (三)實習說明會
 - 1. 碩士班兼職實習說明會(111.10.4)。
 - 2. 碩士班全職實習說明會(111.11.29)。
 - 3. 學士班輔導與諮商實習說明會(112.3.22)。

(四)成果發表會

- 1. 學士班社區輔導與諮商實習成果發表(111.12.20)。
- 2. 學士班學校輔導與諮商實習成果發表(111.12.23)。
- 3. 學士班專題研究成果發表(112.1.4)。

三、師生互動

- (一) 碩士班迎新座談(111.8.24)。
- (二) 碩十在職專班迎新座談(111.9.19)。
- (三) 系主任與班代座談(111.10.11、112.3.28)。

四、招生宣傳活動

- (一) 接待新化高中蒞校參訪(112.2.6)。
- (二) 蔡美香老師至臺南女中專題演講: 備審資料撰寫(112.3.1)。
- (三) 陳思帆老師至南大附中擔任模擬面試委員(112.4.18)。
- (四) 吳麗雲老師至臺南女中擔任模擬面試委員(112.5.2)。

五、系友會

(一) 系友返校座談(112.3.15)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理 2022 年後疫情時代多樣態的諮商與輔導研討會(111.10.29)。
- 二、與元品心理諮商所合辦台灣家族治療之母吳就君老師相約在古都一在地家族治療的「學」與「用」(112.4.16)。

- 一、國科會 111 年度補助研究計畫通過 1 件: 陳字平老師。
- 二、國科會 111 度大專學生研究計畫補助通過 2 件: 楊舒閔同學(陳志賢老師指導)、 陳宥合同學(連廷嘉老師指導)。
- 三、蔡美香老師、陳志賢老師榮獲教育部教學實踐研究計畫補助。
- 四、蔡美香老師榮獲本校 111 學年度第 2 學期教學創新獎勵複評銅質獎。
- 五、鄭博軒、陳亮官、黃韋婷、陳秉逸榮獲 111 學年度申請入學新生獎學金。
- 六、李思婷同學榮獲 111 年度蔣建白先生獎學金。
- 七、江冠臻同學榮獲 111 學年度身心障礙學生畢業志學獎。
- 八、執行精進師資素質計畫--子計畫:師資生多元文化溝通能力之實作訓練計畫。
- 九、111年度諮商心理師考試誦過18位。
- 十、校友參加 111 年全國教師甄試,22 人次獲正式錄取。

特殊教育學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
大學部		44
		46
	111	46
	四	46
特殊教育碩士班	_	12
(特殊教育組、重度障礙組)		28
輔助科技碩士班		3
		4
特殊教育博士班		3
	1 1	3
	111	3
	四	4
	五	6
總計		248

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	4
教師	副教授	8
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	2
總計		15

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 5 次(111.10.5、111.12.21、112.3.29、112.4.26、112.6.14)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 7 次(111.8.29、111.9.14、111.12.7、112.1.3、112.3.15、112.3.29、112.5.24)。
- 三、召開 111 學年度系課程會議,共 4 次(111.9.28、111.11.2、112.3.15、1125.10)。
- 四、召開學術審查會議,共3次(111.10.14、112.02.09、112.3.22)。
- 五、召開特殊教育學系自我改善計畫及執行情形工作會議(112.2.2)
- 六、辦理博士班座談會議(112.4.12)

參、年度重要工作

辦理專題演講

- 一、「SGDs 性別平等數位學習玩具趨勢」(111.12.14)。
- 二、「輔具科技簡易 DIY-低溫熱塑材應用工作坊」(111.12.21)。
- 三、教育學院大師講堂「我的特教人生」(111.12.28)。

肆、年度榮譽事蹟

- 一、蔡淑妃老師榮升副教授。
- 二、蔡淑妃老師榮獲 111 學年度教學績優教師。
- 三、蔡淑妃老師榮獲111學年度第2學期教學創新金質獎。
- 四、系友陳萱之、黃雅芳及博士生劉學融榮獲111年度教育部優良特教人員。
- 五、蔡仲寧同學榮獲教育部 111 學年度大專院校學生本國語文競賽客家語演說第二名。
- 六、系友陳冠妤、王亮涵榮獲台南市舉辦特教教材教具製作比賽第二名及第三名。
- 七、系友李宜學榮任台南市儲備校長。
- 八、林千玉老師通過第三期(112-113年)大學社會責任實踐兩年計畫,「幸福集氣, 讓愛延續」。
- 九、系友張孜晨申請 Ohio State University 留學獲得通過。
- 十、系友張孜屒榮獲臺南大學 112 學度教育實習績優獎校內優等獎。
- 十一、 系友林念純、羅干翔榮獲臺南大學 112 學度教育實習績優獎校內佳作獎。
- 十二、 林慶仁老師榮獲國科會補助辦理 2023 視障國際學術研討會 16 萬元。

幼兒教育學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
大學部	_	42
		52
	=	35
	四	42
碩士班	_	4
		24
碩士在職專班 (夜間)	_	13
		10
	=	13
總計		235

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	2
教師	副教授	4
	助理教授	2
行政人員	校聘組員	1
總計		9

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 10 次(111.9.6、111.10.12、112.1.17、112.2.4、112.2.9、112.2.16、112.3.15、112.3.22、112.5.17、112.6.21)。
- 二、召開 111 學年度系課程委員會議,共 5 次(111.9.5、111.10.12、112.1.17、112.3.31、112.4.21)。
- 三、召開 111 學年度系教評會議,共 8 次(111.8.18、111.10.20、111.11.6、111.12.22、111.12.29、112.2.20、112.4.11、112.5.30)。
- 四、召開 111 學年度經費、學務及人事委員會議,共 4 次(111.11.21、112.1.17、112.4.18、112.5.17)。
- 五、召開 111 學年度輔導及學術研究委員會議,共 2 次(111.8.9、111.11.10)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 外國學者專題演講 (112.3.29)。
- (二)課程辦理相關專題演講:幼兒園教保活動課程設計 (111.10.8)幼兒健康與安全 (111.12.30)、幼兒園教學實習(二) (112.5.31)。
- (三) 集中實習傳承講座(112.1.11)。

二、其他學術活動

- (一)「全語言課程與教學-看見孩子,帶出能力」教保專業研習(111.10.1)。
- (二) 111 學年度精進師資素質及特色發展計畫
 - 1. 自閉症幼兒的身心特質(含輔導方式)研習 (111.11.7)。
 - 2. 學前特教班級經營研習(111.11.9)。
 - 3. 學前融合教育教師所需之專業知能研習(111.11.19)。
 - 4. 特殊幼兒的特質與學習研習(111.12.9)。
 - 5. 幼兒園課程調整實務分享(112.3.29)。
 - 6. 幼兒學習的新樂園-適齡、適性、普特共融的學習區課程取向(112.3.29)。
 - 7. 良善班級經營互動,編織出親師彩虹橋研習(112.3.29)。
 - 8. 幼兒園課程調整工作坊(112.3.29)。
 - 9. 融合教育與開放的思維研習(112.5.17)。
- (三) 大五返校實習座談(111.9.5、111.12.9)。
- (四) 111 學年度地方教育輔導計畫
 - 1. 幼兒園課程調整實務分享(112.3.11)。
 - 2. 幼師於融合教育之功能: 教學設計與引導研習(112.4.15)。
- (五)教師增能研習(111.9.6、112.2.16)。
- (六) 親職教育學術研討會(112.6.9)。
- (七) 發行「兒童與教育研究」第 18 期期刊(112.6.30)。
- (八) 幼教系教具展:學生融入課程所學製作幼教教具成果展示 (111.12.22-12.23)。
- (九) 2023 臺南大學幼教成果展(112.3.19)。
- (十) 幼兒園家庭與社區課程發表會(111.12.15)。
- (十一) 精進師培計畫校外參訪活動
 - 1. 陳怡靖老師帶領大三學生至臺南市第一幼兒園參訪學前特教班級經營 (111.11.9)。
 - 2. 張美惠老師帶領學生至南投竹山幼兒園參訪幼兒園班級融合教育教學 (112.3.29)。

三、師生互動

- (一) 碩士班暨碩士在職專班新生座談會(111.7.27)。
- (二) 大一新生家長座談會-系上座談(111.9.3)。
- (三) 選課說明會: 111.9.13~111.9.16 辦理大一~大四、碩士班、碩士在職專班 111 學年度第 1 學期選課說明會; 112.2.20~112.2.24 辦理大一~大四、碩士 班、碩士在職專班 111 學年度第 2 學期選課說明會。

四、招生盲傳活動

(一) 高中生參訪座談及體驗活動(112.4.28)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理「2023 臺南大學幼教成果展」,以「懷舊時光機」為主題呈現學生學習成果(112.3.19)。
- 二、舉辦: 教具製作能力檢定(112.5.24); 幼兒音樂能力檢定(111.11.30); 幼兒活動設計能力檢定(112.5.17); 圖畫書講讀能力檢定(111.11.23、111.12.14)。
- 三、舉辦「模擬試教演練」活動,邀請2位幼教老師擔任評審,11位系友報名參加 (112.5.6)。

- 一、獲 111 年度師資培育公費生獎優學校(幼兒園師資類科)。
- 二、陳怡靖老師、及張麗芬老師榮獲科技部 110-111 學年度科技部研究計畫。
- 三、張麗芬老師指導郝羿婷同學榮獲國家科學及技術委員會「111 年度大專學生研究計畫研究創作獎」。
- 四、111 年度教育部教育實習績優獎—陳瑞婷同學獲得學生楷模獎;張晏甄同學獲 得實習輔導教師卓越獎。
- 五、應屆畢業生 111 年 6 月教檢通過率達 96.97。
- 六、111年度校友錄取公立幼兒園教師31人次、錄取公幼教保員7人次。

體育學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
大學部	_	41
	<u> </u>	42
	=	44
	四	63
だ五十五八〇)	_	15
碩士班(日)	<u> </u>	25
體育碩士在職專班	_	15
		17
	=	5
約	<u></u>	267

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	5
教師	副教授	3
	助理教授	2
行政人員	組員	1
總計		11

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 5 次(111.9.15、111.9.28、111.12.15、112.2.3、112.4.19)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 5 次(111.9.26、111.11.8、111.12.21、112.4.26、112.6.1)。
- 三、召開 111 學年度課程委員會議(112.4.19)。
- 四、召開 111 學年度體育獎學金評審委員會議,共 2 次(111.12.7、112.6.30)。

參、年度重要工作

- 一、專題演講
 - (一) 大師講堂:台灣職業網球選手盧彥勳主講「我的網球生涯」(111.12.14)。
 - (二) 動動好適能訓練中心李芷寧講師: 運動營養實務應用(111.12.26)。

- (三) 趨勢科技人資部門高級資深專員劉宸邑講師:人力資源管理-職場面試與 準備(112.5.25)。
- (四) 111 學年度精進師資素質計畫--基礎海洋、教育揚帆專題演講: 吳憶婷講師:提升師資生海洋安全知識(112.6.8)。
- 二、其他學術活動
 - (一) 座談會及選課說明會
 - 1. 日、夜碩新生座談會(111.8.24)。
 - 2. 大一新生家長座談會-系上座談(111.9.3)。
 - (二) 協助中華民國體育學會辦理體育活動
 - 1. 111 年度國民體適能指導員「精進研習課程」(111.11.12)。
 - 2. 教育部體育署 112 年度國民體嫡能指導員辦理方式說明會(112.3.9)。
 - 3. 教育部體育署 112 年度國民體適能指導員考官培訓暨檢定評核方式共識 研習會(112.3.19)。
 - 4. 112 年度學生漸速耐力折返跑暨仰臥捲腹測驗推廣研習說明會(112.7.25) 公費生乙案甄選
 - (三) 115 學年度分發臺南市公費生乙案甄選:健康與體育領域加註雙語教學次專長(112.6.29)。
 - (四) 協助臺南市體育總會田徑委員會辦理體育活動
 - 1. 111 年臺南市田徑 A 級教練講習會(111.8.1-5)。
 - 2. 111 年臺南市田徑 B 級裁判講習會(111.8.2-5)。
 - (五)協助臺南市體育處拳擊委員會辦理體育活動:111年臺南市 C 級教練講習會(111.10.21-23)。
 - (六) 協助國立臺灣師範大學辦理體育活動:教育部體育署學校體育課程與教學 QPE 發展計畫研習(112.7.10)。
 - (七) 出版「臺南大學體育學報」第17期。
- 三、招生宣傳活動

112 學年度重點運動項目績優學生單獨招生考試(112.3.4、112.3.10、112.3.11、112.3.13),錄取獨招生 20 名。

肆、年度創新工作

- 一、陳耀宏主任執行 111 學年度精進師資素質計畫及特色發展計畫-基礎海洋、教育 揚帆(期程:111.9.1-112.8.31)。
- 二、陳耀宏主任執行教育部高教深耕計畫「健康校園適應體育」:辦理本校師生參與戶外休閒運動獎勵活動(期程:112.1.1-112.12.31)。
- 三、辦理「2023年體育運動與休閒學術研討會」(112.6.3)。

- 一、蔡宗信老師於第 17 屆體育運動學術團體聯合年會獲頒「體育耕耘獎」(臺灣體育運動史學會推薦)(2022.12.10/高雄醫學大學)。
- 二、彭小惠老師於第 17 屆體育運動學術團體聯合年會獲頒「體育耕耘獎」(臺灣體育運動管理學會推薦)(2022.12.10/高雄醫學大學)。
- 三、劉仙湧老師本校 111 學年度第 1 學期教師教學創新獎勵初評獲獎。
- 四、蔡宗信、龔憶琳老師指導學生參加校外競賽榮獲佳績獎勵。
- 五、鄭安城老師獲選為111年度校級優良導師。
- 六、張碩文老師榮升副教授(112.2.1)。
- 七、畢業校友錄取 112 年度國民小學教師甄試共 21 人次。

- 三、召開 111 學年度院課程委員會議,共 3 次(111.9.30、112.3.8、112.5.5)。
- 四、召開 111 學年度教師升等著作審查小組會議,共2次(112.3.1、112.3.15)。
- 五、召開人文學院 112 學年度校務會議學生代表推舉方式會議(112.5.29)。
- 六、召開人文研究學報編審委員會議(111.9.14)

參、年度重要工作

- 一、辦理優良導師選拔、教學績優教師選拔、銀合金卓越巔峰超越獎學金學生選拔 推薦案、標竿學習典範選拔學生推薦案(111.9、111.10)。
- 二、規劃執行111學年度「院特色發展計畫」。
- 三、規劃辦理「2022 書法美學與禪學國際學術研討會」。
- 四、規劃辦理「2023臺南學與盧嘉興學術研討會」。
- 五、規劃辦理「高教深耕計畫」--文資聲影 臺南傳承。

肆、年度創新工作

- 一、執行 111 學年度院特色發展計畫,辦理院核心課程「臺南學概論」戶外教學踏 查課程教學與研習共 2 梯次(112.3.22、112.3.29)。
- 二、執行111學年度高教深耕計畫及院特色發展計畫
 - (一) 重要石滬修造技術與保存者參訪導覽解說與影像紀錄(謝銘受,王文良專 訪)(111.8.12-111.8.14)。
 - (二) 重要傳統彩繪技術與保存者參訪導覽解說與影像紀錄(黃友謙專訪) (111.8.12-111.8.14)。
 - (三)新社部落噶瑪蘭族香蕉絲織布技術保存者(嚴玉英專 訪)(111.10.1-111.10.2)。
 - (四) 傳統技術保者王保原大師作品觀摩—佳里震興宮(111.10.04)。
 - (五) 嘉義縣新港鄉月眉村板陶窯交趾陶傳統工藝參訪導覽解說與影像紀錄戶 外教學活動(111.10.15)。
 - (六) 日治時期古蹟訪查與影像紀錄—二行溪舊橋、乃木希典駐軍處 (111.10.25)。
 - (七)臺灣石滬重要保存技術及保存者參訪導覽解說與影像紀錄—桃園新屋 (111.11.5)。
 - (八) 製鼓重要保存技術及保存者參訪導覽解說與影像紀錄(王錫坤專訪)—新北 新莊(111.11.6)。
 - (九) 屏東市崇蘭社區故事卷軸(蕭珍記文化藝術基金會專訪)(111.11.27)。
 - (十)「臺南傳統工藝技術保存者」文資影像紀錄片拍攝成果發表會(111.12.7)。
 - (十一) 辦理「新南國小之教育部國教署與國外姐妹校互惠機制計畫教學計畫」 (112.3.4-112.6.10)。
 - (十二) 南師校友黃清舜(1909~1987)《一生的回憶》研習會暨專題講座 (112.4.15)。

- (十三) 2023 軸線之外-游離的時間文學展(112.4.24-112.4.28)
- 三、辦理「大師講堂」與「校園心理健康促進計畫」,邀請 5 位大師蒞臨講授與研習
 - (一) 寬欣心理治療所副院長資暨資深督導心理師葉金源:「我的腦袋我掌握, 我要越讀越有用」(111.9.21)。
 - (二) 中央研究院史語所院士杜正勝教授:「台南學與台灣史」」(111.11.17)。
 - (三)日本奈良教育大學教育學部美術教育講座教授谷川雅夫教授:「良寬的書法」(111.11.28)。
 - (四)國立成功大學中文系退休教授葉海煙教授:「哲學思辨與思辨哲學」 (112.3.17)。
 - (五) 中央研究院中國文哲研究所研究員何乏筆教授:「老子與女性主義:從德國漢學家衛禮賢的《老子》翻譯談起」(112.3.23)。
 - (六) 中央研究院中國文哲研究所研究員何乏筆教授:「谿谷與洞穴:從老子解 讀柏拉圖」(112.3.23)。
 - (七) 中央研究院史語所院士杜正勝教授:「臺南學與世界史」」(112.4.13)。

- 一、國文系陳昭吟老師榮獲教育部 110 年度教學實踐研究績優計畫。
- 二、英語系熊慧如老師榮獲本校 111 學年度校級優良導師獎。
- 三、國文系邱敏捷老師榮獲國家科學及技術委員會 111 年度補助大專校院研究獎 勵案傑出人員獎。
- 四、國文系莊千慧老師榮獲榮獲 111 年度教育部教育實習績優獎(實習指導教師優良獎)
- 五、文資系王偉誠同學榮獲教育部「111 年青年暑期社區職場體驗計畫」成果競賽 第二名。
- 六、國語文學系學生參加教育部 111 學年度大專校院學生本國語文競賽榮獲佳績。 (施言凌同學,閩南語演說第三名、黃荏翰,閩南語作文(書寫組)第三名)。

文化與自然資源學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		42
→段立□		39
大學部	=	36
	四	42
立 仏観业家酒西土班		10
文化觀光資源碩士班		13
臺灣文化碩士班		13
	<u> </u>	27
臺灣文化碩士在職專班		7
	<u> </u>	10
	三	24
約	計	263

二、教職員人數統計

371717 17 32011302-1		
類別	職稱	人數
	教授	4
教師	副教授	6
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	2
總	計	13

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 5 次 (111.9.28、111.11.9、112.1.4、112.2.22、112.6.21)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 5 次 (111.9.14、111.12.7、112.2.22、112.5.17、112.5.31)。
- 三、召開 111 學年度系招生會議,共2次(111.10.19、112.4.19)。
- 四、召開 111 學年度系課程會議(111.5.3)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 陳建都學長(台文所 106 級碩士): 走讀地方:臺南四鯤鯓小旅行設計 (111.10.19)。
- (二) 馬躍.比吼 導演:當微歧視遇到重歧視:族群間的對話」(111.11.16)。
- (三) 李宜蓁主理人:《臺南社區老屋的生活記憶與空間改造:以(小轉角 ArtDeConer)建築為例》(111.11.30)。
- (四) 郭大玄兼任副教授(台北市立大學歷史與地理學系):現代人文地理的發展與變遷(112.3.29)。
- (五)鄭羽伶組長(臺南市文資處無形文化資產組):無形文化資產工作大解密 (112.4.12)。
- (六) 楊瑞宇老師(當代傳奇劇場新生代演員): 創新京戲戲碼:從「女神異聞錄-西王母的非常之愛」談起(112.4.19)。
- (七) 邵震宇 老師 (阿薩德中東舞團團長、96 級語教系學長): 女性與中東:音樂舞蹈、傳統文化與社會(112.5.24)。

二、其他學術活動

- (一) 辦理研究計畫暨論文發表會:第一學期(111.11.28、111.12.12),第二學期(112.6.6)。
- (二) 辦理研究生研究計畫發表:第一學期計畫發表(111.12.7)、第二學期計畫發表(112.5.3)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理 111 學年度第一學期「教師讀書會」--午餐論壇
 - (一) 第1場:陳緯華老師「大埔福德祠的靈力經濟」(111.10.19)。
 - (二) 第 2 場:張靜官老師「日治時期臺南鹽業」(111.11.16)。
 - (三) 地 3 場: 邱麗娟老師「台南地區芒果節慶與觀光活動」(11112.28)。
- 二、辦理 111 學年度第二學期「教師讀書會」--午餐論壇
 - (一) 第1場:陳一峰老師「學聖賢與平寇亂--讀<王陽明年譜>」(112.3.15)。
 - (二) 第 2 場:沈少文老師「樹木 GIS 分析與探討」(112.4.19)。
 - (三) 地3場: 戴文鋒老師「台灣歷史文化如何更吸引人?——教學教材影視化: 從思索到實踐」(112.5.17)。

伍、年度榮譽事蹟

戴文鋒老師榮獲本校 111 年度「加強學術研究提升教學品質獎勵」。

國語文學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		53
大學部	1]	71
八字叫	111	68
	四	76
碩士班		12
	1]	16
教學碩士班(夜間)	11]	2
中國文學碩士專班(夜間)		3
	1	8
	111	28
總計		337

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	4
教師	副教授	8
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
為悤計十		14

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 8 次(111.8.17、111.9.21、111.11.9、112.1.4、112.2.6、112.4.19、112.5.25、112.6.28)。
- 二、召開 111 學年度系教師評審委員會議,共 6 次(111.9.16、111.9.28、111.12.12、112.2.23、112.3.9、112.6.9)。
- 三、召開 111 學年度課程與實習委員會議,共 5 次(111.9.21、111.9.28、111.10.24、112.2.22、112.4.19)。
- 四、召開 111 學年度招生委員會議,共 6 次(111.10.19、111.11.5、112.2.7、112.3.4、112.5.25、112.6.20)。
- 五、召開 111 學年度獎學金會議(111.11.14)。
- 六、執行高等教育深耕計畫 A-2 悅讀樂寫 溝通有力:中文閱讀與書寫共備會議共 4 次(111.8.23、111.11.8、112.1.10、112.4.18);中文閱讀與書寫教科書改版籌備

會議共 2 次(111.12.26、111.12.27);網紅研習營籌備會議共 3 次(111.10.13、111.10.20、111.10.24);大一國文選改版會議(112.4.11)。

七、召開 111 學年學術發展委員會(112.4.12)。

參、年度重要工作

一、專題演講

(一) 系上專題演講

- 1. 吳鈞堯老師:散文三式:描寫、風格、華爾滋(111.10.19)。
- 2. 黄崇凱老師:小說的內力與外力(111.11.4)。
- 3. 謝金魚老師:韓柳元白的餐桌:唐代士人的南方意象(111.12.7)。
- 4. 楊子興老師:展覽與活動行銷分享(111.12.28)。
- 5. 洪荒老師:印趣雜談(112.4.11)。
- 6. 馬銘浩老師: AI 時代下的人文產值(112.4.19)。
- 7. 王三慶老師:紅樓夢與禪(112.4.27)。
- 8. 張皓瑀老師:認識劇場藝術—互動劇場講座(112.5.3)。
- 9. 許寧珍老師:讓藝術翻轉故鄉—瀰力村男之當代水墨美學(112.5.19)。

(二) 精進師培專題演講

- 1. 莊千慧老師:素養導向之書法美鳳精進教學培力研習(111.8.13)。
- 2. 葉乙麟老師:以書法美感素養為導向的楷書教學研習(111.8.14)。
- 3. 張蘇越老師:十二年國教議題融入書法教學實務——以環境教育為例 (111.9.28)。
- 4. 張維文老師:國語文教什麼?108課綱下的國語文課程地圖(111.9.29)。
- 5. 潘俞廷老師:教師共備社群之組成及運作(111.10.6)。
- 6. 陳明緯老師:兒童戲劇總論:兒童戲劇元素、特質與劇本創作理論 (111.11.7)。
- 7. 林哲璋老師:童話的形式和物性(111.12.5、112.055)。
- 8. 李啟榮老師:十二年國教國語文領綱導讀(112.3.8)。
- 9. 林韋助老師: 想像與現實的鴻溝(112.3)。
- 10. 葉海煙老師:哲學思辨與思辨哲學(112.3.17)。
- 11. 陳明緯老師:兒童戲劇總論:兒童戲劇元素、特質及劇本創作理論 (112.4.14)。
- 12. 張蘇越老師:書法教育議題融入綜合活動領域課程示例—我的小學生涯 代表字(112.4.13)。
- 13. 黄鈺婷老師:書法美感教育運用於班級經營教學示例(112.4.27)。
- (三) 高等教育深耕計畫「A-2 悅讀樂寫 溝通有力」專題演講
 - 1. 王國安老師:文學評論入門(111.10.31、111.11.1)。
 - 2. 白靈老師:作夢與作詩-你就是天生的詩人/從跨領域到斜槓(111.10.31、111.11.1)。

(四) 其他計畫專題演講

- 1. 大五返校實習專題演講:
 - (1) 李韶芩系友、李沛儀系友、洪玉涵系友、林虹秀系友:教甄金榜 分享 (111.8.19)。
 - (2) 吳官蓁老師:談教甄的數學演示(111.10.21)。
 - (3) 林玫伶老師:國小教師甄試實務(112.1.6)。
- 2. 千禧書法學術講座:
 - (1) 柏巧玲老師:大字書法揮毫體驗活動 (111.11.12)。
 - (2) 李國揚老師: 運用書法美感教學於本土語言 (111.11.12)。
 - (3) 谷川雅夫老師:良寬的書法(111.11.28)。
- 3. 性平專題演講:
 - (1) 蔣亞妮老師:時間與他們的產地:女性書寫中的時間樣態 (111.12.5)。
 - (2) 程威銓老師:怎樣才算「在一起」?穿過親密與愛慾,找一條回 家的蹊徑。(112.5.10)
- 4. 教學實踐研究計畫: 周美婷老師: 系統思考與教育(112.1.5)

二、其他學術活動

- (一) 111 學年度日間、夜間碩士班新生課程說明會(111.8.17)。
- (二) 111 學年度暑假轉學生課程說明會(111.8.18)。
- (三) 111 年好萌網紅研習營(111.10.15-111.10.16、111.10.22-111.10.23)。
- (四) 111 級書法畢業展小學校園場:墨馥韶光在五甲(111.10.17-111.12.30)。
- (五) 高教深耕計畫中文閱讀與書寫課程語文素養檢測—前測 (111.10.17-111.10.18)。
- (六) 國語文學系第十四屆研究生論文研討會(111.11.16)。
- (七) 高教深耕計畫第五屆簡報比賽(111.12.07)。
- (八))新化高中參訪-國文系介紹&書法體驗(112.2.6)。
- (九) 見樹又見林Ⅱ—設計思考與科技讀寫教學研習營(112.2.16-18)。
- (十) 高教深耕計畫中文閱讀與書寫課程語文素養檢測—後測 (112.4.17-112.4.18)。
- (十一) 第四屆語文應用組畢業展覽相關活動:簽書會第一場,簽書會場地:政 大書城(112.4.22)。
- (十二) 第四屆語文應用組畢業展覽:校內展;「軸線之外—游離的時間文學展」 (112.4.24-112.4.28)。
- (十三) 第 15 屆思維與創作學術研討會(112.4.28)。
- (十四) 第四屆語文應用組畢業展覽相關活動:簽書會第二場,簽書會場地:政 大書城(112.4.29)。
- (十五) 第四屆語文應用組畢業展覽:校外展;「軸線之外—游離的時間文學展」, 展場:藏風文藝空間(112.5.2-112.5.5)。
- (十六) 書法組畢業展覽:校內展;「墨基本」(112.5.22-112.6.4)。

- (十七) 111 學年度精進師資素質及特色發展計畫—— 子計畫「藝術領域美感體 驗與培力計畫—從書法出發」板書檢定(112.5.31)。
- (十八) 111 學年度書法集訓(112.6.27-112.6.30)。
- (十九) 小型書法展,展覽場地:東門美術館(112.6.27-112.7.1)。
- (二十) 111 學年度地方教育輔導工作計畫「書法融入『閱讀』之教學培力研習」 (112.7.15)。
- (二十一) 111 學年度地方教育輔導工作計畫「書法融入『議題』之教學培力研習」(112.7.16)。

三、其他重要工作

- (一) 撰寫臺灣文學館《2022臺灣文學年鑑》。
- (二) 撰寫教學品質保證手冊。
- (三) 執行 111 年度行天宮關懷輔導弱勢學生計畫相關事官。
- (四)執行111學年度嘉新兆福偏鄉學童課後輔導計畫。
- (五) 協助執行 111 學年度精進師培及特色師培相關事官。
- (六) 協助執行 111 學年度地方教育輔導工作計畫。

英語學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		36
大學部	<u> </u>	47
八字印	=	41
	四	55
進修學士班		8
	<u> </u>	15
	=	13
	四	10
紙	慰 計	225

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	3
教師	副教授	2
	助理教授	2
行政人員	校聘組員	1
級	三	8

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共8次(111.8.3、111.8.24、111.11.2、111.12.7、112.2.15、112.3.29、112.5.3、112.5.24)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 3 次(111.12.1、112.3.2、112.5.11)。
- 三、召開 111 學年度課程會議,共 2 次(111.11.2、112.2.15)。
- 四、召開 111 學年度招生會議,共 2 次(112.4.19、112.5.24)。
- 五、召開國立臺南大學 112 年度大學招生專業化發展試辦計畫英語學系審查共識暨 尺規初評會議 (112.5.18)。

參、年度重要工作

- 一、專題演講
 - (一) 邀請(FB 網頁:瑞士。RICKY 的瑞士山居歲月)---蘇瑞銘(Ricky),講題: 認識瑞士(111.9.28)。

- (二)邀請(韓國居第六年。文字工作者/專欄作家/通告咖/韓國媳婦。)---Fion, 講題:從新聞系到自媒體-從台灣到韓國(111.10.12)。
- (三) 邀請(Senior Assessment Specialist & Teacher Trainer (UTQ, SUTQ, Teacher Academy), Accredited Assessment Specialist by Association for Educational Assessment-Europe(AEA-Europe)---Dr. Ya Ping (Amy) Hsiao, 講題: Study in the Netherlands: Why, What and How(112.2.22)。
- (四) 邀請(FB: Sunny 背包流浪日記)---賴玉婷 Sunny,講題:全世界都是我家 (112.3.1)。
- (五) 邀請(南非人/英語教師熱愛探索世界與旅遊)--- Dylan, 講題: South Africa; A Hidden Gem (112.3.8)。
- (六) 邀請(PROFESSOR EMERITUS, PH.D., UNIVERSITY OF CALIFORNIA, BERKELEY)---Prof. Dorothy Chun,講題:(1) The Affordances of Immersive Virtual Reality with Headsets: Their Impact on Cognitive, Social and Affective Learning Factors;(2)Applying VR Learning Principles to Activity Design (112.4.14)。
- (七) 邀請(UNIVERSITY OF TEXAS—TEXAS GLOBAL—ENGLISH LANGUAGE CENTER (ELC). INSTRUCTOR, AUSTIN, TX)Crystal Lyn Kusey, Ph.D,講題: Pronunciation Learning with Online Resources and Strategy Practice (112.5.3)。

肆、年度創新工作

- 一、協助辦理新南國小之教育部國教署「與國外姐妹校互惠機制計畫活動」。 (111.9.24-112.6.30)。
- 二、協助辦理臺南市立圖書館「兒童英語劇」活動。(111.10.22)。
- 三、協助辦理新南國小之教育部國教署「與國外姐妹校互惠機制計畫活動」冬令營。 (112.2.6-111.2.10)。
- 四、辦理英語學系 112 級畢業聯合公演「情書 Love Letter」。(112.3.26-112.3.27)。
- 五、辦理 2023 NUTN 海洋小英雄英語夏令營。
- 六、辦理 2023 麥寮鄉公所---國小英語營。

理工學院

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		219
大學部	<u> </u>	222
八字印	=	222
	四	218
碩士班		82
(明上/JL	<u> </u>	87
		33
碩士在職專班	<u> </u>	16
	=	13
產業碩士專班		10
	_	6
博士班		8
	三	9
	四	3
	五.	5
總	-	1,148

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	39
教師	副教授	11
	助理教授	1
/CTb ↓ □	校聘秘書	1
行政人員	校聘組員	6
總計		58

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度院務會議,共6次(111.8.25、111.9.28、111.11.9、112.1.4、112.3.16、112.6.21)。
- 二、召開 111 學年度院教評會議,共 6 次(111.9.29、111.11.10、112.1.4、112.3.22、112.5.4、112.6.13)。
- 三、召開 111 學年度系所主管會議,共 3 次(111.12.20、112.3.7、112.6.1)。

- 四、召開 111 學年度院課程委員會議,共 2 次(111.9.28、112.5.2)。
- 五、召開 111 學年度院教師升等著作審查小組會議(111.11.16)。
- 六、召開 111 學年度理工學院研究發展中心設置評議委員會議(111.10.18)。
- 七、召開 111 學年度理工學院專科教室管理委員會議(112.4.14)。
- 八、召開 111 學年度應用數學系主管遴選委員會議,共 2 次(112.4.20、112.6.8)。

參、年度重要工作

一、專題演講

辦理本院「智慧大師講堂」

- (一) 國立高雄科技大學半導體工程系張勝博助理教授:氧化物半導體應用於光 電與感測元件 (112.5.2)。
- (二)國立高雄科技大學電子工程系 薛丁仁教授:微晶片氣體感測器之開發與 應用(112.5.23)。
- (三) 國立中央大學網路學習研究所施如齡教授:我與計畫的愛情 (112.6.16)。
- 二、其他學術活動
 - (一) 學術期刊出刊:理工研究國際期刊第 12 卷第 1 期(111.10)、第 13 卷第 1 期(112.4)。
 - (二) 規劃與執行「院特色發展計畫」(111.1.1-111.12.31、112.1.1-112.12.31)。
 - (三)辦理應用數學系系所主管遴選相關作業(112.4-112.6)。
 - (四)辦理本院院長遴選委員會學院教師代表推選作業(112.6)。
 - (五)辦理智慧製造碩士在職學位學程運作相關作業。
 - (六) 辦理教育部工具機教學設備更新計畫設備移撥相關作業(112.5)。
 - (七) 執行本院「智造接班人」學院特色人才培育專案計畫,提升特殊才能新生入學名額;辦理暑期「元宇宙概念增能研習」-「網紅也有虛擬的?VTuber初見です!」線上講座(111.8.10)、「戲遊元宇宙_Unity 基礎實作班」課程(111.7.30、111.8.6)、「戲遊元宇宙_AVR基礎實作班」課程(111.8.9-112.8.12);推動微積分、普通物理及普通化學自主學習網站建構與強化學生基礎學力及跨領域先備知能;辦理微積分競試、智慧專題成果展;邀請大師蒞校演講;推廣及辦理跨領域學分學程(111.8-112.7)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理本院融入高中端多元選修課程相關作業(112.3-112.6)。
- 二、辦理經濟部 5G+產業新星揚帆啟航計畫、太空產業供應鏈發展推動計畫遴選作業。
- 三、辦理理工學院院級研究中心審查設置相關事官。
- 四、辦理各項就業相關活動
 - (一) 辦理理工學院與台郡科技就業說明會(112.3.21)。
 - (二) 辦理 2023 年機電整合暨可程式邏輯控制器培訓坊(112.5.3)。

(三) 辦理中華電信電信線路建設與維運養成培訓說明會(112.5.24)。

- 一、3 位老師入選全球前 2%頂尖科學家榜單(World's Top 2% Scientists 2020):
 - (一) 入榜「學術生涯科學影響力排行榜」: 電機工程學系白富升老師。
 - (二) 入榜「2021年度科學影響力排行榜」: 電機工程學系許正良老師。
- 二、9位教師榮獲國科會111年度補助大專校院研究獎勵
 - (一) 傑出人員:電機系許正良老師。
 - (二)優良人員:智慧製造學程白富升老師、電機系梁家銘老師;資工系李健興 老師及高啟洲老師;機電所林大偉老師;材料系蒲盈志老師;數位系林豪 鏘老師;應數系黃彥彰老師。
- 三、材料系鄭建星老師獲本校 111 學年度院級教學績優教師。
- 四、材料系蒲盈志老師獲本校 111 學年度院級優良導師。
- 五、數位系張智凱老師榮獲教育部 111 學年度大專校院教學實踐研究計畫獎勵。
- 六、本院教師榮獲本校「教師教學創新獎勵」情形:
 - (一) 111-1 學期:應數系陳致澄老師、黃印良老師及電機系梁家銘老師均獲銅質獎。
 - (二) 111-2 學期: 應數系陳致澄老師獲教師教學創新獎勵初評。
- 七、本院申請國科會大專學生研究計畫,111年度獲通過15件(111.7.1-112.2.28)。

智慧製造碩士在職學位學程

膏、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
碩士在職學位學程		9
領土住職字位字性 	1.1	0
級	· 弘吉十	9

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
教師	教授	2
行政人員	校聘秘書	1
終	急十	3

[※]行政人員由理工學院秘書兼任

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度教師評審委員會,共 3 次(112.1.3、112.3.14、112.6.13)。
- 二、召開 111 學年度學程委員會,共 3 次(111.10.20、112.3.7、112.4.19)。
- 三、召開 111 學年度招生事務會議,共 2 次(112.2.15、112.3.18)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 馗鼎奈米科技股份有限公司李志勇經理:智能製造-設備製造業觀點分享 (112.3.13)。
- (二) 成功大學敏求智慧學院施凱中博士後研究員: Matlab HandsOn ML(112.5.8、112.5.15、112.5.22)。

肆、年度榮譽事蹟

- 一、白富升教授榮獲「全球前 2%頂尖科學家榜單 World's Top 2% Scientists 2020— 學術生涯科學影響力排行榜(1960-2020)」殊榮。
- 二、白富升教授獲國科會補助研究計畫「應用於高頻感應熱系統之新世代供電模組設計研究」。

應用數學系

膏、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		36
→経立7		36
大學部	11	40
	四	32
77. 1 TT		13
碩士班		13
在職專班		11
		1
總計		182

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
≠/+/f.干	教授	6
教師	副教授	4
行政人員	校聘組員	1
總計		11

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度教師評審委員會,共 4 次(111.9.21、111.12.21、112.3.15、112.4.27)。
- 二、召開 111 學年度系務會議,共 4 次(111.10.19、111.12.22、112.3.16、112.6.15)。
- 三、召開 111 學年度課程委員會,共 5 次(111.9.21、111.11.11、111.12.22、112.4.19、112.6.15)。
- 四、召開 111 學年度研究發展委員會議(112.7.12)。

參、年度重要工作

- 一、專題演講
 - (一) 成功大學數學系許瑞麟教授:數學圖書期刊教育訓練演講(111.9.28)。
 - (二) 楊欣恩系友:【北美留學】出國留學不是夢,準備好這三件事,讓你拿到入場票(111.10.5)。
 - (三) 法國 IPP 哲學踐行學院諮商師褚士瑩先生:世界跟你想的不一樣(111.10.12)。

- (四) K 棒狙擊手 D 智庫創辦人陳丁豪:職涯解密-股市操盤手的沈潛磨練(111.11.16)。
- (五)中華醫事科技大學語言治療系陳琪玲老師:正向溝通,創意發展 (111.11.23)。
- (六) 范雅婷/黃浚敏系友: 教甄經驗分享講座(111.12.14)。
- (七) 國立臺灣師範大學電機系賴以威教授:生活中無所不在的數學(112.3.22)。
- (八)新北國王助理教練林政語:運用數據還是迷信數據?如何應用數據幫助球 員成長(112.3.29)。
- (九) 東吳大學數學系助理教授劉家安: Recent works on the Bhattacharya-Fried (112.4.12)。
- (十) 國際知名魔術師陳日昇: 魔術師陳日昇的極限挑戰與追夢人生(112.4.26)。
- (十一) YouTube-SALU 創辦人子竣: 人生好難, 但很好玩(112.5.10)。
- (十二) 精誠集團-演算力&YTP 志工&內秋應智能科技林淦偉: AI 與未來職場 (112.5.31)。

二、其他學術活動

- (一) 辦理 112 年度行天宮「關懷輔導偏鄉學童計畫」(112.1.1-12.31)。
- (二)執行111學年度地方教育輔導工作計畫
 - 1. 陳致澄老師:以全國學生評量結果為本的數學教學規劃與策略探討(臺南市裕文國小 111.10.12)。
 - 2. 數學領域素養導向評量與試題之設計(臺南市和順國小 111.11.30)。

肆、年度創新工作

- 一、黃彥彰老師與視覺藝術與設計學系侯忠穎老師合作【摹仿說-無相計畫】於藍晒圖文創園區展覽空間「SPEY Art Space」-「激韵 蔚蔚然相糾」(112.4.20-112.5.28)。
- 二、辦理 2023 國立臺南大學理工學院微積分競試(112.6.7)。

- 一、黃彥彰老師榮獲 111 年度國科會補助大專校院研究獎勵。
- 二、陳致澄老師榮獲本校 111-1 學期教師教學創新獎勵銅質獎。
- 三、黃印良老師榮獲 111-1 學期教師教學創新獎勵銅質獎。
- 四、陳致澄老師通過 111-2 學期教師教學創新獎勵初評。
- 五、獲國科會及教育部補助計畫
 - (一) 陳致澄老師獲112年度國科會補助研究計畫--追本溯「原」:原住民族知識、 意識與實踐為本的師資培育研究--文化回應課程導向設計與實踐之原住民 族師資培育研究(2/3) (期程:112.1.1-112.12.31)。
 - (二) 葉啟村老師獲教育部補助「 111 學年度國民中小學數學科學生學習扶助 教材研發計畫」(期程為: 111.9.1-112.8.31)及「111 學年度國民中小學數學

科學生學習扶助試題研發計畫 (期程為:111.8.1-112.7.31)。

- (三) 孫新民老師獲國科會補助「 極小化連續差平方和之研究」(期程為: 111.8.1-112.7.31)。
- 六、黃彥彰老師指導陳昭如同學參加 112 年濟部工業局 5G+產業新星揚帆啟航計畫 錄取。
- 七、本系同學榮獲 2023 國立臺南大學理工學院微積分競試:第一名林博誼、第二 名郭芳榐、第三名陳建欽、佳作沈承昕、蔡勝峻、陳威程。
- 八、系友參加 112 年全國教師甄試錄取正式教師 8 人次。

數位學習科技學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
	1	48
大學部	1]	54
八字叫	111	51
	四	50
碩士班	1	20
19. 上. 少.	1 1	19
		4
	1]	6
博士班	111	6
	四	1
	五	3
		13
碩士在職專班	1	15
	111	13
數位學習科技行銷產業 碩士專班	_	10
約	計	313

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	6
教師	副教授	4
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
絲	計	12

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議(111.12.29)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 2 次(111.11.7、111.12.29)
- 三、召開 111 學年度系課程會議,共 2 次(111.9.27、112.4.26)。
- 四、召開 111 學年度系招生委員會。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一)「從打帶跑研究到教室研究,科學學習內容的開發與研究」,講者:中央 大學資訊工程學系劉晨鐘教授(111.10.6)。
- (二)「機器學習於科學系統之應用」,講者:成功大學蔡文柄教授(111.11.11)。
- (三)「系統思考介紹與教學應用」,講者:蕭志同教授(111.12.13)。
- (四)「數位遊戲海外研習實習計劃 TGIP+」,講者:南台科大 創新產品設計 張 育銘教授(111.12.13)。
- (五)「數位劇場在元宇宙下的思考」,講者:中央大學資工系陳國棟教授 (111.12.16)。
- (六)「行動載具與無所不在學習的教學策略與應用」,講者:中國文化大學資訊傳播學系林佩璇教授(112.1.6)。
- (七)「由娛樂看數位體驗的可能以及遊戲業的現在與未來」,講者: LinkedBrain 清水弘一社長(112.5.19)。
- (八)「電玩遊戲研究如何做 實戰經驗分享」,講者:國立高雄大學高瞻科技不分系學十學位學程張鐵懷教授(112.6.2)。
- (九)「我與計畫的愛情」,講者:國立中央大學網路學習研究所施如齡教授 (112.6.16)。
- (十)「起帆去流浪」,講者:國立中央大學網路學習研究所施如齡教授 (112.6.16)。

二、其他學術活動

- (一) 112 畢業專題成果發表會(111.12.21)
- (二) 112 畢業專題成果展(111.12.23-111.12.24)。

三、師牛互動

- (一) 數位系排-校友回娘家活動(本校中山館,111.4.15)
- (二) 數位系籃-校友回娘家活動(南商籃球場,111.5.27)。

四、招生宣傳活動

- (一) 辦理新牛家長座談會(110.9.4)。
- (二)辦理新化高中參訪本系與專題觀摩(111.2.6)。
- (三) 辦理嘉義永慶高中參訪本系與專題觀摩(111.4.28)。
- (四) 辦理大學 OPEN DAY 招生活動(111.2.26)。

肆、年度創新工作

- 一、申請勞動部勞動力發展署雲嘉南分署產 112 年業新尖兵試辦計畫通過並榮獲補助金共計 56 萬 880 元整。
- 二、辦理行天宮 112 年度關懷輔導偏鄉弱勢學生實施計畫,至台南市鹽水區竹埔國

小舉辦數位 Vtuber 創作營。

伍、年度榮譽事蹟

一、教師榮譽

- (一) 林豪鏘教授榮獲國科會 111 年度補助大專校院研究獎勵優良人員。
- (二) 張智凱教授榮獲教育部 111 年度大專校院教學實踐研究計畫獎勵 (111.8.1-112.7.31)。

二、學生榮譽

- (一) 國科會大專生計畫榮獲5件通過。
- (二) 學士班楊喻翔、梁茗凱榮獲 112 年度 U-start 創新創業計畫文創教育組。
- (三)學士班蔡逸澄、麥竣湋、陳奕潤榮獲 112 年度 U-start 創新創業計畫文創 教育組。
- (四)碩士班王舒辰、蔡嘉瑢榮獲 2022 年全國技專校院學生實務專題製作競賽商業組全國第二名。
- (五) 大學部蔡逸澄、郭柔嶔、謝宇勝參加全國資訊服務創新競賽,榮獲全國佳 作。

材料科學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		46
₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩₩		43
大學部	=	39
	四	44
碩士班		5
坝上灯 		7
總計		184

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	7
教師	副教授	1
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
總計		10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議, 共 5 次(111.9.22、112.1.9、112.2.8、112.3.27、112.5.31)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 4 次(111.9.22、111.10.27、112.3.15、112.4.26)。
- 三、召開 111 學年度系課程會議,共 3 次(111.9.22、111.10.26、112.4.20)。
- 四、召開 111 學年度系發展會議,共 2 次(112.5.15、112.6.14)。
- 五、召開 111 學年度系設備會議(112.1.9)。

參、年度重要工作內容

一、專題演講

- (一)邀請周邦彥副理(宏進金屬科技股份有限公司)演講,講題:高純度金屬冷噴塗技術於散熱的應用 (111.9.28)。
- (二) 邀請鄭宗杰教授(國立高雄科技大學 機械工程系)演講,講題:Solar Thermal Researches –Introduction of Solar Tracking System and Antireflective Layer (111.11.16)。

- (三)邀請劉全璞教授(國立成功大學 材料科學及工程學系)演講,講題: 奈米矽 粉產氫以提供可攜式電源 (111.11.30)。
- (四)邀請朱慕道博士(工業技術研究院)演講,講題:化合物半導體的演變與發展 (112.6.7)。
- (五)邀請李志宏副總;張輔仁特助(長華科技股份有限公司)演講,講題:封裝 產業暨導線架基本介紹 (112.6.14)。

二、其他學術活動

- (一) 辦理 2023 碳材料國際研討會 ISCM-1(112.1.31-112.2.3)。
- (二) 辦理材料科學系第 13 屆研究成果展(112.5.10、112.5.17)。

三、師生互動

- (一) 辦理大二專題研究課程暨選課說明會(112.3.14)。
- (二) 辦理大三預備研究生說明會(112.3.16)。
- (三)辦理 112級畢業茶會暨第 10屆系友回娘家活動
- (四) 辦理與企業有約活動-長華科技股份有限公司(112.6.14)。

四、招生宣傳活動

- (一) 辦理 ColleGo!大學 OPEN DAY 學系師長線上互動活動(112.2.19)。
- (二) 協助辦理嘉義縣立永慶高級中學參訪(112.4.28)。

肆、年度榮譽事蹟

- 一、蒲盈志老師榮獲國科會 111 年度補助大專校院研究獎勵案之優良人員。
- 二、鄭建星老師榮獲本校 111 學年度院級教學績優教師。
- 三、蒲盈志老師榮獲本校 111 學年度院級優良導師。
- 四、國科會 112 年度大專學生研究計畫通過如下:張佳芸同學(指導老師:呂英治)、 郭晉睿同學(指導老師:蒲盈志)。
- 五、碩士班魏佑宸同學參加 2022 材料年會海報論文榮獲特優(蒲盈志老師指導)。
- 六、碩士班魏佑宸同學參加第 15 屆先進電漿科學及其在氦化物和奈米材料應用 之國際研討會暨 第 16 屆電漿-奈米技術與科學國際會議榮獲海報競賽特優 (蒲盈志老師指導)。
- 七、碩士班張廷瑞同學參加 2023 碳材料國際研討會 ISCM-1 榮獲海報佳作(林建宏 老師指導)。
- 八、學士班楊甯惠同學參加 2023 碳材料國際研討會 ISCM-1 榮獲口頭發表佳作 (林建宏老師指導)。
- 九、學士班林鳳淳同學參加 2023 碳材料國際研討會 ISCM-1 榮獲口頭發表佳作 (蒲盈志老師指導)。
- 十、學士班學生楊榮軍獲選為中華民國斐陶斐榮譽會員。

資訊工程學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		46
→ 韓 ☆17		44
大學部	=	46
	四	44
7万万		13
碩士班		19
為悤言十		212

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
教師	教授	8
3X目h	副教授	1
行政人員	校聘組員	1
終 計		10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 5 次(111.9.30、112.1.12、112.3.16、112.3.23、112.6.16)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 5 次(111.11.4、111.12.15、112.1.15、112.4.20、112.6.8)。
- 三、召開 111 學年度系課程會議,共 4 次(111.9.23、111.12.15、112.3.9、112.6.15)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一)臺北醫學大學大數據科技及管理研究所張詠淳副教授兼副數據長:當機器 看懂文字後的人工智慧應用(111.9.22)。
- (二)國立陽明交通大學電機工程學系及電控工程研究所柯立偉教授:穿戴式腦機介面發展與應用(111.9.29)。
- (三) 國立陽明交通大學數據科學與工程研究所所長彭文孝教授:Advances in Design and Implementation of End-to-End Learned Image and Video Compression (111.10.6)。
- (四)東海大學資工系楊朝棟終身特聘教授:數位時代下的智慧應用 (111.10.13)。

- (五) Deep Learning 101 黃獻德創辦人: AI for Cybersecurity & Security of AI(111.10.20)。
- (六) 國立中正大學資工系劉偉名副教授:醫學和遙測領域的 ML/AI 影像分隔 時例 (111.9.22)。
- (七) 國立中興大學電機工程學系莊家峰特聘教授:Data-driven Interpretable Fuzzy Systems: Techniques and Applications (111.12.1)。
- (八) 國巨股份有限公司蘇柏丞人資部主任:2023 校園職涯講座(112.3.2)。
- (九) 逢甲大學資訊工程學系李俊宏副教授:股票投資智慧化策略-應用資訊專業讓自己薪水加倍(112.3.9)。
- (十)國立中山大學電機工程學系黃國勝特聘教授:智慧機器人於臨床醫學及健康福祉之科技應用(112.3.16)。
- (十一)國立臺灣大學電機工程學系李宏毅教授:十項全能的自督導式學習 (112.3.23)。
- (十二) 東京都立大學黃宗祥博士: Entrainment Promoting Robot Based on Physiological Signals towards Human Cooperation(112.3.30)。
- (十三) 國立陽明交通大學資訊工程學系謝秉均助理教授:On Reinforcement Learning With Multiple Objectives and Action Constraints(112.4.13)。
- (十四) 群創光電股份有限公司沈俊賢經理: 群創光電企業專題講座(112.5.4)。
- (十五) 國立中央大學資訊工程學系陳弘軒副教授: Methodologies to Decompose End-to-End Backpropagation for Efficient Pipelined Training(112.5.11)。
- (十六) 國立高雄科技大學資管系歐陽振森教授:Artificial Intelligence-Based Quantitative Electroencephalography for Smart Healthcare(112.5.18)。
- 二、其他學術活動
 - (一) 本系 112 級畢業專題成果展示暨成果競賽(111.12.10)。

肆、年度創新工作

執行教育部 5G 寬頻行動推廣計畫。

- 一、高啟洲老師及陳宗禧老師執行教育部 5G 行動寬頻課程推廣計畫,榮獲「優良 實作獎」。
- 二、陳博琳同學榮獲科技部 110 年度大專學生研究計畫補助(指導老師陳宗禧)。
- 三、李建樹教授指導蔡沐恩同學參加「2022 全國大專院校產學創新實作競賽」榮獲最佳創新獎。
- 四、陳宗禧教授指導學生參加 2022 全國大專校院智慧創新暨跨域整合創作競賽-物 聯網組-榮獲佳作。

電機工程學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		43
大學部	1 1	45
八字印	=	46
	四	48
碩士班		31
	二	23
博士班	_	2
	1 1	2
	11	3
	四	2
	五	2
新	包計	247

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	9
教師	副教授	1
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
絲	· · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·	12

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議, 共 5 次(111.9.21、111.12.14、112.3.8、112.3.22、112.5.31)。
- 二、召開 111 學年度系課程委員會議,共 3 次(111.9.21、112.3.8、112.5.31)。
- 三、召開 111 學年度系教評會議,共 4 次(111.9.27、111.12.14、112.5.3、112.5.31)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 北京大學信息工程學院張冠張教授:超臨界流體與現代電子元件技術 (111.10.4)。
- (二)國立中央大學電機工程學系李柏磊教授:腦波人機介面控制系統 (111.10.18)。

- (三) 空軍官校數理組教授兼通識教育中心潘彥良主任: 離散事件動態系統預防 控制之研究與分享(111.11.1)。
- (四)惠科股份有限公司前副執行長陳猷仁先生:顯示器的發展趨勢 (111.11.29)。
- (五)國立高雄科技大學半導體工程系張勝博助理教授:氧化物半導體應用於光 電與感測元件(112.5.2)。
- (六)國立高雄科技大學電子工程系薛丁仁教授:微晶片氣體感測器之開發與應用(112.5.23)。
- 二、其他學術活動
 - (一) 台郡科技股份有限公司企業說明會(112.3.21)。
- 三、師生互動
 - (一) 112 學年度大學申請入學新生說明會(112.6.3)。

肆、年度創新工作

- 一、執行教育部 111 年度「應用電磁於軍事科技之探究實作」教學實踐研究計畫。
- 二、執行國防部「增強戰機火災預警功能之奈米複合結構氣體感測器」國防先進科 技研究計畫。
- 三、執行榮創能源科技股份有限公司「元基板顯示專案」產學合作計畫。
- 四、執行台郡科技股份有限公司「超穎材料應用射頻微波/毫米波系統之設計及研製」產學合作計畫。

- 一、白富升教授及許正良教授連續兩年榮登「全球前 2%頂尖科學家榜單」,白富升教授入榜「學術生涯科學影響力」排名前 2%頂尖科學家名單,許正良教授入榜「2021年度科學影響力」排名前 2%頂尖科學家名單。
- 二、許正良教授獲 111 年度國科會補助大專校院研究獎勵傑出人員;白富升教授及 梁家銘副教授獲 111 年度國科會補助大專校院研究獎勵優良人員。
- 三、梁家銘副教授獲本校 111 學年度第 1 學期教師教學創新獎勵「銀質獎」。
- 四、梁家銘副教授獲本校 111 學年度「教學績優教師」。
- 五、學士班楊祥佑及聶羽柔同學、碩士班丁政瑋同學及博士班林柏翰同學獲「111 年度中華民國斐陶斐榮譽學會國立臺南大學分會榮譽會員」。
- 六、學士班余承叡、方爾秋、高翊傑及葉力慈 4 位同學獲國科會補助「111 年度大專學生研究計畫」。
- 七、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕、楊勝景及博士班 Shashank Mishra 同學獲 2022 靜英盃全國大專院校三創大賽「創新創意組第一名」。(本系梁家銘副教授及國 立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 八、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕及楊勝景同學獲 2022 教育部智慧晶片系統應用創新專題實作競賽「智慧終端裝置-銅獎」,並獲邀參加 IEEE A-SSCC 2022

- 展示獲獎作品。(本系梁家銘副教授及國立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 九、碩士班畢業生羅丞鈞獲臺灣教育大學系統第八屆優良博碩士學位論文獎「文理類佳作」。(本系許正良教授指導。)
- 十、碩士班胡鶴霖及林育平同學獲 2022 功率半導體材料(氦化鎵&碳化矽)應用元件國際論壇「學生論文海報競賽優等獎」。(白富升教授指導。)
- 十一、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕及楊勝景同學獲 2022 全國大專校院智慧創新暨跨域整合創作競賽「物聯網組-佳作」。(本系梁家銘副教授及國立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 十二、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕及楊勝景同學獲 2022 通訊大賽-聯網未來挑 戰賽,「校園菁英獎」,獎金 5 萬元並於台北南港展覧 1 館展示。(本系梁家 銘副教授及國立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 十三、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕及楊勝景同學獲 2022 第 27 屆全國大專校院資訊應用服務創新競賽「資訊應用組-第2名」及「AIoT創新應用組-優勝」。 (本系梁家銘副教授及國立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 十四、學士班方爾秋、楊祥佑同學及碩士班邱冠融、邱漢鑫同學與台郡科技股份有限公司媒合,錄取經濟部工業局「5G+產業新星揚帆啟航計畫」產業新星。 (本系陳居毓教授指導。)
- 十五、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕、楊勝景同學獲第二十屆育秀盃創意獎「數位應用組-銀獎」。(本系梁家銘副教授及國立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 十六、學士班陳冠霖、葉力慈、陳天禕、楊勝景同學獲第二十三屆旺宏金矽獎「應 用組-優勝獎」。(本系梁家銘副教授及國立陽明交通大學陳建志副教授指導。)
- 十七、電機三葉官昌同學獲本校「111年度標竿學習典範選拔」(每學院一名)。
- 十八、電機四陳天禕、電機三葉宜昌及林源德同學獲本校「111 年度陳招棍先生獎 學金」。

環境與生態學院

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
	_	133
大學部	<u> </u>	123
八字印	三	107
	四	110
		30
上 网 が () 年 (女 図 工 エバ)		24
大學部(進修學士班)	三	26
	四	20
碩士班		33
		53
碩士在職專班	_	28
		10
	=	13
總計		710

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	12
教師	副教授	9
₹Х <u>Ы</u> Й	助理教授	3
	專案助理教授	3
行政人員	校聘秘書	1
	校聘組員	3
	總計	31

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度院務會議,共 5 次(111.9.14、111.10.27、112.1.6、112.3.30、112.7.4)。
- 二、召開 111 學年度院教評會議,共 6 次(111.9.30、111.11.3、111.12.7、112.1.5、112.5.10、112.6.14)。
- 三、召開 111 學年度院課程會議,共 2 次(111.10.12、112.5.15)。
- 四、召開 111 學年度環生學院系學生代表會議(112.6.12)。
- 五、召開環境教育機構工作小組會議(112.4.11)。

參、年度重要工作

- 一、其他學術活動
 - (一) 協助執行本校 112 年度高教深耕計畫,H-3 潔淨能源、世界接軌子計畫。
 - (二) 執行環生學院 112 年度院特色發展計畫。
 - (三) 辦理校園心理健康促進計畫:「森林好去觸-森林療育與環境教育活動」 (111.10.15)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理第 111141001 期環境教育人員(學歷)核心科目 34 小時研習 (111.8.20-111.9.4)。
- 二、協助辦理之「第 11214001 期環境教育人員展延 14 小時 GIS 研習班」環境教育 14 小時展延課程(112.3.4-112.3.5)。
- 三、辦理潔能設施參訪活動(112.4.18),前往國立雲林科技大學製程安全與產業防災中心。
- 四、協助辦理「2022 先進鋰離子電池與氫能燃料電池電化學儲能研討會暨國科會專題研究計畫成果發表會」(111.11.1-111.12.2)。
- 五、完成本校環境教育機構「自然保育、文化保存、「環境及資源管理」專業領域 時數變更(111.7.25)及新增授課講座(112.7.13)。

- 一、綠能系卜一宇老師及生科系張德生老師榮獲 2021 年度全球前 2% 頂尖科學家榜單,「學術生涯科學影響力」排名前 2% 頂尖科學家與「2021 年度科學影響力」排名前 2% 頂尖科學家。
- 二、生科系張翠玲老師通過 111 年度教育部教學實踐研究計畫補助 (111.8.1-112.7.31)。
- 三、綠能系張家欽老師獲科技部 111 年度補助大專校院研究獎勵案之「傑出人員」; 生科系張德生老師與生科系鄧燕妮老師、綠能系傅耀賢老師及胡家勝老師獲 「優良人員」。
- 四、綠能系張家欽教授指導綠能系學生蔡豪同學、黃柏諺同學、李曉茹同學等3人, 榮獲第3屆大專校院綠色化學創意競賽研究組銅獎。
- 五、生科系張德生老師指導李云晴同學、生態系陳韋好老師指導陳奕齊同學與黃恕 存同學、生科系曹哲家老師指導孫珮家同學與林紘屹同學等 5 位學生獲得國科 會 111 年度大專學生研究計畫(111.7.1-112.2.28),其中生科系曹哲嘉老師指導 孫珮家同學榮獲國科會 111 年度大專學生研究計畫研究創作獎。
- 六、本院教師於 111 學年度通過經濟部智慧財產局發明專利 4 件。

綠色能源科技學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		45
大學部		42
八字叫	三	38
	四	38
		30
進修學士班		24
世 修字 上	三	26
	四	20
碩士班		19
		11
碩士在職專班		28
		10
	=======================================	5
	總計	336

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
教師	教授	5
教師	助理教授	1
教師	專案助理教授	3
行政人員	校聘組員	1
,	悤計	10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 4 次(112.1.4、112.2.22、112.3.15、112.6.8)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 7 次(111.9.21、111.9.29、111.10.12、111.11.23、112.1.4、112.5.3、112.6.8)。
- 三、召開 111 學年度課程委員會議,共 4 次(111.9.21、111.10.5、112.3.15、112.4.26)。
- 四、召開 111 學年度發展委員會議,共 6 次(111.9.21、111.10.5、112.1.4、112.3.15、112.5.12、112.6.8)。

參、年度重要工作

- 一、招生宣傳活動
 - (一) 大學日間部:個人申請入學錄取 19 名、指定考試錄取 13 名、繁星計畫錄 取 8 名,特殊選才 1 名。
 - (二) 大學進修學士班:錄取 35 名。
 - (三) 碩士班:推甄入學錄取 14 名、考試入學錄取 4 名。
 - (四)碩士在職專班:錄取15名。
- 二、汰換基礎能源實驗教具:風洞教具實驗設備1組、AI 電動車平台1組。
- 三、添購貴重儀器:量子效率檢測儀(QE)及光致發光分析儀(PL)1組

肆、年度創新工作

傅耀賢教授執行經濟部經濟部 112 年度科研成果價創計畫「太陽光電板完全回收智慧量產設備開發計畫」,總經費達 1,500 萬元。

- 一、國科會 111 年度補助大專校院研究獎勵案:張家欽老師獲傑出人員獎、胡家勝老師、傅耀賢老師獲優良人員獎。
- 二、卜一宇老師榮獲 2021 年度全球前 2%頂尖科學家榜單,「學術生涯科學影響力」 排名前 2%頂尖科學家與「2021 年度科學影響力」排名前 2%頂尖科學家。
- 三、辦理 2022 先進鋰離子電池與氫能燃料電池電化學儲能研討會 (111.11.1-111.11.2)。

生物科技學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

•		
類別	年級	人數
大學部	_	47
		43
	三	36
	四	42
碩士班	_	3
		15
<u> </u>		186

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	4
教師	副教授	4
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
	終計	10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 3 次(111.10.5、111.11.2、112.2.2)。
- 二、召開 111 學年度系課程會議,共 2 次(111.10.11、112.3.22)。
- 三、召開 111 學年度系教評會議, 共 3 次(111.9.28、111.11.2、112.5.3)。
- 四、召開 111 學年度申請入學審查共識暨尺規校準會議(112.5.19)。

參、年度重要工作

- 一、其他學術活動
 - (一) 舉辦校外實習座談會(111.9.14)。
 - (二)舉辦陽明交大藥理所系所交流活動(111.9.21)。
 - (三)舉辦第二場校外實習座談會(111.9.28)。
 - (四) 舉辦四膜蟲運動軌跡追蹤工作坊(111.11.11),主題運用 AI 開源軟體 TRex 與 Excel VBA 巨集指令於水域毒理與環境生技的實作教學。
 - (五) 舉辦生科系 104 級系友回娘家暨經驗分享座談會(111.11.19)。

- (六) 與生態系合辦,邀請日本九洲大學名譽教授進行專題演講,講題:水域生態系統的生物多樣性及棲地複雜性(112.3.1)。
- (七)辦理系友分享會,邀請江翰鍇校友分享在國外讀書之經歷(112.5.19)。
- (八) 辦理生科系同學沙崙智慧綠能科學城-永續教育工作坊體驗活動 (112.6.19)。

二、師生互動

- (一) 帶領學生至嘉義梅山進行校外參訪(111.10.12)。
- (二) 帶領學生至西螺進行校外參訪(111.11.16)。
- (三) 帶領學生至農業生物科技園區觀賞水族展示廳進行校外參訪(111.11.30)。

肆、年度創新工作

- 一、輔導學生暑期實習:國立海洋生物博物館1名、嘉南藥理大學1名、中央研究 院1名。
- 二、執行111年食農教育推廣計畫(一般型-社會組)。

- 一、張德生老師榮獲「全球前 2%頂尖科學家榜單(World's Top 2% Scientists 2021)」 殊榮,分別入榜「學術生涯科學影響力」排名前 2%頂尖科學家及「2021 年度 科學影響力」排名前 2%頂尖科學家。
- 二、鄧燕妮老師、張德生老師榮獲科技部 111 年度補助大專校院研究獎勵之優良人員。
- 三、張德生老師通過 111 年科技部專題計畫。
- 四、張德生老師通過 111 年度短期出國研究計畫補助。
- 五、張翠玲老師通過 111 年度教育部教學實踐研究計畫。
- 六、張翠玲老師榮獲 111 學年度第 2 學期教師教學創新獎勵銀質獎。
- 八、李云晴同學(張德生老師指導)、林紘屹同學(曹哲嘉老師指導)、孫珮家同學(曹哲嘉老師指導)通過科技部 111 年度大專學生研究計畫補助。
- 九、校友陳昭憲考取高級三級衛生技術類科。
- 十、林紘屹同學參加屏東大學「2022 年第三屆生態毒理研討會」壁報競賽榮獲佳作。

生態暨環境資源學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

米五 口1	左4耳	L 曲 / ₄
類別	年級	人數
	_	36
大學部		37
	=	35
	四	35
7五 1.11		14
碩士班	<u> </u>	30
終 計		187

二、教職員人數統計

類別	年級	人數
教師	教授	3
	副教授	6
	助理教授	0
行政人員	校聘組員	1
終 計		10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 4 次(111.10.6、112.1.12、112.2.3、112.6.13)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 4 次(111.12.6、112.1.3、112.3.28、112.6.6)。
- 三、召開 111 學年度系課程會議,共 4 次(111.10.6、112.1.12、112.5.2、112.6.13)。
- 四、召開預研生審查小組會議(112.2.20)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 永續時代 CSR 之社會創新與公益設計(台南企業文化藝術基金會葉重利執行長)(111.10.5)
- (二) 進入綠領職場前的準備(磐飛科技股份有限公司王筌宥專案協理)(111.11.2)
- (三) 教扎根 30 年—教育部「新世代環境教育發展(NEED)」續航未來(鯨旗國際環境創產有限公司許毅璿執行長)(111.11.16)
- (四) 環境影響評估審查經驗談(國立臺北大學自然資源與環境管理研究所李育明所長)(112.5.3)

- (五) 生態學家的社會實踐(東海大學生態與環境研究江智民中心主 任)(112.5.10)
- (六) 生物多樣性保育挑戰與機會(國立臺灣大學森林環境暨資源學系邱祈榮教授)(112.5.17)
- (七) 邀請日本日本九州大學 Prof. TOKESHI 進行專題演講(112.3.1)

二、其他學術活動

- (一)教育部計畫:執行 111 學年度精進師資素質及特色發展計畫-特 A1 戶外生態教育計畫。
- (二) 系所評鑑:辦理 108 年度下半年大專校院委託辦理品質保證認可 (112.2.6)(評鑑結果:通過)
- (三) 淨零減碳:辦理校園溫室氣體盤查工作坊(112.4.15)、本校校園淨零轉型工作坊(112.6.7)
- (四) 座談會:一隻臺灣黑熊之死 711/568 的人間記事座談會(112.5.3)

三、師生互動

- (一) 大學部新生家長座談會(111.9.3)。
- (二) 碩士班新生座談會(111.11.2、112.6.21)
- (三) 大學部師生座談會(112.1.4、112.6.21)。
- (四) 辦理生態系 2022 系友會(111.12.17)
- (五) 辦理 111 學年度本系小畢業典禮(112.6.4)
- (六) 辦理 112 學年度公費生甄選(112.6.2)

肆、年度創新工作

一、獲各機關補助、委辦及產學合作計畫(111.1.1-112.7.31),如下:

起迄	計畫名稱	補助或委託機構	經費	主持人
2022/08/23~2024/01/31	111 年度臺南海堤水門更新構造物維修改 善工程 裕連興營造有限公司		380,000	王一匡
2022/09/07~2024/1/31	嘉 139 線 5K+100~9K+925 及銜接台 18 連絡道拓寬工程	旭鋒營造有限公司	430,000	王一匡
2022/10/03~2024/10/31	9/31 嘉 64 線 5k+940-6k+990 段埤麻腳至港尾 旭城工程技術顧問有 限公司		300,000	王一匡
2022/12/01~2023/12/31	漁電共生因應對策報告書部分內容	加昱顧問有限公司	504,000	王一匡
2023/01/01~2023/12/31	輔導建立友善養殖生產模式及綠網生態 地景營造計畫(第二年)」之「里海魚塭環境生態監測計畫」	行政院農業委員會漁 業署	1,000,000	王一匡
2023/02/01~2024/04/30	112年度臺南分局轄區生態檢核整合推動 計畫	行政院農業委員會水 土保持局臺南分局	4,283,000	王一匡
2023/02/23~2023/11/30	「屏 42 線(0K~2.5K)道路拓建工程」規劃 與設計階段生態檢核	聯地工程顧問有限公司	246,400	王一匡

2023/04/28~2023/12/31	文登二漁電共生因應對策報告書部分內 容	加昱顧問有限公司	146,000	王一匡
2023/05/01~2023/12/31	「虎埤泛月環景生態遊憩設施優化工程」 之設計階段生態檢核作業	三生規劃設計有限公司	142,000	王一匡
2023/05/15~2025/05/14	「112~113年度星崴七股太陽能光電發電計畫」之生態環境監測及調查作業	星崴電力股份有限公 司	358,400	王一匡
2023/05/30~2023/12/31	「雲林溪正心、文和路護岸改善工程」等 2 案之設計階段生態檢核作業	鴻成工程顧問有限公 司	240,000	王一匡
2023/07/15~2027/05/31	「臺南市安平漁港跨港大橋新建工程」委託監造技術服務案-「設計與施工階段生態檢核作業」	台灣世曦工程顧問股份有限公司	700,000	王一匡
2022/11/01~2023/07/31	以 PBLx2 學習法應用於地理資訊系統教 學模式之研究- 以環境教育領域為例	國立臺南大學 111 年 度補助學術研究計畫	70,000	范玉玲
2023/01/01~2023/12/31	112年度外來種溫室蟾之控制與監測計畫	行政院農業委員會林 務局	1,000,000	張原謀
2023/01/01~2023/12/31	生態綠網棲地連結的規劃與示範(2/2)	行政院農業委員會林 務局	1,620,000	許皓捷
2022/08/01~2023/07/31	以流行病學為基礎的廢水監測與毒性關鍵關值評估抗結核藥物的混合毒性及其生態風險(II)(1/3)	國科會	2,177,000	陳韋妤
2022/09/16~2022/10/31	花蓮旅遊桌遊設計案	麥邁景觀設計顧問有 限公司	80,000	薛怡珍
2023/07/10~2023/12/10	毛豆桌遊設計顧問諮詢案	臺南市新市區農會	98,000	薛怡珍
2023/01/01~2024/12/31	台江國家公園原生植物苗圃試營運計畫	台江國家公園	970,000	謝宗欣

- 二、王一匡主任輔導學生申請課程實習: 觀察家生態顧問有限公司 1 名、蛙趣自然 生態顧問有限公司 1 名、環資國際有限公司(1 名)。
- 三、王一匡主任與元律科技股份有限公司、高雄市野鳥學會美濃湖水雉復育工作站 簽訂合作備忘錄。

- 一、王一匡主任續任「中華民國溪流環境協會」監事、「The Benthological Society of Asia」Executive board。
- 二、黃文伯老師續任「台灣獼猴共存推廣協會」理事長。
- 三、陳韋妤老師榮獲「111學年度國科會」獎勵。
- 四、本系林怡昕同學榮獲教育部「111 學年度暑期社區職場體驗計畫」成果競賽第 三名。
- 五、本系張原謀老師帶領實驗室學生獲得「臺灣兩棲類保育志工」在地深耕獎。

藝術學院

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		123
714 E83 ~		113
大學部	==	118
	四	141
碩士班	_	48
リー リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リー・リ	<u>-</u>	113
	_	20
碩士在職專班	<u>-</u>	22
	==	19
		2
進修學士班	==	5
	四	14
總計		738

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	10
教師	副教授	11
	助理教授	6
行政人員	校聘秘書	1
1] 以八貝	校聘組員	3
總計		36

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度院務會議,共 5 次(110.9.28、111.12.26、112.1.4、112.2.22、112.5.24)。
- 二、召開 111 學年度院教評會議,共 7 次(111.9.26、111.11.21、112.1.4、112.3.17、112.4.10、112.5.8、112.6.5)。
- 三、召開 111 學年度院課程委員會議,共 2 次(111.10.12、1112.5.3)。

參、年度重要工作

- 一、辦理藝術學院藝術季活動 (112.3.8-112.6.5)暨開幕典禮(111.3.15)
- 二、辦理藝術學院 112 年度校級會議教師代表線上遴選(111.6.20-112.6.21)

肆、年度創新工作

一、專題演講

籌辦本院大師講堂/工作坊系列活動,共9場次,邀請藝術領域學術專家、專家學者、增進學生跨領域藝文知能與生命教育重要課題

- (一) 林應群臨床心理師【你知道你在說什麼嗎? 溝通工作坊】(111.10.12)
- (二) 米爸和小米【生命教育講座 獨一無二的家人】(111.11.2)
- (三) 第 22 屆國家文藝獎得主(2021) 黃明川「獨立製片 30 年」演講(111.11.9)
- (四) 林應群臨床心理師【我想懂你的心 溝通工作坊】(111.11.16)
- (五) R. Abbondanza 聲樂大師班(111.11.30)
- (六) 林姿茵鋼琴大師班(111.12.7)
- (七) 東海大學外文系蔡奇璋副教授兼表演藝術所主任:舊城青劇場:說自己的 故事(111.11.30)
- (八) Reiner 大提琴大師班(112.4.13)。
- (九) 立陶宛鋼琴大師班(112.4.21)

二、其他學術活動

- (一) 推動國際交流,音樂學系參與 2022 台南國際音樂節「古蹟美聲·億載金城浪漫歌劇音樂會」演出(111.9.23-111.9.24)。
- (二)辦理院核心課程「運算思維與程式設計」跨域學習,邀請國立中正大學機械工程學系任春平教授、國立中山大學人文暨科技跨領域學位學程張淑美助理教授、國立臺南大學趙敏妏兼任助理教授擔任委員,給予學生程式設計會貴建議(112.1.11)
- (三)為增進學生科技與藝術跨域思維,辦理院核心課程「運算思維與程式設計」 校外教學,至台灣電力公司南部展示館、駁二藝術特區(112.3.22)
- (四) 戲劇創作與應用學系林玟君老師通過教育部 111-112 年度「師資培育之大學-藝術領域教學研究中心設置計畫(中學組)」(111.1.1-112.12.31)
- (五) 戲劇創作與應用學系林玫君老師通過教育部「幼兒園美感教育扎根計畫」 (執行期程:110.1.1-112.12.31)。
- (六) 戲劇創作與應用學系林偉瑜老師通過國科會專題研究計畫「中國話劇本土化的導演進路—李六乙的純粹戲劇與靜止戲劇」(109.8.1-112.7.31)
- (七) 戲劇創作與應用學系陳晞如老師通過國科會專題研究計畫「變動時代的兒童劇創作:民國時期《兒童世界》劇本研究(I)」(111.8.1-112.7.31)
- (八) 戲劇創作與應用學系王婉容老師通過教育部 112 年度「人文社會與產業實務創新鏈結計畫」第零期 B 類畫,計畫名稱:灣裡鳳凰 浴火新生——藝

術啟動 翻轉城鄉」(112.2.1-112.7.31)

- (九) 戲劇創作與應用學系林玫君老師通過國科會「科技與藝術人文互融的跨域探究」(112.1.1-112.12.31)
- (十) 音樂學系陳威仰老師發表專書「打破階層的音樂教育-布瑞頓做為作曲家的社會責任」(111.12)
- (十一) 視覺藝術與設計學系辦理「2023 視覺藝術與設計學術研討會」(111.5.31)

伍、年度榮譽事蹟

- 一、戲劇創作與應用學系榮獲本校 111 學年度「教學績優系所」
- 二、視覺藝術與設計學系榮獲本校 110 年度新聞發布績優學術單位。
- 三、戲劇創作與應用學系林偉瑜老師榮獲國家科學及技術委員會 111 年度補助大專校院研究獎勵案之「傑出人員」
- 四、戲劇創作與應用學系蔡依仁老師榮獲本校 111 學年度院與校教學績優教師
- 五、戲劇創作與應用學系陳晞如老師榮獲本校 110 學年度教學績優教師。
- 六、本院教師榮獲本校 111 學年度「教師教學創新獎勵」如下:

(一) 初評:

視覺藝術與設計學系 范如菀老師 視覺藝術與設計學系 侯忠穎老師 視覺藝術與設計學系 洪明爵老師 音樂學系 黃靜芳老師

(二) 複評:銅質獎-劇創作與應用學系許瑞芳老師。

音樂學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		36
大學部	1]	35
八字叫	11]	46
	四	44
	1 1	2
進修學士班	11]	5
	四	14
碩士班	_	13
坝上儿	1]	34
碩士在職專班	1	8
	11	12
	11]	6
終	注 十	255

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	3
教師	副教授	4
	助理教授	2
行政人員	校聘組員	1
終	計	10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系教評會議,共 8 次(111.8.31、111.9.19、111.11.16、111.11.23、111.12.19、112.3.13、112.4.17、112.5.22)。
- 二、召開 111 學年度系務會議, 共 9 次(111.9.14、111.10.12、111.11.30、112.1.11、112.2.22、112.3.8、112.4.26、112.5.24、112.6.21)。
- 三、召開 111 學年度碩士班會議,共 7 次(111.9.14、111.10.12、111.11.30、112.1.11、112.3.8、112.4.26、112.6.21)。
- 四、召開 111 學年度系課程委員會議,共 2 次(111.9.14、112.4.26)。
- 五、召開系務及工讀生團隊討論會議,共 4 次(111.9.12、112.1.13、112.2.18、112.6.21)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 曾毓芬講座-從歷史檔案返還部落的角度談《越嶺~聆聽布農音樂故事》 的創作(111.10.19)。
- (二) 孫紹庭講座-談音樂產業與國際情勢-音樂職涯與產業國際競爭力分析 (111.11.9)。
- (三) 張又瑛大提琴暨室內樂大師班(111.11.16)。
- (四) 張衛帆講座-配樂是怎麼形成的? 從遊戲、電視劇、電影發現音樂的重量 (111.11.23)。
- (五) R. Abbondanza 聲樂大師班(111.11.30) 。
- (六) 林姿茵鋼琴大師班(111.12.7)。
- (七) 立陶宛音樂院-露塔•莉碧內蒂德 小提琴大師班暨室內樂大師班 (111.12.28)。
- (八) 立陶宛音樂院-露塔•莉碧內蒂德 小提琴個別課(111.12.28)。
- (九) 張瑀辰音樂治療講座(111.12.29)。
- (十) 陳安瑜老師講座-歌唱遊戲的教學策略 (112.3.15)。
- (十一) 新加坡音樂教室徵才講座(112.3.22) 。
- (十二) Reiner 大提琴大師班(112.4.13) 。
- (十三) 立陶宛鋼琴大師班(112.4.21) 。
- (十四) 立陶宛長笛大師班(112.4.21) 。
- (十五) 李美文老師講座-台灣流行音樂-從巴洛克到台灣電影配樂(112.5.4)。
- (十六) 薩克斯風講座(112.5.8)。
- (十七) 鄭又瑄歌劇講座及大師班(112.5.17)。
- (十八) 音樂治療音樂心理學與人類的音樂經驗講座(112.6.13)。

二、其他學術活動

- (一) 参與 2022 台南國際音樂節「古蹟美聲・億載金城浪漫歌劇音樂會」演出 (111.9.23、24)。
- (二) 弦樂聯盟台東巡演(111.10.1)。
- (三) 脫口唱歌秀(111.10.5)。
- (四)管弦樂之夜(111.12.5)。
- (五) 合唱與歌劇選粹之夜(111.12.6)。
- (六) 弦樂之夜(111.12.13)。
- (七) 管樂與 Sax 之夜(111.12.15) 。
- (八) 爵士之夜(111.12.22)。
- (九)教師室內樂之夜-第九號 F 大調弦樂四重奏「拉蘇莫夫斯基」,作品編號 59-1(112.3.22)。
- (十) 弗洛伊德室內樂音樂會(112.4.17) 。
- (十一) 教師音樂會(112.4.19) 。

- (十二) 陸軍軍樂隊與國立臺南大學音樂學系管樂團聯合音樂會(112.4.20)。
- (十三) 指揮家 Modestas Barkauskas 與國立臺南大學音樂學系管弦樂團聯合音樂會(112.4.29)。
- (十四)協奏曲之夜(管弦樂團與弦樂團)(112.5.29)。
- (十五) 合唱&爵十之夜(112.5.30)。
- (十六) Reiner 大提琴獨奏會(112.6.5)。
- (十七) 楊美娜老師
 - 1. 參與國立臺南大學弦樂聯盟台東巡演(111.10.1)。
 - 2. 參與國立臺南大學音樂學系弦樂之夜演出(111.12.13)。
- (十八) 吳京珍老師參與「樂耀台江-台南音樂教師學會年度音樂會」演出 (111.12.18)。

(十九) 侯志正老師

- 1. 參與黑種籽單簧管合奏團「遇見好朋友」演出(作品名稱:南方之春組曲)(111.10.22)。
- 2. 参與台北青年管樂團「管風齊鳴」演出(作品名稱:迎風進行曲) (111.8.29)。
- 3. 參與嘉義市國際管樂團「生聲不息」演出(作品名稱:交響詩-諸羅山慶典) (111.12.18)。
- (二十) 朱芸宜老師參與「 脫口唱歌秀」演出(111.10.5)。
- (二十一) 蔡耿銘老師
 - 1. 參與第六屆臺北市立敦化國小弦樂團成發會「弦聲樂動」演出 (111.8.25)。
 - 2. 參與 Taiwan Connection 室內樂團巡演「向巨人致敬」(111.9.2-111.9.4)。
 - 3. 參與國立臺灣師範大學藝術學院「弦音飛揚樂耀百年」演出(111.9.14)。
 - 4. 參與國立臺南大學弦樂聯盟臺東巡演 (111.10.1)。
 - 5. 參與國立臺南大學弦樂團聯合歌手吳木公益演唱會「迎府城建城 400 年」演出(111.10.19)。
 - 6. 參與臺北扶輪社第二分區聯合酒會「弦樂協奏曲」演出(111.10.20)。
 - 7. 參與國立臺南大學音樂學系「弦樂之夜」演出(111.12.13)。
- (二十二) 黃乾育老師創作「臺南市仁德區德南國民小學校歌」(111.11.15)。
- (二十三) 陳威仰老師發表專書「打破階層的音樂教育-布瑞頓做為作曲家的社會責任」(111.12)。

肆、年度創新工作

- 一、推動國際交流,參與 2022 台南國際音樂節「古蹟美聲‧億載金城浪漫歌劇音樂會」演出(111.9.23-111.9.24)。
- 二、邀請知名外國學者蒞校講學: R. Abbondanza 聲樂大師班(111.11.30)、露塔•莉 碧內蒂德小提琴大師班(111.12.28)、Reiner 大提琴大師班(112.4.13)。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、21 位在校生於 111 學年度全國學生音樂比賽-台南市市賽表現優異(111.11):
 - (一) 長笛獨奏,優等第四名:張鉯鈞同學。
 - (二) 長笛獨奏,優等第五名:賴柏涵同學。
 - (三)長笛獨奏,優等:吳靖瑜同學。
 - (四) 薩克斯風獨奏,優等:李秉諺同學,代表台南市參加全國比賽。
 - (五) 薩克斯風獨奏,優等:儲廷哲同學、陳時同學。
 - (六) 雙簧管獨奏,優等第一名:何秉軒同學,代表台南市參加全國比賽。
 - (七) 雙簧管獨奏,優等:白譯翔同學。
 - (八) 單簧管獨奏,特優:張居正同學。
 - (九) 單簧管獨奏,優等:蔡青榆同學、莊喬安同學。
 - (十) 單簧管獨奏,甲等:何禹嫻同學。
 - (十一) 樂曲創作或歌曲創作,優等:唐韻同學。
 - (十二) 長號獨奏,優等第一名:陳宥任同學,代表台南市參加全國比賽。
 - (十三) 長號獨奏,優等:謝麒諺同學。
 - (十四) 小號獨奏,優等:吳旻柔同學。
 - (十五) 低音號獨奏,特優第一名:吳昀珊同學,代表台南市參加全國比賽。
 - (十六) 低音號獨奏,特優:溫柏宇同學,代表台南市參加全國比賽。
 - (十七) 法國號獨奏,優等:張雅婷同學。
 - (十八) 木琴獨奏,優等:許瀞文同學、周仲南同學、林彥廷同學。
- 二、4位在校生於111學年度全國學生音樂比賽決賽表現優異(112.3):
 - (一) 大專 A 組弦樂四重奏,特優:呂宥葳、蔡駿霖、蔡昀熙、吳宜臻同學。

視覺藝術與設計學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		42
大學部		42
八字叫	11]	38
	四	52
碩士班	_	17
坝上坝		27
動畫媒體設計碩士班		6
		13
碩士在職專班		12
		10
	=	13
終	想計	272

一、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	5
教師	副教授	2
	助理教授	3
行政人員	組員	1
總計		11

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 5 次(111.9.14、111.12.19、112.1.30、112.2.24、112.6.21)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 5 次(111.9.21、111.11.21、112.3.15、112.3.31、112.4.24)。
- 三、召開 111 學年度系課程委員會議,共5次(111.10.3、111.11.2、111.12.29、112.3.27、112.5.23)。
- 四、111 學年度系招生委員會議,共 3 次(111.10.11、111.10.26、111.12.19)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一)藝術家黃祥昀「時間脫軌的詩影像」演講(111.10.19)。
- (二) 台灣知名攝影家游本寬「游本寬的照像藝術觀」演講(111.10.25)。
- (三) 第 22 屆國家文藝獎得主(2021) 黃明川「獨立製片 30 年」演講(111.11.9)。
- (四) 設計師與插畫工作者洪添賢「插畫在幹嘛」演講(111.11.9)。
- (五) 曾任迪士尼幻想工程創意總監及阿凡達主題館的創意總監, 2022 Digi Wave4 總策展人王舒音「創作的勇氣」演講(111.12.14)。
- (六)臺北美術獎首獎得主紀凱淵「與紀凱淵對話」演講(112.3.29)。
- (七)國立中興大學臺灣人文創新學士學位學程專任助理教授洪鈞元老師「與洪 鈞元對話」演講(112.4.26)。
- (八) 藝評人、策展人黃海鳴老師「談「複雜關係的網路閱讀」的藝術書寫」演講(112.4.12)。
- (九) 藝評人、策展人黃海鳴老師「地方藝術季與環境美學意識的啟發」演講 (112.4.12)。
- (十)藝術家廖文彬、良根「藝術家的生存指南」演講(112.4.19)。
- (十一) 崇井影像工作室負責人陳宗蔚「社會實踐之拍攝-討論與分享、實踐拍攝」演講(112.5.1)。
- (十二) 崇井影像工作室負責人陳宗蔚「商業攝影經驗分享-食品類的拍攝手法」 演講(112.5.2)。
- (十三)毛韋柔「完成之後開始的無限可能」演講(112.5.8)。
- (十四) 專職編劇魏嘉宏「故事開發概念與動畫短片開發攻略」演講(112.5.10)。
- (十五) 許樂「赤崁平面紋樣探索及創作」演講(112.5.11)。

二、其他學術活動

- (一) 2022 視覺藝術與設計學系系展-迷走(111.12.2-112.1.8)。
- (二) 2022 視覺藝術與設計學系教師聯展-藝類 (112.3.20-112.3.31)。
- (三) 2022 視覺藝術與設計學系碩士班評圖展-西畫組(112.4.24-112.4.28)、水墨 組(112.5.8-112.5.12)、多元媒材與設計組(112.5.1-112.5.5)。
- (四)「設計+」2023 視覺藝術與設計學術研討會(112.5.29)。

肆、年度創新工作

- 一、本系學生於本校第一藝廊及藝術特區第三空間舉行畢業展「打噴嚏」 (112.4.14-112.4.20)。
- 二、本系學生於台北松山文創園區舉行畢業展「打噴嚏」(112.5.5-112.5.8)。
- 三、本系學生參加高雄市文化中心「2023 青春美展」(112.5.12-112.5.23)。
- 四、本系學生參加「2023 第 42 屆新一代設計展」(112.5.19-112.5.22)。
- 五、本系學生參加高雄展覽館「2023 放視大賞」(112.5.25-112.5.27)。

六、本系學生於本校第一藝廊舉行畢業展「酉時匠」(112.6.1-112.6.8)。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、林淑芬同學榮獲中華民國第38屆版印年畫比賽首獎。
- 二、學生參加 2022 臺南美展:
 - (一) 蕭聖瑋榮獲東方媒材第二名。
 - (二) 郭書瑜榮獲西方媒材第二名。
- 三、季和穎同學榮獲 2022 桃源美展油畫類入選。
- 四、學生參加 2023 年亞洲畫理研討會大會 logo 與主視覺競賽:
 - (一) 李凱寧同學榮獲第三名。
 - (二)劉政廷同學榮獲第四名。
- 五、黄羿樺、高嘉璟同學榮獲未來之星耶誕明信片比賽入選。
- 六、劉政廷同學榮獲憨心劇場【就想憨你在一起】—動畫徵件比賽第二名。
- 七、徐子傑同學榮獲第27屆大墩獎版書類優選獎。
- 八、學生參加 2023 世界皮雕大賽:
 - (一) 蔡育恆同學榮獲專家組第一名。
 - (二) 孫佳桐同學榮獲一般組第一名。
- 力、劉政融同學榮獲第三十五屆「奇美藝術獎」。
- 十、劉政融同學榮獲 2023WHATZ 超新星。
- 十一、蔡岳珍、沈郁潔同學榮獲 2023 第 19 屆技專校院電腦動畫競賽佳作。
- 十二、學生參加 2023 臺南美展:
 - (一) 郭諮蓁同學榮獲東方媒材臺南獎。
 - (二) 許菟芸同學榮獲東方媒材優撰。
 - (三) 童育湞同學榮獲立體造型第二名。
 - (四) 李茶同學榮獲立體造型第三名。
 - (五) 葉佩其同學榮獲立體造型優選。

戲劇創作與應用學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
大學部		45
		36
	11	34
	四	45
碩士班		12
141.111.111.1111.1111.1111.1111.1111.1		39
新	· 图計	211

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	2
教師	副教授	5
	助理教授	1
行政人員	校聘組員	1
絲	君十	9

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 11 次(111.9.6、111.9.20、111.10.5、111.11.16、111.12.7、112.1.17、112.2.22、112.3.15、112.4.19、112.5.27、112.6.26)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 5 次(111.9.19、111.12.5、112.1.3、112.3.13、112.6.1)。
- 三、召開 111 學年度課程會議,共 2 次(112.3.15、112.6.26)。
- 四、召開 111 學年度專業實習委員會議,共 2 次(111.10.5、112.3.15)。
- 五、召開 111 學年度助學金會議(112.5.29)。
- 六、召開 112 學年度申請入學審查共識暨尺規校準會議(112.5.17)。

- 一、專題演講/工作坊
 - (一) 辜公亮文教基金會黃國峰「2021-2022 臺南在地劇場技術人才培育計畫」 第二期初階課程「劇場燈光技術基礎與實務」工作坊(111.8.30-111.9.4)。
 - (二) 黃新高企劃總監:影音串流時代下美國文化霸權的延續與台灣的文化依賴——解析影視產業近五年的巨變,兼論「文藝與社會實踐(111.9.28)。

- (三)賴淑雅負責人:抵抗與馴化之間-從民眾劇場到社區劇場、應用劇場的轉變與反思(111.9.29)。
- (四)劉頤:戲劇編創的手法與技巧(111.10.4)。
- (五) 進港浪製作所團長洪唯堯: 沉浸式劇場工作坊(111.10.13)
- (六) 應修平劇場導演:從歷史到戲劇、街頭到劇場《1977 聽見台灣之音》藝術 實踐」(111.10.19)
- (七)國立臺灣博物館教育推廣組黃星達組長:白盒子與黑盒子的對話:探索博物館與戲劇的教育新視域(111.10.19)。
- (八) 果陀劇場江國生學務長: 肢體工作坊(111.10.22)。
- (九) 華人心理治療基金會林麗純諮商心理師:同理心的重要工作坊 (111.10.27)。
- (十) 洄遊式創作集溫思妮團長:城市就是劇場(111.10.27)。
- (十一) 陳瑛潔老師:派對搞什麼鬼?特殊化妝工作坊(111.11.16)。
- (十二) 鄉城歌仔戲劇團楊雅萍團長:歌仔戲工作坊(111.11.19-111.11.20)。
- (十三) 明華園星字戲劇團陳子權執行團長、梁瓊文行政總監:後疫情時代的歌 仔戲生涯(111.11.21)。
- (十四) 壞鞋子舞蹈劇場林志洋營運總監:壞鞋子舞蹈劇場的創作與營運 (111.11.24)。
- (十五) 東海大學外文系蔡奇璋副教授兼表演藝術所主任:舊城青劇場:說自己的故事(111.11.30)。
- (十六)羅弘昇、吳品源:幽默的藝術:漫才搞笑搞什麼(111.11.30)
- (十七) 梁家綺專案評論人:表演藝術論書寫經驗分析(111.12.06)
- (十八) 陳明緯: 不只是執製 | 行政工作坊(111.12.24)
- (十九) 國立臺灣大學地理環境資源學系洪伯邑副教授:海以山為路:田野裡不經意的片段與研究路徑的開展 (111.12.27)。
- (二十) 紅鼻子醫生朱怡文、蔡孟純:推開病房大門,把笑容還給孩子的紅鼻子 醫生(111.12.28)
- (二十一) 樹德科技大學表演藝術系于善敏助理教授:從金牌製作人的排練製作 演出來談台灣音樂劇製作的幕後故事(112.1.5)。
- (二十二) 野草製作工作室林惠兒負責人:劇場技術基礎與實務工作坊 (112.1.16-18)。
- (二十三)上海戲劇學院戲劇文學李旻原副教授:當代上海戲劇的發展與觀察 (112.2.20)。
- (二十四) 野草製作工作室林惠兒負責人:劇場技術基礎與實務工作坊(112.3.2、112.3.9)。
- (二十五) 再拒劇團黃思農藝術總監:劇場藝術作為時代的註腳(112.3.8)。
- (二十六) 山東野表演坊劉尉楷團長:在地經驗與劇場實踐的交換過程 (112.3.8)。

- (二十七) 開始登機創作體劇團吳怡潔團長: 界線: 戲劇治療的能與不能工作坊 (112.3.9)。
- (二十八) 資深劇場演員高銘謙:歌唱表演工作坊(112.3.11)。
- (二十九)臺南跨自然文史資深在地導覽講師黃晉芳:臺南市中西區城市田野與 歷史文化(112.3.15)
- (三十) 專業表演者蘇鈺婷:我的身體可以吃嗎?舞蹈肢體工作坊(111.3.22)。
- (三十一) 融聲創意工作室紀柏豪負責人: 互動媒體設計工作坊理論及工具篇 (112.3.29)
- (三十二) 陳伯義專業攝影藝術家:河樂廣場的前世今生(112.4.19)
- (三十三)紅鼻子醫生朱怡文、蔡孟純:紅鼻子醫生肢體工作坊—傾聽與連結 (112.4.19)
- (三十四) 徐琬榮總監:淺談兒童及青少年劇場編劇及演出(112.4.20)。
- (三十五) 融聲創意工作室紀柏豪負責人: 互動媒體設計工作坊(112.4.26)。
- (三十六) 歡喜扮戲團藝術彭雅玲總監兼導演: 歡喜扮戲團心靈儀式之路-角度 認識即興概念(112.5.3)
- (三十七) 王昭涵、劉昱德:互動式音樂設計演出工作坊(112.5.3)。
- (三十八)國立中正大學中國文學系鍾欣志助理教授: 華語戲劇圈的果陀、戈多 及其他(112.5.4)
- (三十九) 行動藝術家湯皇珍:作者即為作品---相遇成忘老太太(112.5.5)。
- (四十) 再現劇團葉志偉駐團編導:導演工作坊(112.5.7)
- (四十一) 台北市大直高中表演藝術科張幼玫老師:教育是個鐵飯碗,但請你好 好吃(112.5.10)。
- (四十二) 一一擬爾劇團喬色分(林淑玲)藝術總監:媽呀!我也有個多重宇宙!(112.5.12)
- (四十三)羅弘昇、吳品源:喜劇演員的漫才之路分享與體驗工作坊(112.5.17)
- (四十四) 美麗生活家造型工坊美容講師陳昭吟: 化妝工作坊(112.5.18、5.25)

二、其他學術活動

- (一) 出版「戲劇教育與劇場研究」第 15 期。
- (二) 與臺南市政府文化局共同主辦第四屆「2021-2022 臺南在地劇場技術人才 培育計畫」第二期初階課程「劇場燈光技術基礎與實務」工作坊。
- (三) 辦理教育部 112 年度《人文社會與產業實務創新鏈結計畫》第零期—B類 跨領域教師合作計畫——《灣裡鳳凰 浴火新生——藝術啟動 翻轉城 鄉》。
- (四) 辦理教育部 111-112 年度「師資培育之大學-藝術領域教學研究中心設置計畫(中學組)」。
- (五)辦理《教育部幼兒園美感教育扎根計畫》。

三、師牛互動

(一) 導演(一)期中演出《面朝大海,春暖花開》、《不是現在不好,而是過去太好了》、《在寒冷之處》、《無題》、《風筝》、《複製的愛》(111.11.1)。

- (二) 社區劇場課程演出《黃金海岸情牽灣里萬萬年》(111.12.10)。
- (三) 教習劇場課程演出《停一下,可以嗎?》(111.12.8、111.12.15、111.12.22)。
- (四) 劇場導論期末演出《望織鵲步》、《島嶼天光》《反派不派》、《默》、《請記住我》、《小王子與玫瑰》(111.12.28、112.1.4、11)。
- (五) 音樂與舞蹈期末演出《卡門》、《卡加布列島》、《愛人錯過》、《春之舞》、《baby》、《Señorita》、《歌劇魅影》、《under the sea》、《Last Christmas》、《Waka Waka》(112.1.6)。
- (六)表演(一)期末演出《金價麥安內!》、《走了,再見!》、《破麻在旁邊幫倒忙活該被罵還在那邊嘰嘰喳喳》(112.1.9)。
- (七) 導演(一)期末演出《我為你押韻》、《暗戀桃花源》、《娃娃日》(112.1.10)。
- (八) 南大讀劇小戲節《喃喃戲語》演出《菸斗、電影和外星人》、《第一章:》、《流放》、《Reset or not》、《歸去看破來切切》(112.3.5)。
- (九) 畢業實作展演組《我跟你說》演出 7 場 (112.3.24-112.3.26、112.3.31-112.4.1)。
- (十) 畢業實作應用組演出《扮演她的你》4場(112.4.25、112.4.28-112.4.30)。
- (十一)表演(二)、肢體劇場表演期中呈現《你要不要吃花生醬和美乃滋三明治》、《那傢伙有槍》、《每個人都必須心懷夢想》(112.5.1)。
- (十二) 畢業實作教育組《我贏了/我輸了》、《短鼻子大象小小》、《勇闖莫怪樓》 (112.4.25、112.4.27、112.5.2、112.5.4、112.5.9、112.5.11、112.5.11、112.5.16、 112.5.23、112.5.30)共 9 場。
- (十三) 教育戲劇 DIE(二)課程呈現《家園》、《尋找自信與同理》、《阿熊與阿鵝 怎麼了》、《醜小鴨》演出(112.5.25、112.6.1、112.6.8、112.6.15)。
- (十四) 創造性戲劇(二)課程呈現《彩虹雨村的缺水危機之救救雨仙子》、《魔法森林》、《你所不知道的莫內》、《灰熊小隊出任務之拯救鴨子大作戰》 (112.6.1、112.6.8)。
- (十五) 口述歷史劇場《不標準答案》《演出音你而在》、《結家》、《破繭》共 4 場(112.6.2-112.6.4) 。
- (十六) 跨領域表演創作期末呈現(112.6.8)。
- (十七) 教習劇場 TIE(一)課程期末呈現《愛的負擔》、《阿祥的選擇》、《約定》、 《同班同學》(112.6.8-112.6.10)。
- (十八)表演(二)與肢體劇場表演課程期末呈現《聖賽門島上的舊梅泰格洗衣機(May tag's on Saint Simon)》、《誰他媽是喬伊葛蘭???》、《不要再狗吠为》(112.6.12)。
- (十九) 兒童青少年名劇選讀課程呈現《橘色的馬》、《謝謝你小花》、《拜託!請 打開我》、《把殼丟掉的烏龜》、《提歐和里歐》(112.6.16)。

肆、年度創新工作

一、協助執行 111 學年度精強師培及特色師培相關事官。

二、承接臺南市政府文化局辦理「2023TNAF臺南藝術節演出計畫」。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、本系榮獲本校 111 學年度「教學績優系所」。
- 二、林偉瑜老師榮獲國家科學及技術委員會 111 年度補助大專校院研究獎勵案之「傑出人員」。
- 三、蔡依仁老師榮獲本校 111 學年度院與校教學績優教師之肯定。
- 四、許瑞芳老師獲得111學年度第2學期「教師教學創新獎勵」複評銅質獎。
- 五、蔡依仁老師獲得教育部 110 年度教學實踐研究績優計畫。
- 六、許瑞芳老師獲得111學年度第1學期「教師教學創新獎勵」初評獲獎。
- 七、林偉瑜老師通過國科會專題研究計畫「中國話劇本土化的導演進路—李六乙的 純粹戲劇與靜止戲劇」(109.8.1-112.7.31)。
- 八、陳晞如老師通過國科會專題研究計畫「變動時代的兒童劇創作:民國時期《兒童世界》劇本研究(I) (111.8.1-112.7.31)。
- 九、林 玫 君 老 師 通 過 國 科 會 「 科 技 與 藝 術 人 文 互 融 的 跨 域 探 究 」 (112.1.1-112.12.31)。
- 十、王婉容老師通過教育部 112 年度「人文社會與產業實務創新鏈結計畫」第零期 B 類畫,計畫名稱:灣裡鳳凰 浴火新生——藝術啟動 翻轉城鄉」 (112.2.1-112.7.31)。
- 十一、王婉容老師與許瑞芳老師通過臺南市政府文化局之「2023TNAF 演出計畫___ 國立臺南大學」藝文採購案(112.6.21-112.12.4)
- 十二、 林玫君老師通過教育部 111-112 年度「師資培育之大學-藝術領域教學研究中心設置計畫(中學組)」(111.1.1-112.12.31)。
- 十三、 林玫君老師通過教育部「幼兒園美感教育扎根計畫」(110.1.1-112.12.31)。
- 十四、 林偉瑜老師、陳晞如老師、林玟君老師、王婉容老師、許瑞芳老師榮獲本校 111 年度「加強學術研究提升教學品質獎勵」。

十五、在校生之表現

- (一) 陳睿砡通過科技部 111 年度大專學生研究計畫(林偉瑜老師指導)(111.7.1-112.2.28)。
- (二) 大一鄭安雅榮獲臺中市 111 年語文競賽複賽社會組作文特優、中華民國 111 年全國語文競賽社會組(競賽項目:其他作文)特優。
- (三) 大三陳睿砥、陳恩鋐、劉軒卉等三位同學榮獲財團法人周凱劇場基金會 111 年度【劇場藝術獎學金】
- (四) 大四黃郁涵榮獲「雕光見影-111 年全國皮影戲及創意影戲創作暨表演比賽」 社會青年組紙影戲優等。
- (五) 大學部同學錄取研究所共1位。

十六、畢業校友之表現

- (一) 曾定璿榮獲臺灣教育大學系統第八屆優良博碩士學位論文獎藝術類佳作。
- (二) 陳崇民榮獲 112 年教育部文藝創作獎教師組戲劇劇本項佳作(傳統戲劇劇 本)。
- (三)錄取 112 學年度教師甄試:劉陳薏帆(高雄市大寮區永芳國民小學雙語表演藝術正式教師榜首)、曹佑蓤(新北市立永和國民中學表演藝術雙語專長正式教師榜首)、廖淑君(新北市雙溪區上林國民小學偏特組普通科正式老師榜首)。
- (四)錄取研究所共4位。

管理學院

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
		77
大學部		92
八字叫	===	80
	四	80
碩士班		23
坝上圳		35
		57
碩士在職專班		34
	11]	3
高階管理碩士在職專班		18
		21
	11	1
終計		521

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	9
教師	副教授	9
	助理教授	0
行政人員	校聘組員	3
	專任助理	1
總計		22

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度院教評會議,共 4 次(111.9.27、111.12.28、112.1.4、112.3.29)。
- 二、召開 111 學年度院務會議,共 6 次(111.8.4、111.9.2、111.10.6、111.12.28、112.2.1、112.6.13)。
- 三、召開 111 學年度院課程會議,共 2 次(112.5.16、112.5.24)。

參、年度重要工作

一、執行院特色發展計畫

- (一) 「2022 SDGs+ AI 創新、地方創生與永續發展產業論壇」(111.12.3-111.12.4)
- (二) 112 年管理學院春日好棒觀賽活動(112.5.31)
- 二、管理學院大師講堂、專題演講
 - (一)「家族企業的傳承與轉型」-鄭伯壎台灣大學心理學系教授 (112.5.12)
 - (二)「首城守承-台南的文化治理」-葉澤山台南市政府副市長(112.5.31)。
 - (三)「如何在疫情後,調節自我身心」-徐心萍國立成功大學心理學系助理教授(111.8.24)。
 - (四) 「Beyond Productivity: Can Generative AI Facilitat Recovery from Service Failure」王翊全英國 Sheffield 教授(112.6.26、112.7.30)
- 三、EMBA 年度重要工作
 - (一) 企業實務講座日本海外參訪(112.6.8) 。
 - (二) EMBA 第七屆展業與傳承典禮(112.6.25) 。
 - (三) 112 學年度招生說明會(112.11.24)。
 - (四) CEO 講堂、專題演講
 - 1. 「快樂醫學人生六大管理」洛桑加參醫師(111.10.15)。
 - 2. 「新台霸疫後轉骨戰術:數位力、雲端力、永續力」-范永銀 SAP Taiwan 業務副總(111.10.23)。
 - 3. HP 永續發展目標及計畫 _ -台灣惠普王靜秀董事長(111.12.11) 。
 - 4. 「創新之路 The Road to Innovation」余定陸總裁台灣應用材料公司 (112.5.28)。

肆、年度創新工作

- 一、辦理「2022 SDGs+ AI 創新、地方創生與永續發展產業論壇」。
- 二、辦理「AI 商業應用實作坊-AI 建模暨分析競賽」。
- 三、辦理 EMBA 企業實務講座日本海外參訪。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、經管系榮獲中華專案管理學會「2022 專案管理認證培訓團隊優等獎」。
- 二、經管系榮獲 2021 三創、華人企業與現代管理研討會傑出論文獎。
- 三、111學年度本院教師通過科技部研究計畫9件。
- 四、國科會 111 年度補助大專校院研究獎勵案,陳鴻隆老師榮獲「傑出人員」、王 光旭老師榮獲「優良人員」。
- 五、陳鴻隆老師文章獲國際頂級期刊《International Journal of Production Economics》 接受刊登。
- 六、曹瓊文老師榮獲 ICRMAT 2022 最佳論文獎。
- 七、林政佑老師獲選國立臺南大學 111 年度院級優良導師。
- 八、曾繁絹老師榮獲 111 學年度第 1 學期教師教學創新金質獎。
- 九、行管系蔡宜臻同學(王光旭老師指導)通過國科會 111 年度大專學生研究計畫補助(111.7.1-112.2.28)。

- 十、行管系林妙儒同學及林家弘同學獲選為 111 學年度中華民國斐陶斐榮譽會員。
- 十一、大學部經管三張舒雯、賴佳琳、陳忻霓、李儀珍榮獲「2022 全國賣吶炬達 人創新行銷競賽-優勝」。
- 十二、經管系科管所碩士班畢業生陳筱涵、冉綺蓁榮獲「ICBMA 國際研討會最佳報告獎項」。

行政管理學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
	_	36
71 선 E장3 소 .	<u> </u>	52
大學部	11.1	44
	四	44
المحراب	<u> </u>	8
碩士班	<u> </u>	17
	_	16
碩士在職專班		15
	11	3
總計		235

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
	教授	4
教師	副教授	5
	助理教授	0
行政人員	校聘組員	1
總計	•	10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 4 次(111.9.28、111.10.20、112.1.4、112.6.7)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 4 次(111.9.21、111.12.20、112.3.22、112.5.12)。
- 三、召開 111 學年度課程會議,共 2 次(111.9.29、112.3.1)。
- 四、召開 111 學年度招生會議,共 2 次(112.2.20、112.5.26)。

參、年度重要工作

一、專題演講

- (一) 福順全國際股份有限公司許富凱董事長:公共行政訓練在企業部門裡工作 的優勢(111.10.05)。
- (二) 暢銷財經作家江季芸博士:做自己 如何激起海海人生中的美麗浪花 (111.10.19)。

- (三)國立成功大學交通管理科學系鄭永祥教授兼系主任:從法國經驗談人本城市與臺南捷運之發展(111.11.2)。
- (四) 民視新聞劉方慈主播:假新聞與媒體識讀(111.11.16)。
- (五) 台灣大學心理系暨研究所鄭伯壎終身特聘教授:《學術與實務之間》--科學研究如何協助組織管理?(111.11.19)。
- (六) 勵馨社會福利事業基金會台南分事務所葉怡妏社工督導:社工≠志工?社會公益組織的二三事(111.11.23)。
- (七) 法律白話文運動江鎬佑律師: 創業者需要的法律ABC? (111.12.7)。
- (八)臺南大學教育學系呂明蓁助理教授:她和他的她--大學生的多重情感關係 (111.12.14)。
- (九) 安平區公所高碩辰課長:審議式民主-臺南市安平區審議社造經驗分享 (112.3.22)。
- (十) 臺南市政府地政局陳淑美局長:土地開發與環境永續(112.4.12)。
- (十一) 達德能源賴燕珍博士:風電產業與你我之間的距 離(112.4.19)。
- (十二) 中山大學人力資源研究所王棋玉、台新銀行蔡孟霖理財專員、臺南市政府都市發展局都市住宅科林芷芸助理員:職涯分享--學長姐與業師的工作心路歷程(第一場) (112.4.22)。
- (十三) 南山人壽績優業務區蕭怡婷經理、巨鷗科技(股)公司智慧城鄉處白弘杰 資深協理、品昱創意行銷顧問有限公司朱郁欣營運總監:職涯分享--學 長姐與業師的工作心路歷程(第二場) (112.4.26)。
- (十四) 方彥鈞老師:國考制度變革!政府需要什麼樣的人才?(112.6.1)。
- (十五) 蘇威泰老師:管理人的生涯規劃-研究所(112.6.7)。
- 二、其他學術活動
 - (一) 「府會關係與地方治理」研討會(112.5.19)。
- 三、師生互動
 - (一) 桃米社區發展協會(111.11.20)。
 - (二) 總爺藝文中心(111.11.27)。
 - (三) 福祿壽觀光酒廠、華山咖啡休閒園區(111.12.5)。
 - (四) 國立中正大學(112.5.3)。
 - (五) 中嘉寬頻-慶聯(112.5.10)。
 - (六) 虎尾埒内社區發展協會、興隆毛巾觀光工廠(111.4.18)。
 - (七) 台南市動物之家灣裡站(111.4.23)。
 - (八) 碩士班新生座談會、碩士在職專班新生座談會(111.8.20)。
 - (九) 大學部新生家長座談會(111.9.3)。
 - (十) 2022 校外實習成果發表暨座談會(111.11.30)。
 - (十一) 2023 學生校外實習說明會(111.12.6)。

肆、年度創新工作

- 一、與政府機關、企業等單位接洽及簽約,於暑假辦理學生校外實習,增進學以致 用。實習單位及學生人數如下:
 - (一)臺南市政府原住民族事務委員會:3人
 - (二) 臺南市北區區公所社會課:3人
 - (三)臺南市中西區公所:3人
 - (四)臺南市南區區公所社會課:3人
 - (五) 財團法人法律扶助基金會台南分會:6人
 - (六)臺南市政府研究發展考核委員會:3人
 - (七) 扭蛋將軍:3人
 - (八) 透南風文化創意有限公司:2人
 - (九) 元曦法律事務所:1人
 - (十) 内政部移民署台南市第一服務站:3人
 - (十一) 自然簡單股份有限公司:3人
 - (十二) 民眾黨台南市黨部:3人
 - (十三) 手信坊高雄旗艦總館:3人
 - (十四) 中華民國關懷生命協會:3人

伍、年度榮譽事蹟

- 一、111學年度教師通過科技部研究計畫2件。
- 二、國科會 111 年度補助大專校院研究獎勵案,王光旭老師榮獲「優良人員」。
- 三、林政佑老師獲撰國立臺南大學 111 年度院級優良導師。
- 四、蔡宜臻同學(王光旭老師指導)通過國科會 111 年度大專學生研究計畫補助 (111.7.1-112.2.28)。
- 五、111級林妙儒同學及林家弘同學獲選為111學年度中華民國斐陶斐榮譽會員。

經營與管理學系

壹、單位基本資料

一、學生人數統計

類別	年級	人數
	_	41
大學部		40
八字叫	11]	36
	四	36
科技管理碩士班	_	15
		18
科技管理碩士在職專班	_	41
		19
終言十		245

二、教職員人數統計

類別	職稱	人數
教師	教授	5
4次刊巾	副教授	4
行政人員	校聘組員	1
約割		10

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度系務會議,共 3 次(111.10.5、111.12.14、112.3.15)。
- 二、召開 111 學年度系教評會議,共 2 次(111.12.14、112.3.22)。
- 三、召開 111 學年度系課程會議,共 2 次(111.10.4、112.3.15)。

- 一、專題演講
 - (一) 企業經營實務循環再生三堂課(111.10.7、111.11.18、111.12.23)
 - (二) AI 與大數據分析對人力資源管理的影響與應用(111.10.11)
 - (三)新品上市の行銷策略(111.10.12、111.11.16、111.12.14)
 - (四) 塔羅圖像中的哲學呈現(111.10.24)
 - (五) google 商家地圖新商機(111.10.28)
 - (六) 重量毯的修復安頓-分享實例+月光延伸(111.11.9)
 - (七) 小型造紙產業介紹及現況(111.11.11)
 - (八)「大學實境」桌遊課堂實作活動(111.11.16)

- (九) 個人品牌打造與自媒體行銷(111.11.21)
- (十)「激發「創。美。力」 規劃出專屬你的視覺行銷」(111.11.21)
- (十一) 「美業真的很賺錢?美業行銷行不行!」(111.11.25)
- (十二)「ERP/RPA/CRM 專案導入經驗及實務說明」(111.12.2)
- (十三) 你的追求,我的騷擾?從 CEDAW 談跟蹤騷擾防治法(112.3.21)
- (十四) SDGs 桌遊專業課程及案例分享(112.3.16)

二、師生互動

- (一)舉辦校外參訪活動:石子瀨社區(111.9.28)、科技管理年會(111.12.2)、和明 紡織(111.10.7)
- (二) 系學會活動
 - 1. 活動:新生茶會(111.9.21)、迎新盃(排球111.10.3、籃球111.10.14、 羽球111.10.5)、經天出企玩(111.10.22-10.23)、經啡惜彼(111.11.30)、 期末聯合舞會(111.12.28)、經喜大禮包(112.3.20-24)、經天想寵你 (112.3.13-17)、經經較勁(112.5.8-11)、假面之夜(112.6.7)
 - 第一學期期初大會(111.9.28)、第一學期期末大會(112.1.4)、第二學期期初大會(112.3.9)、第二學期期末大會(112.6.14)

三、招生宣傳

- (一) 111年10月24日曹瓊文系主任至文山高中辦理甄試說明簡報(111.10.24)。
- (二) 111 年 11 月 9 日曹瓊文系主任參與慈濟高中主辦之甄試說明(111.11.9)。
- (三) 112年1月8日曹瓊文系主任參與鼓山高中學習歷程對話與指導(112.1.8)。
- (四) 112 年 4 月 28 日蕭詠璋老師參與嘉義縣立永慶高中參訪(112.4.28)。
- (五) 112 年 4 月 28 日劉哲宏老師出席高雄市立中正高中模擬面試(112.4.28)。
- (六) 112 年 5 月 5 日劉哲宏老師出席台南市瀛海高中模擬面試(112.5.5)。

肆、年度創新工作

- 一、「行天宮關懷偏鄉弱勢學生計畫」:經管系 Devossion 多彩計畫響應財團法人行 天宮文教發展基金會推展五大志業關懷社會之理念,執行 111、112 年度行天 宮關懷偏鄉弱勢學生計畫(111.1.1-112.11.30)。
- 二、辦理本系應屆畢業生之畢業茶會(112.6.4)。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、本系榮獲中華專案管理學會「2022 專案管理認證培訓團隊優等獎」。
- 二、本系榮獲 2021 三創、華人企業與現代管理研討會傑出論文獎。
- 三、曹瓊文老師獲國科會 111 年度補助專案計畫「家族企業異質性對員工與公司績效的影響:台灣上市櫃企業之縱貫性研究」。
- 四、曹瓊文老師獲國科會 112 年度補助專案計畫「家族企業的動態管理能耐與組織 韌性:台灣、拉脫維亞與立陶宛的比較研究」。
- 五、曹瓊文老師獲國科會 112 年度補助專案計畫「家族異質性在家族影響力與環境

- 績效關係的角色之研究」。
- 六、陳鴻隆老師獲國科會 111 年度補助專案計畫「供應鏈永續風險與邊際生產永續 風險:契約製造之中介及調節效應統合分析」。
- 七、蕭詠璋老師獲國科會 111 年度補助專案計畫「如何進行創新以實現雙元的專案 選擇?探索知識管理和智慧資本的作用」。
- 八、蕭詠璋老師獲國科會 112 年度補助專案計畫「企業轉型三重奏:生態鏈視角的分析」。
- 九、賴賢哲老師獲國科會 111 年度補助專案計畫「隨創與隨興如何引領金屬扣件代工廠商進行供應鏈整合:環境不確定之干擾效果」。
- 十、賴賢哲老師獲國科會 112 年度補助專案計畫「資源缺乏的代工廠商為何進行隨 創?當機會辨識遇上關係連結」。
- 十一、賴賢哲老師獲國科會 112 年度補助專案計畫「The 83rd Annual Meeting of the Academy of Management」。
- 十二、 曾繁絹老師榮獲本校 111 學年度第 1 學期教師教學創新金質獎。
- 十三、陳鴻隆老師文章榮獲國際期刊刊登。
- 十四、 曹瓊文老師榮獲 ICRMAT 2022 最佳論文獎。
- 十五、 大學部經管三 張舒雯 獲 111 年標竿學習典範。
- 十六、大學部經管三張舒雯、賴佳琳、陳忻霓、李儀珍榮獲「2022 全國賣吶炬達 人創新行銷競賽-優勝」。
- 十七、 碩士班畢業生陳筱涵、冉綺蓁榮獲「ICBMA 國際研討會最佳報告獎項」。

通識教育中心

壹、單位基本資料

主任(教師兼任)1名及校聘組員1名。

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度通識教育中心教師評審委員會,共 3 次 (111.9.12、111.12.28、112.5.24)。
- 二、召開 111 學年度通識教育課程委員會,共 2 次 (111.12.28、111.5.17)。
- 三、召開 111 學年度通識教育委員會,共 2 次 (112.1.31、112.5.29)。

- 一、111 學年度通識課程開課情形
 - (一) 第 1 學期開辦 168 門課,其中必修 67 門、選修 101 門。
 - (二) 第 2 學期開辦 158 門課,其中必修 67 門、選修 91 門。
- 二、「博雅教育講座」(每週二 10:00-12:00)
 - (一) 111 學年度第 1 學期
 - 1. 台積電文教基金會許峻郎執行長:築夢的故事(111.9.20)。
 - 2. 歐陽誾老師、王婉容老師、戴文鋒老師、蔡米虹老師、曾繁絹老師、 王一匡老師、李香蓮老師、林千玉老師:南大「社會參與」與「社會 實踐」之推動現況(111.9.27)。
 - 3. 僑務委員會葉敏芬僑務委員:美國生活面面觀(111.10.4)。
 - 4. 前國立自然科學博物館孫維新館長:揭開星空的神秘面紗-從韋伯望 遠鏡的精彩圖像談起(111.10.11)。
 - 5. 公道法律事務所蔡文斌主持律師:來一場知性的法律饗宴(111.10.18)。
 - 6. 統一精工股份有限公司黃瑞豐總經理:企業經營實務分享&職場應具備 能力(111.10.25)。
 - 7. 富美鑫國際投資股份有限公司李三榮董事長(53 級校友):認識金錢:你應該要具備的知識(111.11.1)。
 - 8. 逢甲大學創能學院魏國彥講座教授:哥倫布、小冰期、明朝滅亡與菸 草故事(111.11.8)。
 - 9. 臺南市政府官田水雉保育園區李文珍主任:愛與服務 成長與學習 (111.11.15)。
 - 10. 美國在台協會高雄分處文化新聞組蔡南廷組長:外語學習-21 世紀全球 競爭力的終極密技(111.11.22)。
 - 11. 臺南市美術館林育淳館長:風生水起南美館(111.11.29)。

- 12. 中信金融管理學院陳美伶講座教授:從 USR 到 ESG 地方創生的機會與 挑戰~談大學師生扮演的角色(111.12.6)。
- 13. 台南企業文化藝術基金會葉重利董事兼執行長:點燃青春的火把-從社會參與創造獨特的生命履歷(111.12.13)。
- 14. 臺南市副戴謙市長:台南-大南方的新希望(111.12.20)。
- 15. 東海大學張國恩校長:何謂博、何謂雅 如何博、如何雅(111.12.27)。
- 16. 南臺科技大學地方創意發展中心陳一夫主任: 創意生活設計之社會實踐(112.1.3)。
- 17. 公道法律事務所林冠廷律師:實用的生活法律(112.3.7)。
- 18. 泥巴娛樂資深角色設計師鄭詠心:從財務報表到遊戲開發,我的多重 宇宙(112.3.14)。
- 19. 國立臺南生活美學館黃瓊榮館長:藝術轉動社區(112.3.21)。
- 20. 公視「阿聰現煮時」、「我們的島 PODCAST」主持人陳信聰:科系沒啥出路?人生還能怎樣?(112.3.28)。
- 21. 國立中正大學哲學系陳瑞麟講座教授:自然哲學與科學哲學 (112.4.11)。
- 22. 國立屏東科技大學生物科技系蔡添順副教授:臺灣毒蛇與蛇毒研究簡介(112.4.18)。
- 23. 國立清華大學歷史研究所黃一農教授:雙妃奇緣:《紅樓夢》與大數據的二重奏(112.4.25)。
- 24. 臺南野生動物保育學會曾翌碩總幹事: 瀕絕物種-東方草鴞的生存困境和保育對策(112.5.2)。
- 25. 恆創自造楊育修執行長: 自造者空間 Makerspace~創新與創意的空間 (112.5.9)。
- 26. 國立成功大學建築學系傅朝卿名譽教授:世界文化遺產 50 年的回顧與 展望(112.5.16)。
- 27. 衛生福利部社區防暴宣導葉政忠講師: 散播種「紫」打造幸福社區 (112.5.23)。
- 28. 海湧工作室陳人平負責人:從海龜開始的海洋保育(112.5.30)。
- 29. 第一銀行總行會計處李丞斌處長:認識證券交易,審慎投資理財 (112.6.6)。
- 30. 微智安聯股份有限公司蔡一郎執行長:資安威脅與駭侵手法分析 (112.6.13)。

肆、年度創新工作

一、持續編輯「通識課程導引手冊」,介紹本校通識教育目標、基本素養、修課規定、課程架構及博雅教育講座等,使新生對通識教育更深入瞭解。111 學年度 特別就本中心所規劃之跨領域微學程進行說明,鼓勵新生在系所專業外,培養

- 與建立第二專長,提升未來就業競爭力。
- 二、持續規劃每學期辦理「通識教育教師座談會」,除做為中心與教師間溝通管道外,於座談會中另邀請與會教師分享教學經驗,以提升觀摩與推廣之效,並促進本中心與兼任教師之交流。111 學年度亦藉由教師座談會辦理專題講座,邀請南臺科技大學地方創意發展中心陳一夫主任分享,指導與會教師將 SDGs 融入課程內涵以因應時勢,並積極開設跨領域微學程相關課程。

校友服務中心

壹、單位基本資料

主任(教師兼任)1名,下設校友服務組及就業輔導組;校友服務組組長由中心主任兼代,另有校聘組員1人;就業輔導組設組長(教師兼任)及校聘組員各1人。

貳、議事方面

- 一、校友服務中心
 - (一) 召開 111 學年度中心工作會議,共計 6 次(111.9.13、111.11.15、112.1.7、112.3.29、112.3.28、112.6.13)。

二、校友服務組

- (一) 召開 46 級畢業 65 週年級友聯誼會籌備會議,共2次(111.10.11、112.3.30)。
- (二) 召開 51 級畢業 60 週年級友聯誼會籌備會議(111.10.20)。
- (三) 召開 80 級級友聯誼會討論會議(111.10.27)、籌備會議(111.11.29)。
- (四) 召開 61 級級友聯誼會籌備小組線上會議,共2次(111.10.28、111.12.13)。
- (五) 召開 52 級畢業 60 週年級友聯誼會籌備會議,共2次(111.11.11、112.04.18)、 紀念文集編排商討會議,共2次(112.5.11、111.6.16)。
- (六) 召開第 35 屆傑出校友暨特殊貢獻獎遴選初審會議(111.10.20)、遴選委員會會議(111.10.25)
- (七) 召開社團法人中華民國國立臺南大學(南師)校友總會第 3 屆理監事聯席會議,共 2 次(111.10.15、111.12.26)、第 3 屆會員大會(111.10.15)。
- (八) 召開合格教師證書加科登記審查會議, 共 6 次(111.7.21、111.10.31、112.1.16、112.4.12、112.5.31、112.7.10)。

三、就業輔導組

- (一) 召開 112 年度公費合格教師分發作業原則及作業流程會議(112.2.22)
- (二) 召開 112 年度公費合格教師分發協調會議(112.4.25)
- (三) 召開 112 年大專校院學生基本資料庫暨畢業生流向追蹤平臺填表暨系統操作說明會(112.8.7)
- (四)召開高等教育深耕計畫管考會議(111.8-112.7)。
- (五) 辦理教育部「111 年度高等教育深耕計畫-完善就學協助機制工作坊」 (111.8.11)。
- (六) 辦理國立臺灣大學「107-111 年教育部高教深耕計畫推動協調與影響評估計畫輔導機制線上工作坊」(111.8.24)。
- (七)辦理高教公共性學生學習輔導獎補助說明會(111.9.29、112.5.9)。
- (八) 召開高等教育深耕計畫研商會議(112.4.10)。
- (九)參與111年度公私立大專校院推動輔導工作評鑑作業會議(111.9.8)。
- (十) 參與勞動部勞動力發展署雲嘉南分署青年職涯發展中心「2022 年青年職

涯永續發展交流會議」(111.9.8)。

- (十一)參與教育部青年發展署「111年度南區第2次聯繫會議」(111.10.7)。
- (十二) 參與教育部青年發展署「111 年大專校院推動職涯輔導補助計畫成果分享會」(111.10.17)。
- (十三)參與考試院「大專校院協助公務人力招募研習會」(111.11.25)。
- (十四) 參與勞動部「112 年度補助大專校院辦理就業學程計畫推動說明會暨大專青年預聘計畫推動暨輔導說明會」(112.1.18)。
- (十五) 參與教育部青年發展署「112年度南區第1次聯繫會議」(112.2.24)。
- (十六) 參與高雄大學「半導體產業據點職業訓練計劃」及「運動選手從事半導體產業人才培訓先導計畫」交流會議(111.5.26)。
- (十七) 參與教育部青年發展署「112年職輔教材運用工作坊(南區)」(112.6.30)。
- (十八) 參與 2023 南區就業博覽會第二次籌備會議(112.1.17)。
- (十九) 參與職場 want 兔 go~2023 臺南地區聯合徵才活動籌備會議(112.3.21)。

參、年度重要工作

一、校友服務組

- (一) 校友服務業務
 - 1. 編印並寄發(含海外)校友通訊第 97 期、98 期、99 期。
 - 2. 彙整下列獲獎之校友名單:111 年教育部師鐸獎、111 年教育部第 17 屆教育奉獻獎、111 年杏壇芬芳獎、111 年臺南市師鐸獎、各縣市新任或調任國中小校長,並張貼恭賀海報、製發校友總會賀函。
 - 3. 舉辦 51 級畢業 60 週年級友聯誼會(111.11.12)。
 - 4. 舉辦 61 級畢業 50 调年級友聯誼會(111.12.17)。
 - 5. 舉辦 80 級級友聯誼會(112.02.04)。
 - 6. 拜訪新北市、臺北市、桃園市校友會(112.2.12)。
 - 7. 舉辦 46 級畢業 66 週年級友聯誼會(112.5.25)。
- (二) 辦理第35屆傑出校友遴選與表揚
 - 1. 遴選出本屆傑出校友
 - (1) 教學類:楊宗榮先生、辛柏緯先生。
 - (2) 行政類:李添旺先生、江俊龍先生。
 - (3) 學術(含創作)類:王朱福先生、許庭嘉女士。
 - (4) 服務類:李三榮先生、嚴秀鳳女士。
 - 2. 編印第35屆南大菁英,製作獎座、當選證書及校慶簡報。
 - 3. 辦理校慶慶祝大會以表揚 111 年度特殊貢獻獎及本屆傑出校友 (111.12.17)。
- (三) 辦理 111 年特殊貢獻獎,表彰並感謝對本校持續具體支持及協助學校發展之特殊貢獻者。得獎名單:李際春先生(曾任鎧興精工及南星釣具公司創立董事長)、李茂盛先生(翔茂企業董事長)。

(四) 第 2 張教師證書辦理情形: 111 年 9 月 50 件、12 月 22 件; 112 年 3 月 33 件、5 月 38 件、6 月 61 件。

二、就業輔導組

- (一) 公費分發及償還業務
 - 1. 辦理 112 年度 16 位公費牛分發事官(112.2-112.7)。
 - 2. 辦理 4 位公費生因故放棄資格或無法繼續任教之公費償還事官。

(二) 就業輔導業務

- 1. 辦理大專校院畢業生流向追蹤調查相關事宜
 - (1) 111 年度:確認名單、上傳填答結果、彙整與統計分析並產出調查 成果報告等(111.6-112.4)。
 - (2) 112 年度: 問卷系統平台修正、彙整名單及人數等(112.4-112.7)。
- 辦理UCAN大專校院就業職能診斷平台相關事宜,如名單修正與調整、 宣傳推廣、線上施測、施測獎勵、二維分析成果報告等(110.8-111.7)。
- 3. 與系所合作辦理職涯講座共 15 場(111.8-112.7)。
- 4. 辦理線上個別職涯諮詢(含 CPAS 職涯適性測驗、職涯規劃、履歷健診、模擬面試)活動共 97 場(111.8-112.7)。
- 5. 辦理勞動部勞動力發展署雲嘉南分署「結合大專校院辦理就業服務補助計畫案」
 - (1) 111 年度:計畫與經費變更、成果與經費核銷(111.8-112.1)。
 - (2) 112 年度:規劃、彙整、申請及執行。辦理 30 場校園駐點職涯諮商、協辦 3 場創意產業職能增能講座、1 場企業參訪(110.10-111.7)。
- 6. 執行高教深耕計畫有關「職涯綜合能力培訓」各項獎補助措施、撰寫 相關成果報告及回應審查意見等(111.8-112.7)。
- 7. 與勞動部勞動力發展署雲嘉南分署臺南就業中心合作辦理「職場 want 兔 go~2023 臺南地區聯合徵才活動」(112.4.22)。
- 8. 參與 2023 南區就業博覽會(112.3.12)。
- 9. 規劃建置全校性整合徵才媒合網站(112.3 迄今)。
- 10. 協助原資中心執行教育部青年發展署「112 年度大專校院推動職涯輔 導補助計畫」(111.10-112.7)。
- 11. 彙整本中心 113 年校務評鑑資料。
- 12. 填報大專校院校務資料庫、大專校院學生基本資料庫、教育部青年發展署大專校院職涯輔導成效調查問卷。

肆、年度創新工作

一、就業輔導組規劃建置徵才媒合網站,彙整全校各單位徵才訊息,方便學生即時 查詢及應用。

特殊教育中心

壹、單位基本資料

主任(教師兼任)1名及專任助理5名。

貳、議事方面

- 一、召開 111 年度南澎鑑輔分區推動特殊教育工作檢討會議(111.8.10)。
- 二、召開 111 學年度身心障礙新生個別化支持計畫會議暨新生家長座談會 (111.8.30)。
- 三、召開 111 學年度身心障礙學生交通費補助審查會議(111.10.3)。
- 四、召開112年度教育部補助大專校院招收及輔導身心障礙學生工作計畫審查會議 (111.10.17)。
- 五、召開 111 年度南澎鑑輔分區聯繫會議(111.12.7)。
- 六、召開 111 學年度身心障礙學生畢業轉銜會議(111.12.14)。
- 七、召開 111 學年度南澎鑑輔分區大專校院特殊教育學生鑑定初審會議,共 2 次 (111.11.2、112.4.17)。
- 八、召開111學年度第2學期南澎鑑輔分區大專校院特殊教育學生鑑定-陳述意見再評估會議(112.05.23)。
- 九、召開 111 學年度特殊教育推行委員會議,共2次(111.11.7、112.5.10)。

- 一、大專鑑定工作:南澎鑑輔分區大專校院特殊教育學生鑑定實施說明會--111 學年度第1學期(111.8.10)、第2學期(112.2.9)。
- 二、教育部委託辦理「112 年度南澎鑑輔分區大專校院到校協助輔導工作」,赴下列 大學資源教室訪視:遠東科技大學(112.7.7)。
- 三、教育部委託辦理「112 年度大專校院身心障礙學生職涯輔導現況調查」,赴下列大學資源教室訪談:遠東科技大學(112.6.16)、台南應用科技大學(112.6.30)、南臺科技大學(112.7.5)、敏惠醫護管理專科學校(112.7.10)、中信金融管理學院(112.7.12)、國立成功大學(112.7.17)、中華醫事科技大學(112.7.19)。
- 四、特殊教育諮詢服務:111 學年度諮詢服務共106 人次。
- 五、研習活動
 - (一) 大專校院特殊教育專責單位輔導人員研習
 - 1. 進階研習「無障礙及通用設計」(111.9.29)。
 - 2. 進階研習「就業市場概況與就業服務資源運用:IKEA 之經驗分享」 (111.10.14)。
 - 3. 進階研習「個別化支持計畫(ISP)與個別化轉銜計畫(ITP)的實務演練」

 $(111.11.1) \circ$

- 4. 進階研習「特殊個案處遇--網路遊戲成廳」(112.5.2)。
- 5. 進階研習「正向行為介入與支持(行為的成因與功能分析)」(112.6.29)。
- 6. 進階研習「生涯轉銜與輔導(生涯發展理論與生涯自我探索)」 (112.7.11)。
- 7. 進階研習「就業市場概況與就業服務資源運用(以身心障礙者為例)」 (112.7.11)。
- 8. 初階研習「特殊教育相關法規(含性別平等及人權法治)—性侵害、性騷擾、數位性暴力與跟蹤騷擾防制法之簡介與實務應用」(112.7.31)。
- (二)「壓力管理與放鬆訓練:從牌卡到粉彩的舒壓之旅」研習(111.8.17)。
- (三)「認知通譯—CRPD 及身心障礙者表意權之精神與內涵:【CRPD 人權模型 下障礙者權利演進與國家之關係】」研習(111.8.25)。
- (四)「醫療處遇與藥物認識」研習(111.8.29)。
- (五)「正向行為支持實務應用:大專端能夠做的事」研習(111.8.31)。
- (六)「輔助科技好好玩—自製輔助科技裝置」研習(111.11.12)。
- (七)「特殊教育專業從業人員之測驗結果解釋知能」研習(111.12.3)。

六、資源教室活動

- (一) 111 學年度第 1 學期
 - 1. 身心障礙學生助理人員職前訓練(111.10.5)。
 - 2. 性別平等電影欣賞:棉花糖女孩的逆襲(111.10.19)。
 - 3. 身心障礙學生人際互動工作坊:人我之間-擁有好人際,從認識自己 開始!(111.10.26)。
 - 4. 身心障礙學生轉銜講座:就業資訊大補帖(111.11.23)。
 - 5. 身心障礙學生才藝工作坊:藝起 FUN 心玩粉彩(111.11.30)。
 - 6. 身心障礙學生自強活動(111.12.10)。
 - 7. 《歲末年終歡樂趴一蹦蹦跳跳迎兔年》活動(111.12.28)。

(二) 111 學年度第 2 學期

- 1. 特殊教育學生才藝工作坊: 癒見多肉(112.3.15)。
- 2. 身心障礙學生助理人員職前訓練(112.3.29)。
- 3. 電影欣賞-玩轉心人生(112.4.12)。
- 4. 特教體驗活動-TERMINATE(112.4.26)。
- 5. 性別平等電影欣賞-偉大的印度廚房(112.5.3)。
- 6. 特殊教育學生生涯探索工作坊:發現最好的你(112.5.24)。
- 7. 112 級特殊教育學生畢業歡送會(112.6.7)。

七、其他

- (一)辦理 111 學年度第 1、2 學期南澎鑑輔分區大專校院特殊教育學生提報鑑 定相關工作(111.8.29-111.10.3、112.2.13-112.3.20)。
- (二) 視障輔具中心至本校進行視覺障礙學生視障輔具借用追蹤評估事宜 (111.10.12)。

- (三) 帶領本校 2 位聽覺障礙學生參加第 22 屆全國聽覺障礙國民國語文競賽 南區初賽(111.10.27)。
- (四) 協助本校附屬啟聰學校辦理 111 學年度高級中等學校聽障學生生涯轉銜輔 導座談會(112.4.28)。

肆、年度創新工作

- 一、持續邀請特殊教育專家學者、精神科、家醫科醫師擔任中心諮詢服務委員,以 提供輔導區大專校院、各階段教師、行政人員、學生及家長等諮詢特殊教育相 關問題服務。
- 二、於全校性公開大型活動(111 學年度新生始業輔導、112 級畢業典禮)提供同步聽打服務,以達到身心障礙資訊平權、及特教宣導。

輔導中心

壹、單位基本資料

本中心現置有主任1名,校聘心理師2名,專案心理師2名,兼任心理師22名。

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度中心會議,依據業務執行所需,不定期召開進行,共9次。
- 二、召開 111 學年度輔導工作委員會議(112.6.26)。

- 一、初級心理健康活動推廣
 - (六) 心理健康諮詢服務:提供諮詢服務 136 人次,含教職員 9 人次、學生 114 人次、家長 5 人次、社教機關 2 人次、學校單位 3 人次和社區民眾 3 人次。
 - (七) 心理健康推廣專題講座及工作坊
 - 1. 111 學年度辦理專題講座—共辦理 6 場:「成為他黑洞裡的微光」自殺防治專題講座、「斜槓思維」生涯思索與規劃專題講座、「摔倒、站起,完成比賽」生涯專題講座、「有怪獸 line 著我」數位跟蹤騷擾的危害及因應方法專題演講、「新法上路報你知!」跟蹤騷擾防治法簡介與案例分享、「劃出心理界限,在愛裡保有自己」專題演講和「劃出心理界限,在愛裡保有自己」專題演講(111.10.12、111.10.26、111.11.23、112.3.29、112.5.31、112.6.7)。
 - 2. 111 學年度辦理主題工作坊—共辦理 10 場:「我這樣做都是為你好」認識情緒勒索工作坊、「與你相遇,我三生有性」認識伴侶關係中的性關係工作坊、「打造你的生涯品牌」生涯實作工作坊、「假如你馴養我,我們就彼此互相需要」動物療癒體驗工作坊、「我們,在冒險中成長」冒險體驗工作坊、「多彩光芒正綻放」多元性傾向工作坊、「界線讓關係更親密」親密關係界線探索一日工作坊、「性別」同不同,「互動大不同」無所不在的男子氣概-性別平等工作坊、「有溝就有通嗎?」伴侶溝通工作坊、「發現在困境中成長的智慧」冒險工作坊(111.9.28、111.10.27、111.11.16、11.12.7、111.12.28、112.3.15、112.5.6、112.5.10、112.5.17、112.5.24)。
 - 3. 111 學年度辦理自殺防治守門人培訓系列課程 2 場:「謝謝,有你」自 殺防治守門人培訓一日工作坊、「成為他黑洞裡的微光」自殺防治專題 講座(111.10.1、111.10.12)。
 - 4. 111 學年度辦理多元性別教育電影賞析工作坊一共辦理 4 場:「親愛的房客」多元性別電影賞析工作坊、「我和我的冠軍女兒」多元性別電影賞

析工作坊、「誰先愛上他的」多元性別電影賞析工作坊、「救救菜英文」 多元性別電影賞析工作坊(112.3.2、112.3.16、112.3.19、112.3.23)。

(八) 班級輔導活動

為協助導師處理班級學生特定心理及生活適應問題,及推廣心理健康初級預防輔導工作,本中心安排心理師到班進行班級輔導。111 學年度共進行6場,輔導主題包含壓力覺察、壓力調適、悲傷輔導等(111.9.28、111.10.26(2場)、111.11.1、112.5.24)。

(九) 國際學生輔導

111 學年度共辦理 2 場國際學生輔導活動:「臺南好食在」國際新生始業輔導活動、「Global Village 世界地球村」多元文化交流暨生活適應工作坊(111.9.5、111.9.21)。

(十) 輔導增能文章

111 學年度共有 8 篇學生輔導增能文章,主題為:「獨而不孤,練習與孤獨共處」、「情緒風暴不再怕!」、「非「異」即「同」?認識雙性戀」、「心情不好該找誰,諮商還是服藥,大家都需要嗎」、「失誤,不等於失敗;追求美好,不等於要求完美-淺談適應不良完美主義」、「當口罩不在,赤裸裸的我怎麼辦」、「穿梭在高空與低谷間的情緒列車—認識躁鬱症」和「活出真實的自我—淺談自信心」,作為師長們關心學生心理健康的參考資料。

(十一) 心理健康推廣教育文宣品

111 學年度第 1 學期編輯新生家長座談會之心衛推廣文宣「輔導中心,關心您與孩子的心生活」,提供相關建議,增進新生家長因應孩子離家之自我安頓,學習如何支持孩子進入大學後的新生活。

二、 心理健康活動二級預防

(一) 新生及轉學生心理健康普測

- 1. 採用「身心生活適應量表」、「大學生身心適應調查表」進行 111 學年度 大學部入學新生和轉學生心理健康普測,分別從身心狀況、自我與社 會資源兩方面了解新生心理適應狀況,共 716 人(其中 13 人為轉學生) 接受施測,篩選出 55 人為新生高關懷群學生。
- 完成上開 55 人測驗結果解釋與追蹤輔導,其中適應狀況良好 33 人、 進入個別諮商 14 人、後續持續電話追蹤關懷 2 人,另 6 人聯繫未果, 已請導師持續關懷學生。

(二) 個別諮商

總服務人數共 466 人,計 2952 人次;問題類型前三名依序為:自我探索、 人際關係、家庭關係;其中男生占 29%、女生占 71%。

(三) 團體諮商

辦理 8 場連續 8 週之成長團體,主題分別為「那些過不去的過去」愛情療 癒團體、「安撫害怕的小怪獸」焦慮情緒調適團體、「真心換絕情」人際失 落經驗探索團體、「我與你」親密關係成長團體、「植想培你」園藝自我照 顧團體、「走在人生花路上」生涯探索團體、「說不出口的難言之隱」多元 性別情緒調適團體和「這一次,不再讓步」人際界線調適團體。

(四) 團體心理測驗實施與解釋

共辦理 4 場團體施測,測驗選用為「生涯興趣量表」、「基本人格量表」和 2 場「生涯發展阻隔因素量表」團體心理測驗(111.9.14、111.9.26、112.3.2、112.3.9)。

三、心理健康三級預防(列管個案管理)

111 學年度高關懷個案列管 29 名,持續追蹤或諮商後,112 學年度須持續列管 15 名。

四、專業訓練及研習

- (一) 111 學年度辦理 4 場團體督導工作坊:分別由李淑敬、侯南隆、辛怡慧、 王孟羚等諮商心理師帶領(111.11.24、111.12.15、112.4.19、112.4.26)。
- (二) 111 學年度辦理 2 場內部訓練工作坊:「沙遊治療」內部訓練工作坊、「危機事件處遇-以性困擾個案為例」內部專業訓練工作坊(112.1.18、112.6.28)。

五、專案計畫補助

- (一)教育部 111 年度大專校院輔導工作計畫-「雙面人生」生涯實踐校園宣導活動:獲得補助 3 萬多元。
- (二)教育部 111 年度補助大專校院聘用專兼任專業輔導人力計畫:獲得補助 100 萬元。
- (三)教育部 111 年補助大專校院辦理「校園心理健康促進計畫」:獲得補助 6 萬多元。
- (四) 本校 111 年度高等教育深耕計畫:獲得補助 7 萬多元。

肆、年度創新工作

- 一、【設立輔導中心首頁與粉絲團 Facebook 之家長專區】宣傳相關憂鬱/自殺防治/ 自我照顧等知能文章,提升家長心理健康知能。
- 二、更新台南地區之心理諮商/治療、精神醫療院所資訊,提供給有需要之教職員 工生外,亦在需要時與校外單位建立合作關係。
- 三、112年起每學年不定期辦理【自殺危機處遇之網絡聯繫個案討論會】。

電子計算機中心

壹、單位基本資料

主任(教師兼任)1名,下設網路組、資訊系統組及行政與服務組,各組設兼任組長1名;另有三等技術師1名、技士1名、助教1名及校聘管理師5名。

貳、議事方面

- 一、召開 111 學年度電子計算機中心會議,共 9 次(111.9.8、111.10.5、111.11.2、111.12.8、112.1.4、112.2.15、112.3.29、112.5.3、112.6.7)。
- 二、召開電子計算機中心指導委員會議,共2次(112.1.9、112.6.5)。
- 三、召開保護智慧財產權宣導及執行小組委員會議,共2次(112.1.9、112.6.5)。
- 四、召開資通安全暨個人資料管理規範審查會議(111.8.30)。
- 五、召開個人資料管理審查會議(111.10.11)。
- 六、召開個人資料保護推動委員會議(111.12.12)。
- 七、召開資通安全委員會議(112.1.9)。
- 八、召開資通安全暨個人資料保護推動委員會議 (112.6.12)。
- 九、召開資通安全暨個人資料管理規範導入工作小組會議,共 3 次(112.5.8、112.6.27、112.7.26)。
- 十、召開資通安全暨個人資料管理規範內部稽核會議 (111.8.19)。
- 十一、召開個人資料管理規範稽核會議,共 2 次(內部稽核 111.9.29、外部稽核 111.10.28)。

- 一、校務系統研發
 - (一) 進行各項招生系統改版作業,捨棄舊元件、改變資料庫存取方式、使用者介面符合響應式設計,完成日間碩博士班招生系統改版,納入教學碩士班和碩士在職專班,系統改名為"研究所招生系統"。
 - (二) 完成高教深耕計畫高教公共性學習輔導方案獎助金申請線上作業。
 - (三) 數位證書發證系統
 - 1. 與教務系統介接。
 - 2. 配合數位證書發放,學位證書取消院長章。
 - 3. 開發證書轉成 PDF 程式,業務承辦同仁可以直接用程式產生學位證書 (含補發)PDF檔,不用自行套表,可直接將檔案傳至發證系統進行發證, 大大減少承辦單位製證時間。
 - (四) 教學意見調查改版
 - 1. 協同課程各老師評量分開。

2. 修課學生需填完該課所有授課教師的問卷才能送出。

(五) 證書列印

- 1. 新增「學程學分證書」及「EMI 修課證書」列印。
- 2. 業務承辦單位可直接於系統印出證書,節省人工製作證書時間。

(六) 教師調補課

- 1. 某些課程教師所屬系所與開課系所不同,新增開課系所主任審核。
- (七) 修改工時系統:新增納入 TA 教學助理工時管理。
- (八) 校友流向追蹤系統:完成匯轉報部資料功能。
- (九) 承攬商施工申請(危害告知)系統完成上線。
- (十) 差勤系統,增修如下:
 - 1. 開發教師兼職兼課申請系統,並關聯差假申請。
 - 2. 新增助理寒暑休申請系統。
 - 3. 差假類別由4類調整為8類,並調整申請規則。
 - 4. 福利系統新增資料匯出功能。
- (十一) 校園網路監控系統及 IP 管理系統:因應資安需求,重新以.NET7 改版開發。
- (十二) 人事回推系統 WebHR:配合人事行政總局,調整 SQL 連線預設連線 port, 並改為強制加密連線。
- (十三)新進人員報系統:開發新進人員報到系統,改為無紙化作業,並使用線 上簽核。
- (十四)新進人員教育訓練管理系統:提供新進行人員線上教育訓練及測驗功能, 新人必須於期限內完成。

二、更新校園網路設備

- (一) 本校於 110 年採購高容量之磁碟陣列,用以汰換老舊磁碟陣列,並增加磁碟使用空間。擴充後,由 8 台實體主機及 12 台磁碟陣列維持本校虛擬化系統之運行,足以提供兼具穩定及效能的使用環境。重要資料每 6 小時自動備份至榮譽校區機房,最多可保留 12 天,具備資料異地備份機制。
- (二) 本校於 111 年採購高容量之磁碟陣列,用以汰換老舊磁碟陣列,並增加磁碟使用空間。擴充後,由 8 台實體主機及 12 台磁碟陣列維持本校虛擬化系統之運行,足以提供兼具穩定及效能的使用環境。重要資料每 6 小時自動備份至榮譽校區機房,最多可保留 12 天,具備資料異地備份機制。
- (三) 因應未來虛擬化系統成長,109年進行10GbE全光纖資料交換器汰換作業,原全光纖資料交換器僅可供24部設備連線使用,汰換後大幅增加至48部設備使用,保留其成長擴充性。111年採購10GbE全光纖網路交換器,將部分校務系統提升至10Gb線路,降低延遲也加大頻寬,讓使用服務更加順暢。
- (四) 全校有線網路交換器共 352 台,近年陸續採購無風扇網路交換器,維持效 能也降低噪音。

- (五) 紅樓前次網路線路佈放已逾 17 年,線路品質日漸低落,近年來陸續有網路中斷及擴充不易情形,於 109 年暑假汰換網路線路並擴增無線網路點位,提供教職員生更優質的網路環境。
- (六) 因應無線網路需求快速成長,無線設備老舊導致訊號不如以往,規劃逐年 更新無線網路設備。於 109 年汰換紅樓及誠正大樓無線基地台共 55 台, 110 年汰換文薈樓、格致樓、中正館無線基地台共 112 台,111 年更新雅 音樓、美術館、啟明苑、思誠樓、文萃樓、中山館、思源樓無線基地台共 95 台,進一步擴大無線網路的使用範圍,並提升連線穩定性及速度。
- (七) 建置入侵值測防禦系統、校園網路防火牆、伺服器防火牆、網站應用程式 防火牆及頻寬流量管制設備,建立資訊安全監控及流量管控機制,以維持 校園網路安全穩定。為持續更新最新型攻擊手法、判斷惡意程式及病毒... 等資安防護資料,於111年採購入侵值測系防禦系統及頻寬流量管制設備 之特徵碼更新授權,增強校園資安防護。
- (八) 每年進行重要機房機電保養檢測作業,並定期更新不斷電系統之電池。111 年6月更新府城校區機房之不斷電系統電池,使供電更加穩定。
- 三、校園網路管理:考量物聯網設備(網路印表機、監視器等)因有連網功能且擁有者較易忽略管理,為強化本校資安防護與師生個人資料保護,於109年起封鎖物聯網設備對外網路,使其僅可於校內進行存取。110年暑假期間新增各棟建築物之物聯網專用 IP 網段,僅允許於校內進行存取,無法連結至校外網路。使用者於110年8月1日後申請物聯網設備之IP,將以此專用網段配發。
- 四、111年10月通過教育部111年資通安全實地稽核
 - (一) 教育部 111 年 6 月 20 日來函(臺教資(四)字第 1112702464J 號),通知本校 為 111 年第 2 梯次資通安全稽核受稽機關,實地稽核日期 111 年 10 月 21 日(星期五)。
 - (二) 111 年 7 月 5 日(星期二)發函本校各單位,請各單位依說明預為準備,並 完成單位保有資訊資產及個人資料檔案清查盤點作業。
 - (三) 111年10月21日(星期五)順利通過教育部稽核團隊行資通安全實地稽核。 稽核團隊開立待改善及建議事項規劃改善措施,於111年12月23日函復 教育部。
- 五、111 年 10 月通過 2016 年版教育體系個人資料管理規範(PIMS)第 2 年追查稽核
 - (一) 每年 8 月依本校個人資料保護推動委員會設置要點,簽聘副校長(資訊安全長)等 21 位主管為當然委員,並聘任丞恩法律事務所王建強律師擔任專業委員;另召開本校個人資料保護推動委員會議(111.12.12)、資通安全暨個人資料保護推動委員會議(112.06.12)。
 - (二)教育機構資安驗證中心至本中心進行教育體系個人資料管理規範(PIMS) 第2年追查。稽核小組結論認為本中心已建立符合「教育體系個人資料管 理規範」的個人資料管理系統,並展現足以維持組織驗證範圍內個人資料 管理政策與目標之能力,順利通過第二循環第2年追查稽核(111.10.28)。

肆、年度創新工作

- 一、校務行政系統創新工作
 - (一)協助教務處完成考試招生系統改版,儘量採無紙化作業,考生上傳照片與 書審資料,無須列印報名表或郵寄文件。
 - (二)配合教育部數位證書計畫,建置本校數位證書發證系統,於 2022 年 9 月上線使用,因為採普發,數量大,故可由系統直接產生證書 PDF 檔,上傳到主機就可發證,大大減少製作證書檔的時間。
- 二、為達綠色機房節能減碳目標,逐年更新虛擬化主機架構,至112年6月底,全校共113項服務系統(含委外及代管)運行於VM虛擬系統上,包含學務系統、教務系統、公文系統、課程網站、主計系統、差勤系統、電子郵件系統、網路電話系統、校務研究、學習歷程、高教深耕、UCAN就業職能系統、其他重要校務系統及資料庫主機等。系統虛擬化不但節省空間、主機及空調耗電,亦提升系統穩定性,且虛擬系統有完整的備份及備援功能,若發生災害可於短時間內復原資料及恢復正常服務,大幅降低硬體設備故障之風險。

伍、年度榮譽事蹟

- 一、通過新版教育體系個人資料管理規範(PIMS)第二循環第2年追查稽核。
- 二、111年10月通過教育部111年資通安全實地稽核。

師資培育中心

壹、單位基本資料

主任(教師兼任)1 名,下設教學與輔導組、綜合業務組;每組設組長(教師兼任) 及組員各 1 名;另有專任助理 2 名。

貳、議事方面

- 一、召開師資培育獎學金甄選委員會,共3次(111.8.25、111.9.20、112.2.15)。
- 二、召開師資培育委員會會議,共2次(111.9.1、112.3.24)。
- 三、召開師資培育課程委員會會議,共2次(111.10.8、112.5.11)。
- 四、召開教育學程甄試委員會會議,共2次(111.12.27、112.4.17)。
- 五、召開教育實習審議小組會議,共2次(111.12.22、112.3.31)。
- 六、召開師資培育中心教師評審委員會會議,共2次(111.12.28、112.5.29)。
- 七、召開師資培育人數協調會議(112.1.12)。
- 八、辦理國民小學教師加註科技領域專長專門課程架構說明會(112.2.7)。
- 九、召開精進師資素質及特色發展計畫工作會議,共 3 次(111.10.7、111.12.13、 112.6.2)。

- 一、學期重要業務
 - (一) 111 學年度師培課程開課情形
 - 1. 第1學期開設51門課,含2門雙語教學課程。
 - 2. 第2學期開設49門課,含3門雙語教學課程。
 - (二) 修畢學程申請:每學年二次,提出申請時間第一學期為 111.10.1 至 10.31,第二學期為 112.3.1 至 3.31。
 - (三) 中等學校教師任教專門科目認定證明書、國民小學加註專長專門科目認定 證明書作業:第一學期 111.11.1 至 11.30、第二學期 112.5.1 至 5.31。
 - (四) 辦理公費牛輔導座談會(111.9.27)。
- 二、教育學程甄試
 - (一) 召開「112 學年度教育學程招生甄試說明會」(112.2.22)。
 - (二)辦理中等、小學、幼教、特教教師教育學程申請報名(112.2.22-112.3.1)。
 - (三)舉行「教育綜合測驗」筆試考試(112.3.15)。
 - (四)辦理中等各類學程辦理複試(112.3.29)。
 - (五) 公告「112 學年度教育學程」放榜(112.4.24)。
 - (六) 各類學程報到, 繳回「學生基本資料」, 以確認修習學程(112.5.4 前)。
 - (七) 召開「112 學年度學程新生座談會」(112.5.10)。

		大五半年教育實習
$\overline{}$	•	大力工作规 台 普登

實習期間/	於 111 學年度	於 112 學年度	
辦理事項	第2學期實習者	第1學期實習者	
(一) 教育實習課程申請文件審核作業	111.11.4 前	112.3.3 前	
	繳交資料	繳交資料	
(二)教育實習課程職前研習說明會	112.1.6	112.6.7	
(三)教育實習課程全校性返校座談暨	第1次112.3.17	第1次111.9.22	
研習	第2次112.6.16	第2次111.12.09	
(四) 112 級教育實習課程推介說明會	111.09.21		
(五)教育實習課程跨區實習申請	111.10.21 前	112.12.2 前	
(六)教育實習課程指導教師座談會	1121.04	111.5.24	

四、編輯南大師培通訊第 35 期(112.2)、第 36 期(112.7)。

肆、年度創新工作

- 一、獲 110-111 學年度教育部師資培育之大學精進師資素質及特色發展計畫,111 學年度補助 471 萬 1,000 元,本中心與幼兒教育學系、諮商與輔導學系、國語文學系、教育學系、戲劇創作與應用學系、體育學系、特殊教育學系、生態暨環境資源學系、輔導中心及本校附設實驗國民小學合作,擴大辦理校內師資生各項教學專業知能檢定及增能活動。
- 二、執行地方教育輔導工作計畫:依「師資培育法」、「師資培育之大學辦理地方教育輔導工作辦法」及「師資培育之大學申請辦理地方教育輔導工作經費補助要點」辦理。由本中心與各相關師培系所依據地方教育單位及教學現場老師的需求,共同研商,安排相關研習、工作坊與駐點輔導。
- 三、執行高等教育深耕計畫 H-1 子計畫,本中心以強化教育學程學生為主要目標, 擬定一系列活動增強學生的教學實務能力,包含規劃系列課程與研習、辦理相 關檢定暨競賽、提供實務場域教學機會等。在實務場域教學機會上,我們與多 所國民小學攜手合作,讓學生獨立規劃課程與教學活動,並在與國小學童的教 學互動中、與實務教師的議課討論中,累積自身的教學實務經驗。本子計畫的 培訓領域多元,包含雙語教學與科技資訊教育等,以未來教師甄試之教師名額 與需求為首要的培育方向。
- 四、公費生培育及輔導申請計畫獲教育部 112 學年度師資培育公費生獎優學校(幼兒園師資類科、中等師資類科)並核定 24 名公費生予本校。
- 五、各師資培育之大學師資培育名額,教育部 112 年 5 月 16 日臺教師(二)字第 1120047653 號函核定,本校四類學程共獲教育部核定 397 名,預計於 112 學年 度招生適用。

視障教育與重建中心

壹、單位基本資料

主任(教師兼任)1名、專任助理3名、兼任助理2名。

貳、議事方面

- 一、辦理澎湖縣政府社會處委辦「視覺障礙者生活重建服務計畫」外部督導會議, 共 9 次(111.7.25-112.5.5);內部督導會議,共 5 次(111.11.4-112.5.3)。
- 二、教育部國教署委辦「111年度視覺障礙服務中心工作」計畫
 - (一) 召開「12 月份中心定期暨 111 學年度第一學期期末檢討會議」(111.12.10)。
 - (二) 召開定期工作會議(112.3.20)
 - (三) 召開研商協助潮州高中視障學生轉銜輔導及服務會議(112.4.13、5.18)。
 - (四) 召開 6 月份中心定期暨 111 學年度第二學期期末檢討會議(111.6.20)。
- 三、教育部師藝司委辦「112 年度視覺障礙師資培訓與相關工作計畫」: 召開「112 年特教合格教師在職進修視障專精學分班」複選會議(112.6.6)。

- 一、本年度外接8個委辦計畫,委辦單位有:教育部師資培育及藝術教育司、教育部學生事務及特殊教育司、教育部國民及學前教育署、澎湖縣政府社會處。
- 二、辦理「111年度視覺障礙師資培訓與相關工作計畫」
 - (一)「110年度特教合格教師在職進修視障專精學分班」:學員16人,受訓期間為110年及111年暑假,各10學分。第二階段課程111.7.4-111.8.3。
 - (二)「111 年度特教合格教師在職進修視障專精學分班」: 學員 13 人,受訓期間為 111 年及 112 年暑假,各 10 學分。第一階段課程 111.7.4-111.8.4;另111 學年度第 1 學期安排視障教育外埠參訪研討會(111.11.23-111.11.25),參訪臺中私立惠明盲校、臺北市五常國小、慕光盲人重建中心、臺北市立啟明學校。
 - (三)「111 年度全國教師及相關人員視障 10 學分班」: 結訓學員 5 人,課程分二階段,第一階段課程期間 111.10.15 至 12.3、第二階段課程期間 112.3.11 至 111.5.22,上課地點為國立臺灣師範大學;112.5.22辦理結訓。
- 三、辦理「112年度視覺障礙師資培訓與相關工作計畫專案」
 - (一)「111 年度特教合格教師在職進修視障專精學分班」第二階段課程【承前二、(二)】,結訓 13 人,於 112 年暑假(112.7.3 起)修習 10 學分,並安排 4 小時專題演講,111.8.3 結訓。
 - (二)「112 年度特教合格教師在職進修視障專精學分班」: 受訓 6 人,於 112

年及 113 年暑假共修習 20 學分,並安排 4 小時專題演講,另訂於 112 年 11 月辦理視障教育外埠參訪研討會。

- 四、辦理「111年澎湖縣視覺障礙者生活重建服務方案」
 - (一) 業務宣導:出席 111 年澎湖縣家庭支持服務資源布建方案-社區培力,志工暨工作人員研習培力,地點:光明社區活動中心(111.7.19)。
 - (二)業務宣導:出席 111 年澎湖縣家庭支持服務資源布建方案-社區培力,志工暨工作人員研習培力,地點:西衛社區活動中心(111.8.13)。
 - (三) 課程活動:辦理啡趣不可,地點:沿菊書店(111.8.23)。
 - (四) 出席澎湖縣 111 年度第 1 次身心障礙者生涯暨就業轉銜服務聯繫會報會議, 地點:澎湖縣政府第三會議室(111.6.21)。
 - (五) 參加身心障礙者職業訓練「按摩保健班」招生宣導會,地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心三樓視聽教室(111.7.5)。
 - (六) 参加及辦理「111 年度澎湖縣視力協助員培訓課程」, 地點: WE CAFÉ 照顧咖啡館(111.7.9-111.7.10、111.7.24)。
 - (七) 參加及辦理「111 年度澎湖縣視力協助員培訓課程」, 地點:澎湖縣身心障 礙福利服務中心三樓視聽教室(111.7.16-111.7.17、111.7.30-111.7.31)。
 - (八) 參加 111 年澎湖縣身心障礙者權利公約教育訓練,地點:澎湖縣政府社會處兒童及少年福利服務中心(3 樓多功能室) (111.7.29)。
 - (九) 業務宣導:出席 ICF 承辦人員訓練,志工暨工作人員研習培力,地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心三樓職訓教室(111.9.20)。
 - (十)業務宣導:出席關懷身心障礙動起來-運動會,地點:澎湖縣立多功能體育能(111.9.30)。
 - (十一) 休閒活動:辦理傳統聚落嚐香聚,地點:湖西香南寮社區(111.9.11)。
 - (十二) 出席澎湖縣 111 年度上半年結合民間團體辦理身心障礙福利服務方案暨需求評估聯繫會議,地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心 1 樓禮堂(111.9.26)。
 - (十三)業務宣導:出席處處有愛、幸福無礙-菊島之光暨績優志工表揚社福宣 導園遊會,地點:澎湖縣政府文化中心前廣場及文化園區(111.10.1)。
 - (十四)業務宣導: 111 年澎湖縣家庭支持服務資源布建方案-社區培力,志工暨工作人員研習培力,地點:重光社區活動中心(111.10.20)。
 - (十五)業務宣導: 111 年澎湖縣家庭支持服務資源布建方案-社區培力,志工暨工作人員研習培力,地點:風櫃社區活動中心 (111.11.12)。
 - (十六) 休閒活動:辦理串珠 DIY 暨視障輔具展示活動,地點:澎湖縣身心障 礙福利服務中心 B1 服務台前、3 樓職訓教室(111.10.28)。
 - (十七) 参加「111 年澎湖縣服務身心障礙者工作人員專業訓練」, 地點:澎湖縣 身心障礙福利服務中心訓練教室(2 樓) (111.10.29)。
 - (十八) 参加 111 年度澎湖縣身心障礙福利服務中心在職教育訓練,地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心一樓禮堂(111.11.9)。
 - (十九) 參加「111年澎湖縣服務身心障礙者工作人員專業訓練課程」, 地點: 澎

- 湖縣身心障礙福利服務中心 2 樓訓練教室(111.11.12)。
- (二十) 出席「澎湖縣 111 年度第 2 次身心障礙者生涯暨就業轉銜服務聯繫會報會議」, 地點:澎湖縣政府第 3 會議室(111.11.24)。
- (二十一) 参加「111 年心智障礙者雙老家庭支持整合服務在職教育訓練講座」 -心智障礙者家庭老化與對應支持服務,地點:澎湖縣身心障礙福利 服務中心 1 樓禮堂(111.11.28-111.11.29)。
- (二十二) 参加「111 年澎湖縣服務身心障礙者工作人員專業訓練」, 地點:身 障大樓禮堂(1樓)(111.11.30)。
- (二十三) 参加「111 年度澎湖縣身心障礙服務方案縣外研討暨社團培力」,地 點:彰化縣輔具資源中心、財團法人基督教瑪喜樂社會福利基金會 日間作業設施、喜樂水餃工坊/烘焙坊、財團法人瑪利亞社會福利基 金會-社區居住中心、早期療育方案-瑪利寶寶啟蒙中心、台中市愛心 家園-日間照顧(技能養成中心)/庇護就業中心/臨托短托服務 (111.11.17-111.11.19)。
- (二十四) 參加「2022 視障教育教學與行政研討會」, 地點: 本校(111.11.5)。
- (二十五) 参加「111 年澎湖縣身心障礙服務人員在職訓練暨縣內社團培力」, 地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心, 灣堂(111.12.6)。
- 五、辦理「112年澎湖縣視覺障礙者生活重建服務方案」
 - (一)於1月13日(五)出席「澎湖縣政府衛生局長照個案研討會」,地點:澎湖縣政府衛生局三樓訓練教室 (112.1.13)。
 - (二)業務宣導:於2月28日(二)出席「澎湖縣政府社會福利志願服務隊例會(視障情境體驗)」,地點:澎湖第三漁港國際廣場(112.2.28)。
 - (三) 出席「111 年度結合民間團體辦理身心障礙福利服務方案暨需求評估聯繫會議」, 地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心一樓禮堂 (112.2.4)。
 - (四)業務宣導:出席「心路基金會第十屆「好天天齊步走」愛心健走活動(澎湖場)」,地點:澎湖第三漁港國際廣場(112.3.18)。
 - (五) 出席「112 年度推動身心障礙者職業重建個案管理服務計畫」第 1 次個案研討會」, 地點:澎湖縣身心障礙福利服務中心二樓會議室(112.3.25)。
 - (六) 參加 2023 臺灣輔具暨長期照護大展、外督,地點:台北南港展覽館一樓 (112.5.4-5.5)。
 - (七) 出席「112 年度推動身心障礙者職業重建個案管理服務計畫」第 2 次個案 研討會,地點:澎湖縣政府第 2 會議室(112.5.19)。
 - (八) 出席「澎湖縣政府衛生局長照個案研討會」, 地點:澎湖縣政府衛生局三樓訓練教室(112.5.26)。
 - (九) 出席「112 年度澎湖縣身心障礙者服務人員在職訓練」, 地點:身障館 3 樓視聽教室(澎湖縣身心障礙福利服務中心) (112.5.30)。
 - (十) 出席「112 年度澎湖縣身心障礙者服務人員在職訓練」, 地點:身障館 3 樓視聽教室(澎湖縣身心障礙福利服務中心)(112.5.31)。
- 六、辦理「110年度聽覺障礙師資培訓工作計畫」

- (一)「111 年聽障專精學分班」: 結訓 13 位學員,受訓時間 111.7.4-111.8.12, 修習 12 學分,於 111.8.12 辦理結訓及座談會。
- (二)辦理聽障教育外埠參訪研討會,由本中心林主任慶仁帶領參訪彰化縣大成國小、國立中正大學語言研究所、本校聽力室,共 39 人參加 (111.8.17-111.8.19)。

七、辦理「111年度聽覺障礙師資培訓工作計畫」

- (一)「111年度全國教師及相關人員聽障10學分班」,分北南二區:
 - 1. 北區於臺灣師範大學,學員 25 位,受訓分二階段,第一階段期間 111.11.19-112.1.8,第二階段期間 112.3.11-111.6.11。
 - 2. 南區於本校,學員5位,受訓亦分二階段,期間同上。
- (二)「112 年聽障專精學分班」: 19 位學員,受訓時間 112.7.3 至 8.7,修習 12 學分,於 112.8.7 結訓。
- (三) 辦理聽障教育外埠參訪研討會,參訪財團法人雅文兒童聽語文教基金會、 國立臺北教育大學、臺中市立啟聰學校、桃園市興南國中,共 20 人參加 (112.5.24-111.5.26)。

八、辦理「111年度視覺障礙服務中心工作」計畫

- (一) 出席「教育部國民及學前教育署身心障礙教育資源中心 110 學年度第 2 學期期末工作會議,地點:集思台中新烏日會議中心史蒂文生廳 402 會議室 (111.7.22)。
- (二) 彙整 110 學年度第二學期巡迴輔導服務相關資料,並進行核銷作業 (111.7)。
- (三) 整理 110 學年度高三學生考上各大學的科系資料 (111.7)。
- (四)調查受巡迴輔導服務之高二視障生 112 學年度身障甄試升學科系之需求, 如有需求將協助爭取開缺,本次有學生提出,將配合聯繫及爭取(111.7)。
- (五)編撰《110 學年度第 2 學期視障服務中心成果報告》、《110 學年度視障服務中心成果報告》(111.7)。
- (六) 發文調查 111 學年度全國視障學生基本資料及服務需求, 彙整後派案予各 區輔導員依輔導需求進行服務(111.8)。
- (七) 辦理「111 學年度高級中等學校視覺障礙新生學習適應與輔導座談會」, (南區:9月24日於臺南大學、北區:9月25日於臺灣師範大學、中區:10月1日於彰化特教學校) (111.9.24-111.10.1)。
- (八) 出席「國立南投特殊教育學校(特殊教育網路中心)系統整併執行進度控管會議」, 地點:線上會議(111.11.3)。
- (九) 出席「國立南投特殊教育學校(特殊教育網路中心)各系統行政業務盤點會議」, 地點:線上會議(111.11.11)。
- (十) 出席「修正教育部國民及學前教育署身心障礙教育資源中心設置原則會議」, 地點:教育部國民及學前教育署第一會議室(111.11.25)。
- (十一) 出席「教育部國民及學前教育署身心障礙教育資源中心 111 學年度第 1 學期期末工作會議,地點:教育部國民及學前教育署第一會議室

 $(112.1.5) \circ$

- (十二) 依據 111 學年度第 1 學期調查輔導需求,各縣市就近輔導員到校進行巡迴輔導服務(112.3)。
- (十三) 111 學年度高級中等學校視障學生生涯轉銜與輔導座談會(中區: 5月6日於彰化特殊教育學校、南區: 5月7日於臺南大學、北區: 5月20日於新竹特教學校)(112.5.6-112.5.20)。
- (十四) 函文調查受巡迴輔導服務之高二視障生 113 學年度身障甄試升學科系之需求,如有需求將協助爭取開缺(112.5)。
- 九、辦理「110年點字改革之國內與國外 UEB 整理及比較計畫」
 - (一) 核銷專案相關經費(111.8)。
 - (二) 函送教育部成果報告、翻譯本、收支結算表、及結餘款支票辦理結案 (111.9.29)。

十、辦理研習及研討會

- (一) 辦理「2022 視障教育教學與行政研討會」, 参加人員 41 人, 本次研討會安排三場專題報告、一個主題研討、視障資源平台介紹、生涯分享及盲人樂團音樂表演 (111.11.5)。
- (二) 辦理「111 學年度第一學期特教教師視障專業知能研習會」, 地點:臺南大學啟明苑 204 教室(111.12.2)。
- (三) 辦理「111 學年度視覺障礙生職場資源與生涯規劃實例分享會」, 地點:臺南大學啟明苑 308 教室(111.12.10)。
- (四)辦理112年視障點字符號及教導方法研習(112.4.15)。
- (五) 辦理 112 年視障生轉銜生涯規劃研習(112.4.29)。
- (六) 111 學年度第 2 學期特教教師視障專業知能研習會(南區: 5 月 27 日於臺南大學、北區: 5 月 29 日於桃園市中山國小) (112.5.27-112.5.29)。

十一、出版「專案成果報告」

- (一)「110年度聽覺障礙師資培訓工作計畫」(111.8)。
- (二)「111年澎湖縣視覺障礙者生活重建服務方案」(111.12)。
- (三)「111年度視覺障礙服務中心工作」計畫(111.12)。
- (四)「111年度視覺障礙師資培育相關工作計畫」(112.5)。

十二、就業服務

- (一) 協助中華視障教育學會推動國內視障教育及議題聲明,如近年推動的 iphone 手機捐贈及借用事宜(111.8-112.7)。
- (二) 處理家長及視障人士來電事官(111.8-112.7)。
- 十三、電話及面談諮詢輔導:教育及重建就業服務 1,000 人次以上。
- 十四、與國立臺灣圖書館簽訂圖書合作備忘錄。